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L’ARMÉE ALGÉRIENNE MET EN GARDE : 
Face à la menace croissante d’épidémies comme la diphtérie et le 
paludisme voyager vers ces destinations est fortement déconseillé

Face à la menace croissante 
d’épidémies comme la 
diphtérie et le paludisme, 

l’armée algérienne a déployé 
d’importants moyens pour venir en 
aide aux populations des wilayas 
de Bordj Badji Mokhtar et d’In 
Guezzam.
Ces régions frontalières, situées 
dans l’extrême sud du pays, sont 
particulièrement vulnérables en 
raison de leur proximité avec des 
zones touchées par ces maladies.
Depuis le 12 octobre dernier, des 
équipes médicales spécialisées de 
la direction centrale de la santé 
militaire ont été déployées dans ces 
régions pour mener des actions de 
prévention et de traitement.

Ces équipes ont mené des 
campagnes de sensibilisation auprès 
des populations, les alertant sur les 
risques liés à ces maladies et les 
incitant à éviter les déplacements 
vers les pays voisins où les 
épidémies sont plus répandues.

L’Armée algérienne face à 
l’épidémie : une mission de santé 

publique dans le sud
Parallèlement, des opérations de 
dépistage et de traitement ont été 
menées à grande échelle, permettant 
de détecter rapidement les cas et de 
limiter la propagation des maladies. 
Les militaires ont également 
procédé à la destruction des gîtes 
larvaires du moustique, vecteur du 
paludisme, afin de couper la chaîne 

de transmission.
Cette intervention s’inscrit dans le 
cadre des missions humanitaires 
de l’armée algérienne, qui 
est régulièrement sollicitée 
pour apporter son soutien aux 
populations en difficulté. En mettant 
à disposition ses moyens humains 
et matériels, l’armée contribue 
ainsi à renforcer la résilience 
des populations face aux crises 
sanitaires.
Il a notamment insisté sur la 
nécessité de prendre en charge 
tous les malades, quelle que soit 
leur nationalité, et de renforcer la 
surveillance épidémiologique.
Cette opération, qui se poursuit 
encore aujourd’hui, témoigne 

de la volonté du ministère de la 
Défense de mobiliser toutes ses 
ressources humaines et matérielles 
pour soutenir le système de santé 
nationale et limiter la propagation 

de telles épidémies.
L’implication des forces armées 
dans cette lutte contre les épidémies 
démontre une fois de plus leur 
engagement au service de la nation.

SAHARA OCCIDENTAL : 
 L’OUISO exhorte Macron à aligner la position de la 

France avec les arrêts de la CJUE

L’Observatoire Universitaire 
International du Sahara 
Occidental (OUISO) a 

exhorté vendredi le président français 
Emmanuel Macron à “reconsidérer” 
sa position sur la question du Sahara 
occidental, jugeant “essentiel” que la 
France “aligne” sa position avec les 
arrêts de la Cour de justice de l’UE 
qui a confirmé, une nouvelle fois, 
le statut “séparé” et “distinct” dont 
dispose ce territoire par rapport à 
celui du Maroc.
“Il est essentiel que la France, en tant 
que nation respectueuse des droits 
humains et des principes du droit 
international, aligne sa position sur 
le Sahara occidental avec les arrêts 

de la CJUE et, plus généralement, 
avec toutes les résolutions des 
Nations unies en la matière”, a 
plaidé l’Observatoire, dans une lettre 
adressée au président Macron.
L’Organisation a rappelé, dans ce 
contexte, que le 4 octobre dernier, la 
haute juridiction européenne a rendu 
un arrêt “majeur” qui met fin aux 
accords commerciaux entre l’UE et 
le Maroc, en affirmant qu’ils avaient 
été conclus au mépris des droits du 
peuple sahraoui et de son droit à 
l’autodétermination et, de surcroît, 
du principe de l’effet relatif des 
traités.
“Ce principe stipule que les 
engagements pris par les Etats 

de l’Union et le Maroc dans un 
traité n’engagent que les parties 
signataires, sans créer d’obligations 
pour le Sahara occidental, considéré 
comme territoire tiers”, a expliqué 
l’Observatoire, soulignant “le 
caractère séparé et distinct des 
territoires du Maroc et du Sahara 
occidental”, rappelé à de nombreuses 
reprises (décembre 2016, février 
2018 et septembre 2021 notamment) 
par cette juridiction à laquelle “la 
France a accepté de se soumettre en 
adhérant à l’Union européenne”.
Selon l’OUISO, “cet arrêt renforce 
la légitimité du Front Polisario”, 
reconnu comme l’unique 
représentant du peuple sahraoui et 

qui a désormais un accès garanti 
devant le juge européen, celui-ci 
ayant reconnu la recevabilité de ses 
requêtes.
Encourageant “vivement” Macron à 
“reconsidérer” sa position sur cette 
question, l’OUISO a jugé “impératif” 
que la France “soutienne un dialogue 
inclusif et respectueux des droits du 
peuple sahraoui, contribuant ainsi à 
un règlement juste et durable de ce 
conflit de décolonisation”.
Dans une lettre adressée au roi du 
Maroc en juillet, le président français 
Emmanuel Macron avait affirmé 
considérer que “le présent et l’avenir 
du Sahara occidental s’inscrivent 
dans le cadre de la souveraineté 

marocaine”.
Une position “en totale contradiction 
avec le droit international et 
européen”, a estimé l’Observatoire 
qui a appelé le président français 
à “un réexamen approfondi, 
notamment à la lumière des récents 
développements juridiques”.
De plus, “votre affirmation quant 
à la souveraineté marocaine sur 
ce territoire, gage selon vous de 
stabilité et de prospérité dans cette 
région, va à l’encontre des décisions 
de justice rendues en l’espèce et ne 
fera qu’augmenter les tensions entre 
les pays du Maghreb et entre ces 
derniers et l’Europe”, a-t-il averti.

L’Algérie prépare ses aéroports pour une mise à niveau 
aux normes internationales

Le secteur des transports 
aéronautiques est au 
cœur des priorités du 

gouvernement en Algérie. Sous 
l’impulsion de Mohamed El-Habib 
Zahana, le ministre des Transports, 
une nouvelle dynamique s’apprête à 
transformer les aéroports algériens. 
À travers la modernisation des 
infrastructures aéroportuaires et 
leurs services, l’Algérie ambitionne 
d’adapter cette industrie aux 
normes internationales.
Hier, mercredi 23 octobre, une 
rencontre d’évaluation du domaine 
de l’aviation s’est tenue au siège 
du ministère, rassemblant les 
responsables du ministère des 
Transports, des représentants 
de la compagnie aérienne Air 
Algérie, des directeurs des 36 

aéroports nationaux, des directeurs 
d’organismes de gestion des 
services aéroportuaires, ainsi que 
le directeur général de l’Agence 
Nationale de l’Aviation Civile 
(ANAC). 
Lors de cette réunion, un bilan 
exhaustif de la situation actuelle 
des aéroports a été fait. Cette 
discussion sur les performances des 
infrastructures aéronautiques s’est 
clôturée par la fixation d’objectifs 
précis visant à révolutionner ce 
secteur en Algérie. 
Aéroports algériens : les points 
clés abordés lors de la réunion au 
ministère des Transports
Pour répondre aux différents défis 
rencontrés cette année, notamment 
en termes de sécurité et de 
sureté au sein des infrastructures 

aéroportuaires, le ministère des 
Transports prévoit la mise en 
place de plusieurs projets, afin 
de transformer le secteur. Et ce, à 
travers une coordination étroite 
avec d’autres acteurs de l’industrie 
de l’aviation.
En outre, la réunion a porté sur 
les initiatives qui seront mises en 
œuvre pour atteindre les standards 
internationaux. Cela inclut :
• L’amélioration de la qualité des 
services offerts aux voyageurs dans 
les différents aéroports du pays ;
• La réduction des délais de 
traitements des marchandises et 
passagers, visant ainsi la fluidité du 
transit au sein des infrastructures 
aéroportuaires ;
• L’intégration de solutions 
numériques dans la gestion 

aéroportuaire, un objectif qui 
s’inscrit dans la volonté du 
gouvernement à accélérer la 
transition numérique ;
• La mise à jour des plans et 
équipements liés à la sécurité des 
voyageurs ;
• L’optimisation de la gestion 
des stocks de pièces de rechange 
(PDR), permettant ainsi de prévenir 
les éventuelles pénuries ;
• La formation continue des 
ressources humaines et du personnel 
des aéroports, afin d’améliorer 
les compétences et la qualité des 
services offerts aux passagers ;
En résumé, la réunion qui s’est 
tenue hier au siège du Ministère 
marque une étape décisive dans 
la transformation de l’industrie 
aérienne en Algérie.

Le président 
vénézuélien 

effectue une escale 
technique à Alger

Le président de la République du 
Venezuela, M. Nicolas Maduro, 
a effectué, vendredi, une escale 

technique à Alger, indique un communiqué 
des services du Premier ministre.
A son arrivée à l’Aéroport international 
Houari-Boumediene, le Président 
vénézuélien a été accueilli par le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui.
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AADL3:
Plus d’un million de demandes de souscription 

acceptées initialement

Le PLF 2025 prévoit la réalisation de 235.000 logements

AUTOMOBILE:
 L’usine Fiat d’Oran augmentera sa production

 en novembre prochain

Mise en service février prochain de la nouvelle usine
 de production de lait à Alger

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi, a 

annoncé, jeudi à Alger, l’acceptation 

initiale de plus d’un million de 
demandes de souscription sur plus de 
1,4 million de demandes soumises 
via la plateforme numérique 
d’inscription du programme AADL3.
Lors d’une audition devant la 
commission des finances et du budget 
de l’Assemblée populaire nationale 

(APN), dans le cadre de l’examen 
des dispositions du projet de loi de 
finances (PLF) 2025, présidée par 
Mohammed Hadi Oussama Arbaoui, 
président de la commission, en 
présence de la ministre des Relations 
avec le Parlement, BasmaAzouar, 
M. Belaribi a fait état d’”un total de 

1.440.340 inscrits via la plateforme 
numérique du programme AADL3”, 
précisant que “les demandes de 
souscription de 1.024.342 d’entre 
eux ont été acceptées après enquête 
et vérification de leur éligibilité sur 
le fichier national”.
Le premier responsable du secteur 

a en outre annoncé la finalisation 
des procédures de sélection des 
terrains destinés à la réalisation de 
la première tranche du programme 
AADL3, d’une superficie de 7.000 
hectares, et de l’adoption des cahiers 
des charges relatifs aux études.

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi, 

a indiqué, jeudi, que le projet 
de loi de finances (PLF) 2025 
prévoyait la réalisation de 235.000 
logements, assurant que son secteur 
poursuivra en 2025 la réalisation des 
programmes restants comprenant 
965.833 unités de différentes 
formules.
Lors d’une audition devant la 
commission des finances et du 
budget de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), dans le cadre de 
l’examen des dispositions du PLF 
2025, présidée par Mohammed 
Hadi Oussama Arbaoui, président 
de la commission, en présence 
de la ministre des Relations avec 
le Parlement, BasmaAzouar, 

M. Belaribi a fait savoir que le 
programme inscrit dans ce PLF 
prévoyait la réalisation de 235.000 
logements, dont 185.000 unités en 
location-vente, 40.000 au titre des 
aides au logement rural et 10.000 
logements publics locatifs (LPL).
Il a également assuré que son 
secteur poursuivra, en 2025, la 
réalisation des programmes restants 
comprenant 965.833 unités de 
logement de différentes formules, 
dont 421.560 logements ruraux, 
192.775 logements promotionnels 
aidés (LPA), 171.759 unités dans le 
cadre de l’auto-construction dans 
les lotissements sociaux, 167.796 
logements publics locatifs et 3.434 
unités en location-vente (AADL).
M.Belaribi a ajouté que les mesures 
contenues dans le PLF 2025 dans 

le volet habitat prévoyaient aussi la 
poursuite de la prise en charge du 
programme d’aide sociale aux faibles 
et moyens revenus, le lancement 
de la concrétisation du programme 
AADL3, la relance des programmes 
à l’arrêt à travers la levée de toutes les 
entraves, la poursuite du financement 
et de la réalisation des programmes 
de logement de différentes formules 
et l’élaboration d’une feuille de 
route pour la réalisation de deux (2) 

millions de logements au cours des 
cinq prochaines années.
A ce propos, le ministre a annoncé 
l’acceptation initiale de plus 
d’un million de demandes de 
souscription sur plus de 1,4 million 
de demandes soumises via la 
plateforme numérique d’inscription 
du programme AADL3.
Il a fait état d’”un total de 1.440.340 
inscrits via la plateforme numérique 
du programme AADL3”, précisant 
que “les demandes de souscription 
de 1.024.342 d’entre eux ont 
été acceptées après enquête et 
vérification de leur éligibilité sur le 
fichier national”.
Les enquêtes effectuées au niveau 
des bases de données du numéro 
d’identification national (NIN), des 
caisses d’assurance et de sécurité 

sociale, de la Direction générale 
du Domaine national et du fichier 
national du logement, ont fait 
ressortir “23.150 personnes faisant 
l’objet d’une double inscription 
dans la base de donnée du ministère 
de l’Intérieur, 25.379 cas positifs 
au niveau du fichier national du 
logement et 108.863 cas positifs 
auprès de la Direction générale du 
Domaine national”, a fait remarquer 
le ministre, soulignant que les 
enquêtes se poursuivaient.
Le premier responsable du secteur 
a en outre fait état de la finalisation 
des procédures de sélection des 
terrains destinés à la réalisation de 
la première tranche du programme 
AADL3, d’une superficie de 7.000 
hectares, et de l’adoption des cahiers 
des charges relatifs aux études.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun a 

fait savoir jeudi à Alger que l’usine de 
fabrication automobile de la marque 
italienne “Fiat” à Oran augmenterait 
sa production à partir de novembre 
prochain afin de répondre à la forte 
demande sur le marché.
Lors d’une plénière à l’Assemblée 
populaire nationale (APN) consacrée 
aux questions orales, présidée par 
M. Rachid Zine, vice-président de 
l’APN, en présence de la ministre 
des Relations avec le Parlement, 
BasmaAzouar, et de membres du 
Gouvernement, M. Aoun a fait savoir 
qu’il avait été convenu avec l’usine 
“Fiat”, qui représente le premier 

projet d’une véritable industrie 
automobile en Algérie, d’ajouter une 
quatrième équipe de production afin 
de renforcer la production.
Ainsi, les quantités produites 
augmenteront de manière 
significative d’ici fin novembre 
prochain, a-t-il prévu, soulignant que 
l’usine produisait actuellement un 
total de 17 voitures par heure (deux 
modèles différents).
“Nous sommes sur la bonne voie 
pour établir une véritable industrie 
automobile dans le pays”, a soutenu 
le ministre, faisant état de l’ouverture 
prochaine en Algérie d’usines 
relevant d’autres marques.
Répondant à une question sur 
l’usine de l’Entreprise des cycles et 

motocycles (CYCMA) de Guelma, 
M. Aoun a fait état de l’élaboration 
d’un plan de relance pour cette 
entreprise, reposant sur des scénarios 
pratiques, ajoutant que le ministère 
était en passe d’accompagner 
l’entreprise avec le concours de la 
Banque nationale d’Algérie (BNA) 
pour surmonter tous les obstacles et 
créer un climat propice à sa relance.
Des négociations directes ont 
également été engagées avec des 
sociétés étrangères spécialisées dans 
la production et la commercialisation 
de motocycles et de vélos, tous 
modèles confondus, selon le ministre 
qui a affirmé que ces entreprises 
avaient exprimé un “vif” intérêt 
pour s’engager dans une coopération 

et un partenariat avec l’entreprise 
algérienne, dans le cadre du transfert 
de technologie et de la sous-traitance.
Ces négociations visent au lancement 
de la production avant fin 2024 pour 
répondre à la demande croissante sur 
le marché national et exporter vers 
l’étranger, selon le ministre.
Concernant les mesures prises pour 
sauver la société africaine du verre 
à Jijel (AFRICAVER), le ministre 
a déclaré que dans le souci de 
préserver l’évolution et la stabilité 
de l’entreprise, plusieurs mesures 
ont été prises dans le cadre de son 
plan de développement, notamment 
l’allocation de 269 millions Da à 
l’entreprise pour couvrir ses besoins 
en 2024 (salaires des travailleurs, 

acquisition des matières premières 
ainsi que les factures d’électricité, de 
gaz et d’assurances).
Soulignant que ce plan prévoit 
la relance de la production du 
“verre imprimé” et de “silicates de 
sodium”, ainsi qu’une réhabilitation 
complète des stations de traitement 
du sable, le ministre a indiqué que 
toutes les procédures d’acquisition 
d’équipements pour le four et 
la ligne de production du “verre 
imprimé” ont été finalisées et sont 
actuellement à une étape avancée 
de négociation pour la signature des 
contrats, prévue avant la fin de 2024.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Youcef Cherfa a annoncé 

jeudi à Alger la mise en service, 
novembre prochain, de deux (2) 
usines de production de lait dans 
les wilayas de Bouira et de Bordj 
Badji Mokhtar, tandis que l’usine de 
Rouiba (Alger) devrait entamer la 
production en février 2025.
Lors d’une plénière consacrée aux 
questions orales à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), présidée 
par M. Rachid Zine, vice-président 
de l’APN, en présence de la ministre 
des Relations avec le Parlement, 
BasmaAzouar, et de membres du 
Gouvernement, M. Cherfa a précisé 

qu’une laiterie publique entrerait 
en service à partir du 17 novembre 
prochain dans la wilaya de Bouira, 
avec une capacité de production 
de 250.000 litres/jour, en sus d’une 
autre laiterie privée qui va entamer la 
production le 1er novembre dans la 
wilaya de Bordj Badji Mokhtar, avec 
une capacité de 11.200 litres/jour.
Pour la laiterie d’Alger, s’étendant 
sur une superficie de quatre (4) 
hectares à la zone industrielle de 
Rouiba, elle devra commencer ses 
activités en février 2025 avec une 
capacité de production d’un million 
de litres par jour, précise le ministre.
Le taux d’avancement des travaux de 
cette usine est actuellement de 95 %, 

selon M. Cherfa qui a précisé que sa 
mise en service coïnciderait avec le 
mois de Ramadhan, ce qui permettra 
d’améliorer l’approvisionnement 
en lait subventionné durant cette 
période, aussi bien pour la capitale 
que pour les wilayas voisines.
Concernant la stratégie du secteur 
visant à lutter contre la pénurie 
de cette matière, en coordination 
avec le ministère du Commerce, 
le ministre a souligné notamment 
le redressement du réseau de 
distribution du lait subventionné, 
qui compte 127 laiteries, dont 15 
publiques, ainsi que l’augmentation 
des quotas de lait en poudre attribués 
aux wilayas, passés à près de 21.000 

tonnes/mois à partir de 2024, contre 
près de 15.000 tonnes en 2023.
A ce propos, le ministre a mis en avant 
la politique du Gouvernement visant 
à réduire la facture d’importation 
du lait en poudre, saluant le projet 
de partenariat entre le Fonds 
national d’investissement (FNI), et 
la société qatarie “Baladna” dans la 
wilaya d’Adrar s’étendant sur une 
superficie de 117.000 hectares, avec 
un investissement dépassant 3,5 mds 
usd.
Le projet comprend trois pôles, à 
savoir une ferme de production de 
fourrages, une ferme d’élevage de 
vaches laitières ainsi qu’une usine de 
production de lait en poudre d’une 

capacité de 194.000 tonnes, et de lait 
infantile.
Ce projet permettra de produire 
194.000 tonnes de lait en poudre 
(50% des besoins du marché 
national) et 84.000 veaux par an 
pour couvrir les besoins du marché 
national en viande rouge, ainsi que 
la production de céréales, de graines 
oléagineuses et de fourrages, outre 
la création de 5.000 emplois directs, 
selon M. Cherfa, qui a relevé le 
début des travaux au niveau des trois 
pôles de ce projet, avec le lancement 
des opérations de forage d’eau et des 
travaux de raccordement au réseau 
électrique et de gaz.
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ROUTES : 
De nouveaux décrets pour lutter contre le creusement 

anarchique et la prolifération des ralentisseurs

Le ministère des 
Travaux publics et des 
Infrastructures de base 

prépare de nouveaux décrets 
pour lutter contre le creusement 
anarchique des routes et la 
prolifération des ralentisseurs, 
a fait savoir, jeudi à Alger, le 
ministre du secteur, Lakhdar 
Rekhroukh.
Lors d’une plénière consacrée 
aux questions orales à 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), présidée par 
M. Rachid Zine, vice-président 
de l’APN, en présence de 
la ministre des Relations 
avec le Parlement, Basma 
Azouar, et des membres du 
Gouvernement, M. Rekhroukh 
a précisé qu’il a été procédé 
“à l’élaboration d’un projet 
de décret exécutif fixant les 
conditions et modalités de 
dépôt et de paiement d’une 
caution de garantie pour la 
remise en état initial des biens 
publics routiers”.
Ainsi, précise le ministre, des 
dispositions ont été introduites 
à cet effet, obligeant le 
bénéficiaire de la permission 

(souvent pour des travaux sur 
les réseaux d’assainissement, 
d’électricité, de gaz, de fibre 
optique, etc.) à déposer, avant 
le début des travaux, une 
caution de garantie représentant 
le coût des travaux nécessaires, 
afin de protéger les routes des 
dommages potentiels causés 
par le non rétablissement 
des lieux en leur état initial, 
conformément aux normes et 
spécifications techniques”.
Le projet de décret inclut 
également un cahier des 
charges définissant les 
procédures de creusement ou 
de tranchée nécessaires pendant 
l’exécution des travaux ainsi 
que le rétablissement des routes 
en leur état initial, ajoute le 
ministre.
Cette mesure s’inscrit dans le 
cadre de la mise en œuvre des 
lois en vigueur relatives à la 
permission de voirie suivant 
laquelle le permissionnaire, 
aussitôt après l’achèvement des 
travaux, est tenu d’enlever tous 
les gravats, dépôts de matériaux, 
débris et immondices et de 
réparer immédiatement tous 

les dommages qui auraient pu 
être causés à la voie publique 
ou à ses dépendances par 
leurs travaux, y compris les 
trottoirs et autres ouvrages 
endommagés.
S’agissant des ralentisseurs, 
M. Rekhroukh a affirmé que 
son département ministériel 
s’emploie à éradiquer le 
phénomène de prolifération 
anarchique de ces ralentisseurs 
sur le réseau routier, en 
procédant, en coordination 
avec le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 
à l’élaboration d’une circulaire 
interministérielle relatives aux 
procédures de conformité pour 
l’installation des ralentisseurs 
sur le réseau routier.
A une autre question sur le 
raccordement des communes 
de Ain Skhouna (Saida) et de 
Rogassa (El Bayadh) au réseau 
routier, le ministre a fait savoir 
qu’une étude technique a été 
effectuée au niveau du tronçon 
sur une distance de 25km, 
tandis que la prise en charge 
de l’étude du tronçon restant 

de 35km a été proposée dans le 
projet de loi de finances (PLF) 
2025.
Concernant la route reliant la 
wilaya d’El Meniaa à Ghardaia, 
M. Rakhroukh a indiqué 
que l’étude était “finalisée”, 
et qu’elle est actuellement 
en cours de régularisation 
financière, l’opération ayant 
été initialement lancée dans la 
wilaya de Ghardaia avant d’être 
transférée à la wilaya d’El 
Meniaa”.
S’agissant du dédoublement de 
la voie reliant les communes 
de Boussaada et d’El Hamel 
(M’sila), le ministre a précisé 

que le taux d’avancement des 
travaux dépasse actuellement 
55 % depuis le lancement 
du projet le 7 janvier dernier 
devant être réceptionné au 
premier trimestre de 2025.
Concernant les projets en cours 
de réalisation dans la wilaya 
de Blida, le ministre a affirmé 
que les délais sont “respectés”, 
citant à titre d’exemple que le 
taux d’avancement des travaux 
de la rocade nord de la nouvelle 
ville de Bouinane, a atteint 35% 
sur une distance 6,2km à partir 
du CW11, vers l’entrée ouest 
de la ville.

GESTION INTÉGRÉE DES FORÊTS : 
 Projet conjoint entre l’ONEDD et la “FAO” à Bordj Bou 

Arreridj et Béjaia

Un accord de 
partenariat exécutif 
a été signé, jeudi à 

Alger, entre l’Observatoire 
national de l’environnement 
et du développement durable 
(ONEDD) et l’Organisation 
des Nations unies pour 
l’alimentation et l’agriculture 
(FAO), pour la réalisation d’un 
projet de gestion intégrée des 
forêts et de la biodiversité au 
niveau du massif des Bibans, 
précisément dans les wilayas 
de Bordj Bou Arreridj et Béjaia.
Le document a été signé par 
le Directeur général (DG) de 
l’ONEDD, Karim Arabe et la 
représentante de la FAO en 
Algérie, Mme Irina Buttoud 
sous la supervision de la 
ministre de l’Environnement 
et des Energies renouvelables, 
Fazia Dahleb, en présence 
des cadres du ministère et de 
la représentante du ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger.
Ce projet sera mis en œuvre 
dans les communes de Teniet 
Ennasr dans la wilaya de Bordj 
Bou Arreridj et d’Ighil Ali 
dans la wilaya de Béjaia, une 

région située dans les Bibans, 
et ce avec une contribution 
de 3,29 millions usd du 
Fonds pour l’environnement 
mondial (FEM), outre une 
autre contribution financière 
nationale partagée entre 
plusieurs secteurs ministériels 
et organismes nationaux, 
d’une valeur de 29,22 millions 
dollars.
Dans une allocution à 
l’occasion, Mme Dahleb a 
affirmé que ce projet, “premier 
en son genre”, qui sera mis 
en œuvre en Algérie, vise la 
préservation et l’exploitation 
durable de la biodiversité et des 
écosystèmes forestiers ainsi que 
l’optimisation de la gestion des 
ressources naturelles du massif 
des Bibans, dans l’objectif 
d’améliorer la production dans 
les terrains en montagne tout 
en aidant les habitants à une 
utilisation optimale et durable 
des ressources naturelles.
La ministre a également 
fait savoir que ce projet 
contribuerait à la formation 
et au développement des 
capacités du personnel et des 
cadres des collectivités locales 
en matière de planification 

intégrée de l’exploitation des 
terrains, outre l’ouverture de 
perspectives pour les jeunes 
investisseurs engagés dans 
ce domaine, précisant qu’il 
est à même de “créer plus de 
vingt (20) petites et moyennes 
entreprises (PME).
Dans sa dimension socio-
économique, l’accord 
permet d’accompagner les 
investisseurs dans le domaine 
de l’économie verte en 
particulier et de les doter 
des mécanismes adéquats de 
manière à leur permettre de se 
servir du patrimoine historique 
et architectural ainsi que des 
moyens disponibles pour la 
création de projets relatifs au 
tourisme environnemental, 
comme les restaurants 
traditionnels et les maisons 
d’hôte, ce qui permettra de 
désenclaver ces régions et 
d’améliorer le cadre de vie du 
citoyen, selon Mme Dahleb.
La région des Bibans a 
été choisie pour la mise 
en œuvre de ce projet, car 
comptant parmi les 20 massifs 
montagneux définis dans le 
cadre du Schéma national 
d’aménagement du territoire 

(SNAT), et ce de par les atouts 
naturels et socio-économiques 
qui la caractérisent, a affirmé 
la ministre, soulignant que 
“le SNAT fait actuellement 
l’objet d’une révision d’autant 
que 70% des habitants sont 
concentrés dans la région 
nord”.
Le projet intervient dans 
le cadre de la stratégie du 
ministère de l’Environnement 
et des Energies renouvelables 
et de son plan d’action national 
visant à préserver la diversité 
biologique à l’horizon 2030, 
reposant essentiellement sur 
la protection, la valorisation 
naturelle, la diversification 
biologique, l’adaptation aux 

changements climatiques et 
la lutte contre la pollution 
dans toutes ses dimensions, 
en considérant la qualité de 
vie du citoyen comme une 
priorité tel que stipulé dans la 
Constitution.
De son côté, la représentante 
de la FAO en Algérie, Irina 
Buttoud a affirmé que le 
principal objectif de ce projet 
consistant en l’habilitation 
des communautés rurales 
à s’adapter à tous les 
types de catastrophes, 
environnementale, économique 
et climatique. Le projet se 
distingue également par la 
participation de la population 
locale à son exécution.
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L’USINE FIAT VA RENFORCER SA PRODUCTION:
4 voitures Fiat 500 par heure par heure et au-delà 

Des hommes d’affaires qataris 
intéressés par l’investissement 

dans les grandes surfaces 
commerciales en Algérie

SONATRACH:
Réception d’une nouvelle 
cargaison d’équipements 

pour la réalisation de stations
 de dessalement de l’eau de mer

Le ministre de 
l’Industrie, Ali Aoun, 
a fourni des nouvelles 

enthousiasmantes concernant 
l’usine Fiat en Algérie. Lors d’une 
annonce faite jeudi, il a révélé 
que l’usine produit actuellement 
quatre voitures Fiat 500 par 
heure. Ces chiffres montrent 
une dynamique positive dans le 
secteur automobile algérien.
Lors d’une audition devant la 
Commission des finances et du 
budget de l’Assemblée populaire 
nationale, Ali Aoun, a partagé 
de nouvelles informations sur le 
projet de loi de finances 2025.
L’usine Fiat ne se limite pas à la 
production du modèle Fiat 500. 
En effet, elle fabrique également 
un deuxième modèle de voiture. 
Dans le cadre d’accords avec ses 
partenaires, le ministre Aoun a 
souligné l’ambition de doubler la 
production. Cette initiative vise à 
répondre à la demande croissante 

tout en consolidant la présence 
de Fiat sur le marché algérien.
Une quatrième équipe pour 
accroître la production
Un accord significatif a été 
conclu avec le partenaire 
italien pour mettre en place une 
quatrième équipe à l’usine. Cela 
vise à multiplier la production 
et à répondre à la demande 
croissante sur le marché algérien. 
« Nous avons convenu avec 
les gestionnaires de l’usine de 

mettre en place une quatrième 
équipe pour intensifier le 
processus de production, et d’ici 
la fin novembre, la quantité 
augmentera », a déclaré le 
ministre.
Il a également révélé que 
certaines usines devraient 
entamer leur production 
prochainement, renforçant ainsi 
l’optimisme quant à l’avenir du 
secteur.
Cependant, le ministre a abordé 

la question préoccupante de la 
rareté des voitures sur le marché 
algérien. Il a expliqué que 
cette situation est le résultat de 
plusieurs facteurs. Quoi qu’il en 
soit, il est clair que des efforts 
considérables sont déployés pour 
remédier à cette lacune.
Ali Aoun réaffirme la vision « 
stratégique » du secteur 
Ali Aoun a réaffirmé que le 
secteur automobile algérien 
évolue conformément aux 

directives du président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune. L’objectif est de 
créer une véritable industrie 
automobile dans le pays, et 
l’usine Fiat est déjà un pilier de 
cette ambition. « Nous avons 
démarré sur les directives du 
président pour créer une véritable 
industrie automobile, et nous 
avons apporté tout notre soutien 
à l’usine Fiat pour qu’il y ait une 
véritable industrie, et le projet 
est bel et bien en cours », a-t-il 
souligné.
Cette dynamique est prometteuse 
et pourrait encourager d’autres 
entreprises à investir en Algérie, 
stimulant ainsi l’économie 
locale et favorisant la création 
d’emplois. La croissance de 
l’industrie automobile est perçue 
comme un élément clé pour la 
diversification économique du 
pays.

Le président de l’Association 
des hommes d’affaires qataris, 
Cheikh Faiçal Bin Qassim Al-

Thani, a exprimé, jeudi à Doha (Qatar), 
l’intérêt des hommes d’affaires qataris 
pour l’investissement dans les grandes 
surfaces commerciales (hypermarchés), 
les grands centres de distribution et les 
centrales d’achat en Algérie, indique un 
communiqué du ministère du Commerce 
et de la Promotion des exportations.
Cet intérêt a été exprimé lors d’une réunion 
de travail entre le ministre du Commerce 
et de la Promotion des exportations, 
TayebZitouni, en visite au Qatar, pays 
frère, et le président de l’Association des 
hommes d’affaires qataris.
Ont assisté à cette réunion, l’ambassadeur 
de l’Algérie au Qatar, Salah Attia, le 
président du Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA), Kamel 
Moula, le président de l’Union nationale 
des entrepreneurs publics (UNEP), Charaf 
Eddine Amara, le Président directeur 
général du groupe “SAFEX”, Karim 
Boukadoum, ainsi que des hommes 
d’affaires qataris.
Cette rencontre a porté sur les moyens 
de renforcement de la coopération 
économique entre l’Algérie et le 
Qatar, notamment dans les domaines 
du commerce et de l’investissement, 
en focalisant sur les opportunités de 
partenariat entre les hommes d’affaires 
des deux pays, selon le communiqué.
A cet effet, les deux parties ont évoqué 
l’investissement dans le domaine 
des grandes surfaces commerciales 
(hypermarchés), des grands centres de 
distribution et des centrales d’achat, où 
Cheikh Faiçal Bin Qassim Al-Thani a 
exprimé “l’intérêt des hommes d’affaires 
qataris à concrétiser leurs investissements 

dans ce secteur vital en Algérie, saluant 
les projets ambitieux que l’Algérie 
souhaite lancer dans ce domaine reflétant 
sa nouvelle vision économique”.
De son côté, M. TayebZitouni a affirmé 
que, grâce aux directives judicieuses 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, l’Algérie aspire 
à “renforcer les partenariats stratégiques 
avec l’Etat frère du Qatar, pour la 
promotion des échanges commerciaux 
et l’investissement entre les deux pays”, 
selon la même source.
Le ministre a également mis en exergue 
“l’importance du secteur des grandes 
surfaces commerciales dans la création 
de nouvelles opportunités d’emploi et la 
stimulation de la croissance économique”.
Par ailleurs, cette rencontre a été 
l’occasion d’examiner d’autres secteurs 
vitaux à même de créer des opportunités 
d’investissement prometteuses, dont 
l’industrie, l’agriculture et les énergies 
renouvelables, ajoute le ministère.

Le groupe Sonatrach a réceptionné, 
vendredi, une nouvelle cargaison 
d’équipements destinés à la 

réalisation de stations de dessalement 
de l’eau de mer, à bord du plus grand 
avion cargo du monde, a indiqué un 
communiqué du groupe.
“En concrétisation du programme 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant à renforcer 
la sécurité hydrique en Algérie, à travers 
le dessalement de l’eau de mer au titre 
du programme national complémentaire 
pour la réalisation de cinq grandes stations 
de dessalement de l’eau de mer d’une 
capacité globale de 1,5 million m3/jour, 
le groupe Sonatrach a procédé via ses 
filiales et en application des orientations 
du PDG du groupe, Rachid Hachichi, au 
lancement d’un nouveau pont aérien pour 
transporter les équipements et le matériel 
destinés à ces projets”, lit-on dans le 
communiqué. 
Ce pont aérien utilise le plus grand avion 
cargo commercial du monde, pour assurer 
le maintien de la cadence accélérée de 
réalisation des projets et leur réception 
dans les délais.
Dans ce cadre, le groupe a réceptionné, 
vendredi, une nouvelle cargaison 
contenant 79 tonnes d’équipements 
mobiles à bord d’un avion qui a atterri, 
vendredi matin, à l’aéroport international 
Houari Boumediene, consistant en des 
variateurs de vitesse de moteurs pour les 
stations de moyenne tension.
Cette cargaison a été réceptionnée par 
des représentants de la société Algerian 
EnergyCompany (AEC) et la Société 
algérienne de réalisation de projets 

industriels (SARPI), filiales du Groupe 
Sonatrach, ajoute le communiqué.
“Les efforts consentis et les mesures 
prises par le Groupe Sonatrach reflètent 
l’engagement de ce dernier avec toutes 
ses filiales, pour la livraison des projets 
dans les délais fixés, sachant que le PDG 
du Groupe s’enquiert personnellement 
et périodiquement du bon déroulement 
de tous les programmes et opérations 
relatifs à la réalisation des projets de 
dessalement de l’eau de mer en raison de 
leur importance vitale et leur lien direct 
avec la sécurité hydrique de l’Algérie, 
que les hautes autorités du pays comptent 
réaliser”, précise la même source.
Pour rappel, l’AEC, filiale du Groupe 
Sonatrach avait réceptionné, en septembre 
dernier, la première cargaison de pompes 
en provenance du Japon, destinées au 
fonctionnement des grandes stations de 
dessalement de l’eau de mer.



ANNABA / PROJET DES 650 LOGEMENTS
Signature d’une convention pour la relance du projet à Berka Zarga

ANNABA / ENVIRONNEMENT
Célébration de la Journée nationale de l’arbre :
Le wali d’Annaba plante des arbustes au CRE

ANNABA / DIRECTION DE L’ENVIRONNEMENT
Reboisement et sensibilisation au menu pour les élèves du 

primaire ‘’Hacen Ibn El Haitem’’

Dans le but de  
relancer les projets 
de logements en 

souffrance,  les autorités locales 
ont apporté  des solutions pour 
relancer le projet des 650  
logements  Lpa de BerkaZarga.
En effet, le wali Abdelkader 
Djellaoui, a présidé la séance 
de signature d’une convention 
inhérente à la gestion du 
projet des 650 logements de 
BerkaZargarelevant de la 
commune d’El  Bouni, et ce 
avec deux organes publics, à 
savoir l’Office de Promotion 
et de Gestion Immobilière 
(OPGI) et l’Agence nationale 
de l’Amélioration et du 

Développement du logement 
(AADL).Pour rappel, ce projet 
lancé en 2012,  a été confié à 
la SARL Karatas, entreprise 
immobilière turque qui a fait 
face à des difficultés avec 
seulement 32% des travaux 
réalisés. Faute de moyens ou de 
gestion efficiente, Karatas s’est 
enlisée, dans l’incapacité à 
mener à bien ses engagements 
avec pour conséquence la 
résiliation du contrat.
Le premier responsable de 
l’exécutif en concertation 
avec la tutelle, le ministère de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et 
de la Ville, a pris une série de 
mesures afin de mener à terme 
ce projet qui a été mis à rude 
épreuve.

La journée nationale de 
l'arbre qui correspond 
au 25 Octobre de 

chaque année, a été marquée, 

à Annaba, par l'organisation 
de diverses activités par 
les différents secteurs 
publics et associations à 
travers tout le territoire 
de la wilaya.En effet, une  

opération de reboisement 
a été opérée au CRE  par le 
wali d’Annaba,accompagné 
des autorités civile et 
militaire, de la direction 
de la conservation des 

forêts et de l'inspection de 
l'environnement. L'opération 
avait pour but de sensibiliser 
les citoyenssur les bienfaits 
des arbres et par la même 
occasion de les informer des 

avantages et des activités 
liés au reboisement.Le wali 
a eu droit également à une 
présentation sur le secteur 
des forêts àAnnaba suivie de 
plusieurs échanges d’avis.

A l’occasion de la 
célébration de la 
Journée Nationale de 

l’arbre qui coïncide avec le 25 
octobre de chaque année, les 
services de la protection de 
l’environnement de la wilaya 
d’Annaba se sont rendus à 
l’école primaire ‘’Hacene Ibn 
El Haitem’’ dans le but de 
sensibiliser les jeunes élèves 
sur l’importance de planter et 

d’entretenir les arbres d’une 
part et de les sensibiliser sur la 
protection de l’environnement 
d’autre part.En effet,  l’objectif 
était de sensibiliser les élèves 
sur l’importance de l’arbre 
dans notre planète  en les 
invitant à planter un arbre 
afin de limiter les effets de 
la désertification, d’éveiller 
les enfants d’aujourd’hui, 
éco-citoyens de demain, à 
l’importance de l’arbre et de la 
forêt,après une démonstration 

par les services forestiers sur 
la méthode pour effectuer 
cette plantation. L’éducation 
environnementale dans le 
système éducatif constitue 
même une composante 
importante dans les projets 
renforçant les capacités dans 
le secteur de l’environnement 
et la prise de conscience dès 
le jeune âge en s’appuyant 
sur des méthodes appropriées 
par voie de communication 
environnementale.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / SCLTIS
Saisie record de plus de 82 kg de cocaïne

ANNABA / 
CIRCONSCRIPTION 

‘’BENAOUDA BENMOSTEFA’’
Contrôle intensif des prix 

et de la qualité des produits 
de consommation

ANNABA / 
SÛRETÉ DE WILAYA 

Les services de la 
sûreté poursuivent 
leurs interventions 

pour assurer la 
sécurité des citoyens

ANNABA / DÉVELOPPEMENT LOCAL 
Visite à Boukhadra-3 pour la 

réalisation de nouveaux projets

La Section centrale de lutte contre 
le trafic illicite de stupéfiants 
(SCLTIS) a récemment mené 

une opération d’envergure ayant 
permis de démanteler un réseau de 
trafic de drogue opérant entre le centre 
et l’est de l’Algérie. L’intervention, 
qui s’est déroulée en fin de semaine 
dernière, a conduit à l’arrestation de 
sept (7) individus, dont une femme, 
ainsi qu’à la saisie d’une quantité 
exceptionnelle de cocaïne.
L’enquête a débuté par des 
prospections étroites et des recherches 
minutieuses sur les membres du 
réseau. Les autorités ont d’abord 
intercepté un suspect dans la wilaya 
d’Annaba. Ce dernier circulait à bord 
d’un véhicule qui a été soumis à une 
fouille rigoureuse. Les enquêteurs 
ont découvert un compartiment caché 
dans lequel étaient dissimulés 8,9 
kilogrammes de cocaïne. Ce dispositif 
biendissimulé avait pour but d’éviter 
la détection lors des contrôles routiers.
La poursuite des investigations a 
permis de faire une découverte encore 
plus importante, il s’agit de deux 
ateliers clandestins situés dans une 
commune de la wilaya de Blida. Ces 
ateliers étaient utilisés pour stocker 
et préparer la cocaïne destinée à 

sa commercialisation. Lors des 
perquisitions, les agents de la SCLTIS 
ont mis la main sur une quantité totale 
de 82,5 kilogrammes de cocaïne, prête 
à être écoulée sur le marché.
En plus de la drogue, une substance 
d’origine inconnue pesant 8 
kilogrammes a été saisie. Celle-ci était 
probablement utilisée pour couper 
la cocaïne et enrichir les quantités. 
L’opération a également permis de 
confisquer neuf véhicules de luxe ainsi 
qu’une moto, utilisés par les membres 
du réseau pour leurs déplacements et 
leurs activités illicites. Une somme 
d’argent d’environ 200 millions de 

centimes (2 millions de dinars) a 
également été saisie, illustrant les 
gains colossaux engendrés par ce 
commerce illicite.
Les sept individus interpellés ont été 
présentés par devant le procureur de la 
République près le tribunal d’Annaba, 
le 20 octobre 2024. Ces derniers sont 
désormais sous le coup d’accusations 
graves liées à la détention, la 
distribution et le trafic de stupéfiants.
Cette opération, réalisée avec la 
collaboration des autorités judiciaires  
et des autorités locales, représente 
un coup dur pour les réseaux de 
trafiquants opérant en Algérie. 

Dans le cadre de sa mission 
de régulation, l’inspection 
régionale de Berrahal a 

intensifié ses efforts de surveillance 
sur le terrain. Récemment, les agents 
de la concurrence et des enquêtes 
économiquesrelevant de la  même 
direction ont mené une opération 
de contrôle à travers plusieurs 
cités au niveau de la nouvelle 
ville BenmostefaBenmohamed 
(Ex-Draa Errich). Cette initiative 
visait principalement à inspecter 
les activités des cafés, des 
supermarchés, ainsi que des 
petites épiceries. Les agents ont 
inspecté les prix appliqués sur des 
produits de grande consommation 
tels que le café, la viande rouge 
importée, les légumineuses et le 
riz. L’objectif est de s’assurer que 
les commerçants respectent les prix 
règlementés et n’abusent pas de la 
confiance des consommateurs.Les 
agents ont également vérifié si les 
prix et les tarifs étaient clairement 
affichés. L’autre volet de contrôlea 
concerné l’approvisionnement en 
produits alimentaires essentiels, 

s’assurant que les stocks étaient 
assez suffisants pour répondre à la 
demande.
En outre, l’opération a permis de 
superviser la vente de pommes 
de terre stockées dans le cadre 
du programme de gestion de 
l’approvisionnement, avec un prix 
fixé à 75 DA le kilogramme. Ce 
suivi vise à éviter toute spéculation 
sur les prix et à protéger les 
consommateurs des fluctuations 
injustifiées.

Les services de sécurité  d’Annaba poursuivent 
leurs opérations policières de lutte contre la 
criminalité en milieu urbain et la délinquance. 

En effet, mercredi passé, des opérations policières 
d’envergure ont été menées, ciblant de nombreux 
quartiers et agglomérations.
L’opération ‘’ Coup de poing’’ a abouti à la vérification 
d’identité de 135 personnes, au contrôle de 55 motos, 
à l’exécution de 17 ordres et jugements judiciaires, à 
l’arrestation de deux suspects suspectés de possession 
de substances psychotropes, de deux suspects dans 
des cas de possession d’armes blanches prohibées 
et enfin à l’établissement de procès-verbaux pour 
13 infractions au code de la route, y compris deux 
motards. 
Les services de sécurité  d’Annaba poursuivent avec 
la même détermination et conviction leurs opérations 
policières pour lutter contre tout ce qui pourrait nuire 
à la sécurité des citoyens et à la sécurité de leurs biens 
rappelant les numéros de téléphone 1548, 17, 104 mis 
à leur disposition.

Dans le cadre de 
l’amélioration continue 
du cadre de vie  des 

citoyens, le P/APC, Naïli 
Mohamed, a initié une sortie de 
terrain conduite par le chargé des 
Finances, de l’Économie et de 
l’Investissement,BildaMohsen, 
assisté des membres de la 
commission technique et du 
responsable de secteur, M. 
Hezam Mabrouk, à l’effet de 
prospecter des sites propices à 
la réalisation de projets vitaux 
pour la communauté locale en 
vue d’améliorer les conditions 
de vie des habitants. Parmi les  
premières initiatives évoquées, 
il fut question de réinstaller 
la délégation administrative à 
l’emploi au sein du marché de 
Boukhadra 03. Ce choix vise à 

faciliter l’accès aux services de 
l’emploi et à optimiser l’accueil 
des citoyens à la recherche 
d’un travail. Le nouveau 
bureau devrait offrir un espace 
de travail adéquat pour les 
employés, tout en améliorant 
l’efficacité du traitement des 
dossiers et des demandes des 
usagers. En second lieu, la visite 
a concerné la sélection d’un site 
approprié pour l’installation 
d’une antenne relais mobile 
sous le code C23X231, destiné 
à l’opérateur « Djezzy ». Cette 
initiative s’inscrit dans le 
cadre de l’amélioration de la 
couverture téléphonique mobile 
dans la région, face à une 
demande croissante nécessaire 
aux services de communication 
rapides et fiables. L’installation 
de ce relais devrait faciliter 

l’accès aux communications 
téléphoniques et à Internet pour 
les habitants de Boukhadra 03, 
apportant ainsi des avantages 
tant aux résidents qu’aux 
entreprises locales.Enfin, la 
visite s’est achevée par l’examen 
du projet de construction d’une 
nouvelle mosquée destinée 
à accueillir les habitants de 
la cité des 50 logements à 
Boukhadra 03. Le chargé des 
Finances, de l’économie et de 
l’investissement,a souligné que 
le choix de l’emplacement de 
la mosquée sera fait en tenant 
compte des besoins des habitants 
de manière à garantir un accès 
facile des fidèles à cet espace.
Il est certain que ces projets, 
auront un impact significatif sur 
la vie quotidienne des habitants 
de Boukhadra 03.

S.Y

S.Y

Sihem.Ferdjallah

S.Y
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ANNABA / PROTECTION CIVILE : 
Campagne de prévention contre les dangers du gaz et le 

monoxyde de carbone au centre de formation Professionnelle

Les agents de la protection 
civile d’Annaba  se 
sont rendus au niveau 

du centre de formation 
professionnelle pour une 
journée de sensibilisation 
autour des règles de sécurité 
à savoir l’intoxication au 
monoxyde de carbone ou 
au gaz au niveau du centre 
d’apprentissage de Sidi Salem. 
Afin de réduire les risques et 
de prévenir contre ces dangers 
fatals. Invisible, inodore et 

non irritant, le monoxyde de 
carbone est un gaz très difficile 
à détecter. Pourtant, des gestes 
simples peuvent contribuer à 
réduire ces accidents, il suffit 
d’une  prise de conscience. 
Des explications relatives aux 
risques d’appareils non reliés 
à une conduite d’évacuation 
(chauffage, chauffe-eau) ont 
été données aux stagiaires du 
centre. Les responsables de 
cette initiative de sensibilisation 
ont déclaré que cette campagne 
sera renouvelée tout au long 

de la période hivernale, afin de 
préserver les citoyens de tous 
les dangers.  Des conseils ont 
été ainsi communiqués afin de 
limiter les dégâts liée aux fuites 
de gaz et autres «Faire effectuer 
un ramonage mécanique des 
conduites d’évacuation et 
cheminées au moins une fois 
par an, bien aérer l’intérieur de 
l’habitat, respecter les consignes 
d’utilisation des appareils à 
combustion, ne pas utiliser 
des chauffages d’appoint en 
continu et faire vérifier chaque 

année les installations par un 
professionnel».
En cas d’accident dû à 
l’inhalation du CO, les 
responsables ont conseillé 
d’avoir le réflexe d’aérer 
immédiatement les lieux, 
d’arrêter éventuellement la 
source du gaz de ville et quitter 
l’endroit avant d’appeler la 
Protection civile. Et cas de fuite 
de gaz, il ne faut jamais allumer 
la lumière, ni une torche. «Il 
faut aussi éviter d’utiliser le 
téléphone portable ou fixe à 

l’intérieur de la maison en 
cas de fuite car, il suffit d’une 
petite étincelle électrique pour 
provoquer une explosion.

Imen.B

ANNABA / SIDÉRURGIE : 
Le projet d’installation du nouveau laminoir fait l’objet 

d’une réunion

Une réunion s’est tenue 
dans le hall principal 
de la Direction de 

la Qualité, réunissant les 
responsables chargés de gérer 
et de réaliser le projet du 
nouveau laminoir, en présence 
du secrétaire général de  Sider, 
du comité technique chargé 
d’accompagner les projets au 
niveau de l’établissement, des 
représentants du comité de 
participation et des membres 
de la section syndicale de 
l’entreprise. Lors de ce 
conclave, les points suivants 
ont été abordés, notamment 
l’avancement des travaux et les 

contraintes soulevées entre les 
deux parties, le développement 
et l’instauration d’un 
mécanisme de coopération et de 
consultation entre la Direction 
Générale de la Fondation Cedar 
Al-Hadjar et le partenaire 
social, par lequel un comité a 
été formé pour accompagner 
les projets visant à réaliser 
le projet dans les meilleures 
conditions et dans les délais 
impartis. Le  responsable de 
l’équipe chargée de mener 
à bien le projet, a présenté 
et commenté un exposé 
portant sur  l’avancement 
des travaux et a également 
évoqué les différentes 

mesures et précautions 
qui devraient être prises 
conformément aux normes 
convenues.  L’intervenant a 
également répondu à toutes les 
préoccupations soulevées par 
le partenaire social en toute 
transparence et a confirmé que 
des travaux sont en cours pour 
mettre en œuvre le programme 
d’achèvement conformément 
aux instructions et directives 
fournies par l’organisme 
de tutelle représenté par 
la Direction générale du 
complexe Sider ainsi que la 
Direction Générale. 
Pour sa part, le secrétaire général 
du Syndicat  et le président du 

comité de participation ont 
exprimé leur satisfaction quant 
à l’avancement du rythme 
des travaux, ainsi que leur 

appréciation pour les efforts 
déployés par l’équipe chargée 
de terminer et soutenir le 
projet.

Sihem Ferdjallah

ANNABA / NOUVELLE VILLE ‘’BENMOSTEFA BENAOUDA’’ : 
L’installation des bacs à ordures se poursuit plusieurs 

dizaines de bennes installées 

L’opération consistant à 
étendre l’installation 
des bennes à ordures 

ménagères dans  les cités de 
la nouvelle ville Benmostefa 
Benaouda se poursuit. Cette 

initiative vise à encourager 
les citoyens à y déposer leurs 
déchets correctement. Une 
dizaine de bennes à ordures 
ont été installées au niveau 
de la nouvelle ville Benaouda 
Benmostefa (Ex-Draa Errich). 

Plusieurs équipes d’agents 
communaux dotées des 
moyens nécessaires ont été 
réparties au niveau des cités 
relevant de de l’APC d’Oued 
El Aneb pour procéder à 
l’installation de nouveaux 

bacs. Selon notre source, des 
mesures dissuasives  ont été 
prises contre tous ceux qui 
feront preuve de négligence 
dans le domaine de la propreté.  
Cette mesure vise à améliorer 
la gestion des déchets et à offrir 

un environnement plus propre 
et plus sain pour les habitants. 
Cette distribution permettra 
une couverture optimale de 
la commune garantissant 
ainsi une collecte efficace des 
déchets.

ANNABA / AGRICULTURE : 
La DSA appellent les agriculteurs à la vigilance sur la 

maladie de mildiou de la pomme de terre

Les variations climatiques 
qui ont sévi ces derniers 
jours, notamment avec 

des températures douces, un 
taux d’humidité assez élevé et 
des pluies incessantes sont très 
favorables au développement 

du Mildiou de la pomme de 
terre. C’est à cet effet que 
les services agricoles de la 
wilaya d’Annaba ont appelé 
les agriculteurs à la vigilance.  
Il faut savoir que le mildiou 
(phytophthora infestants) est 
une maladie cryptogamique 

(ou fongique) qui s’attaque 
aux feuilles, aux tiges et aux 
tubercules de la pomme de 
terre. Ce qui  risque de porter un 
coup fatal à la production de la 
pomme de terre. Cependant, il 
est  recommandé de procéder au 
dépistage précoce de la maladie 

et de la traiter efficacement 
puisque la vigilance et le 
traitement précoce peuvent 
réduire les pertes et donner lieu 
à davantage d’options de lutte ; 
Les producteurs devraient donc 
inspecter leurs champs deux 
fois par semaine.

Imen.B
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Turquie 
Au lendemain de l’attentat près d’Ankara, le gouvernement 

confirme que les auteurs sont « des membres du PKK »

La grève chez Boeing se poursuit, les salariés 
rejettent un accord social

En représailles à cet attentat, 
qui a fait cinq morts en plus 
des deux assaillants, l’armée 

turque mène depuis la nuit des raids 
qui ont visé « quarante-sept cibles 
[du PKK] », a annoncé le ministère 
de la défense, selon le monde . 
Le pouvoir turc a identifié, jeudi 
24 octobre, les deux auteurs de 
l’attentat contre le siège de Turkish 
Aerospace Industries (Tusas), l’une 
des plus importantes entreprises 
du pays dans les domaines de 
l’aérospatial et de la défense, 
mercredi près d’Ankara, certifiant 
qu’il s’agissait de combattants du 
Parti des travailleurs du Kurdistan 
(PKK). L’organisation armée, bête 
noire d’Ankara, est classée comme 
terroriste par la Turquie, les Etats-
Unis et l’Union européenne.
Plusieurs ministres turcs avaient 
rapidement désigné le PKK comme 
le « probable » responsable de 

l’attaque qui a fait cinq morts, en 
plus des deux assaillants, et vingt-
deux blessés. Selon le ministre de 
l’intérieur, Ali Yerlikaya, les deux 
auteurs de l’attaque – un homme 
et une femme – ont été identifiés 
comme « des membres du PKK 
». Tous deux apparaissent sur des 
images des caméras de surveillance 
du site visé, sortant d’un taxi, 
fusil d’assaut en mains et ouvrant 
immédiatement le feu sur les 
employés.
Dans ce contexte, les aéroports 
d’Istanbul ont décidé de renforcer 
les mesures de sécurité en passant 
en « alerte orange », selon la chaîne 
de télévision NTV et l’agence 
de presse DHA. La direction 
de l’aéroport Sabiha-Gokcen 
demande aux passagers d’arriver « 
avec trois heures d’avance ».
En représailles, l’armée turque 
mène depuis la nuit dernière des 

raids, par avion et par drone, qui 
ont déjà visé « quarante-sept cibles 
[du PKK], dont vingt-neuf en Irak 
et dix-huit dans le nord de la Syrie 
», a annoncé le ministère de la 
défense. Selon une source proche 
de ce dernier, ces « opérations 
aériennes se poursuivront [jeudi] et 
dans les jours à venir ».
« Cinquante-neuf terroristes, dont 
deux responsables de haut niveau 
», ont été tués, a affirmé le président 
du Parlement, Numan Kurtulmus. 
Les forces kurdes en Syrie ont pour 
leur part annoncé la mort de douze 
civils, dont deux enfants.
« Du terrain de la violence au 
terrain juridique et politique »
Cet attentat survient alors que les 
autorités semblent vouloir trouver 
une solution négociée au conflit, 
a rapporté jeudi M. Kurtulmus, 
estimant qu’il « ne peut s’agir 
d’une coïncidence ». Mardi, le 

président du MHP (extrême droite 
nationaliste), Devlet Bahçeli, 
principal allié de l’AKP, le parti 
du président turc, Recep Tayyip 
Erdogan, a invité le chef historique 
du PKK, Abdullah Öcalan, à 
s’exprimer devant le Parlement 
pour annoncer son renoncement 
au terrorisme et la dissolution de 
son parti. Et au moment même où 
frappaient les terroristes à Ankara, 
Abdullah Öcalan, maintenu à 
l’isolement depuis 1999 sur une île-
prison au sud d’Istanbul, recevait la 
visite d’un proche qui en avait fait 
la demande en août.
Son neveu, Ömer Öcalan, député du 
principal parti prokurde, le DEM, a 
pu le voir et s’entretenir avec lui : « 
Notre dernière rencontre en face à 
face avec Abdullah Öcalan avait eu 
lieu le 3 mars 2020 », a-t-il rappelé 
sur X. Entre-temps, la famille avait 
eu un bref échange téléphonique 

avec lui en mars 2021. A la demande 
d’Abdullah Öcalan, son neveu a 
transmis le message suivant : « Si 
les conditions se présentent, j’ai le 
pouvoir théorique et pratique de 
transférer le conflit du terrain de 
la violence au terrain juridique et 
politique. »
Dès mercredi, le DEM avait jugé 
« significatif » que cet attentat 
se produise « quand la société 
turque discute de solutions pour 
faire émerger la possibilité d’un 
dialogue ».
Abdullah Öcalan, « Apo » pour ses 
partisans (à la fois « oncle » et « 
chef », en kurde), a été condamné à 
la prison à vie. Fondateur du PKK, 
d’obédience marxiste-léniniste, 
en 1978, il avait opté pour la lutte 
armée en août 1984 afin d’obtenir 
la création d’un Etat kurde, avant 
d’appeler à plusieurs reprises à 
déposer les armes.

Quelque 64 % des membres 
du syndicat des machinistes 
à Seattle se sont prononcés 

contre le dernier projet d’accord 
social proposé par l’avionneur 
américain, selon le monde fr. 
Les salariés de Boeing dans la 
région américaine de Seattle ont 
largement rejeté, mercredi 23 
octobre, le dernier projet d’accord 
social proposé par l’avionneur. 
Ils reconduisent ainsi la grève qui 
paralyse depuis mi-septembre deux 
usines cruciales, a annoncé un 
syndicat.
Quelque 64 % des membres de 
la branche locale du syndicat 
des machinistes (IAM) se sont 
prononcés contre le projet, a 
communiqué ledit syndicat sur le 
réseau social X. La dernière offre 
de Boeing envisageait une hausse 

salariale de 35 % sur quatre ans, 
mais sans rétablir le système de 
retraite supprimé en 2008 que 
réclamaient de nombreux salariés.
Quelque 33 000 ouvriers autour 
de Seattle, dans le nord-ouest des 
Etats-Unis, où Boeing est né en 
juillet 1916, sont en grève depuis 
le 13 septembre dans les deux 
principales usines du groupe, 
produisant le Boeing 737, son 
avion le plus vendu, le 777, le 767 
et plusieurs programmes militaires.
Demande d’une hausse de salaire 
de 40 %
Cette grève avait été votée à 
la suite du rejet d’un projet 
d’accord d’entreprise présenté le 
8 septembre et jugé insuffisant. 
L’IAM réclamait une hausse 
salariale de 40 % pour rattraper 
le retard pris par les salaires 

par rapport à l’inflation de ces 
dernières années, ne permettant pas 
aux salariés, explique-t-il, d’être en 
mesure de vivre correctement dans 
cette région parmi les plus chères 
des Etats-Unis.
« Après dix années de sacrifices, 
nous avons encore des raisons 
de rattraper » ce retard, a déclaré 
Jon Holden, président de la 
branche locale IAM-District 751, 
disant espérer « reprendre les 
négociations rapidement ». Cette 
décision est l’illustration de « la 
démocratie sur le lieu de travail, et 
aussi une preuve claire qu’il existe 
des conséquences lorsqu’une 
entreprise maltraite ses ouvriers 
année après année », a ajouté M. 
Holden.
Le prolongement de la grève 
survient après la publication 

mercredi par Boeing de sa pire 
perte trimestrielle en quatre ans, 
sur fond d’accidents et d’incidents 
à répétition touchant ses appareils. 
L’entreprise a annoncé une perte 
nette de 6,17 milliards de dollars, 
plombée par de lourdes charges 

de 5 milliards dans ses branches 
Aviation commerciale (BCA) et 
Défense et Espace (BDS), qu’elle 
avait dévoilées le 12 octobre. Le 
consensus des analystes de Factset 
tablait sur 6,12 milliards de dollars 
de pertes.

Une plainte a été déposée auprès 
de la commission électorale 
américaine après qu’une 

responsable travailliste a annoncé que des 
militants de son parti étaient prêts à faire 
campagne dans les Etats américains les 
plus indécis, selon le monde fr. 
C’est un incident diplomatique dont 
le premier ministre britannique, Keir 
Starmer, se serait bien passé. Mardi 22 
octobre, l’équipe de campagne de Donald 
Trump a officiellement porté plainte auprès 
de la commission électorale américaine 
pour « interférence étrangère flagrante ». 
En cause, un message posté sur le réseau 
LinkedIn mi-octobre, et effacé depuis, 
par la responsable des opérations du Parti 

travailliste britannique, Sofia Patel.
Elle s’y vantait d’avoir « près de 100 
membres du parti » prêts à faire campagne 
pour la candidate démocrate, Kamala 
Harris, dans des swing states (« Etats 
pivots » ou « clés ») américains et elle 
encourageait d’autres membres du Labour 
à les rejoindre. Des étrangers peuvent 
participer (tracter, faire du porte à porte) 
à une campagne américaine à condition 
d’être volontaires et de financer leur 
séjour et déplacements sur leurs deniers 
personnels. Les volontaires du Labour 
ont fait – ou font campagne – « sur leurs 
propres frais, en accord avec les règles 
et les lois », a affirmé un porte-parole du 
Parti travailliste britannique, mercredi, 

se défendant de toute violation de la loi 
électorale des Etats-Unis.
Le message de Sofia Patel était peut-être 
maladroit étant donné la sensibilité de la 
campagne américaine. Il est cependant 
vrai que les contacts et échanges entre 
le Labour et le Parti démocrate ont 
toujours été intenses. A l’été encore, une 
bonne partie des caciques travaillistes 
et des conseillers de Keir Starmer ont 
participé à la convention démocrate à 
Chicago – et ils sont repartis frappés par 
la différence d’atmosphère des deux côtés 
de l’Atlantique, euphorique à l’époque à 
Chicago, morose au Royaume-Uni, malgré 
leur victoire aux élections du 4 juillet.
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En Autriche, le Parlement élit un président d’extrême droite, 
une première

Notre-Dame de Paris : Rachida Dati propose de rendre l’entrée 
payante pour les touristes ; le diocèse rappelle le principe de « 

gratuité du droit d’entrée »

MozaMbique : 

Daniel Chapo, le candidat du parti au pouvoir, élu président

Dans un pays où l’extrême 
droite n’est plus taboue, 
le chancelier sortant, Karl 

Nehammer, a justifié ce vote par 
« l’usage » et la « tradition », qui 
veulent que le poste revienne au parti 
vainqueur des élections, selon le 
monde fr.  
Le Parlement autrichien a élu à sa tête, 
jeudi 24 octobre et pour la première 
fois, une figure d’extrême droite. La 
communauté juive s’est indignée face 
à la nomination d’un homme qui « 
rend hommage aux criminels nazis ».
Walter Rosenkranz, 62 ans, a 
recueilli 100 voix sur 162 exprimées, 
a annoncé le président sortant de 
l’Hémicycle, Wolfgang Sobotka, à 
l’issue du scrutin à Vienne. Ce choix 
fait suite à la victoire historique du 
Parti de la liberté d’Autriche (FPÖ) 
aux législatives de fin septembre. M. 
Rosenkranz a été élu par un vote secret 

à une courte majorité, principalement 
grâce aux voix de sa famille politique 
et des conservateurs du Parti populaire 
(ÖVP).
Dans un pays où l’extrême droite n’est 
plus taboue, le chancelier sortant, 
Karl Nehammer, a justifié ce vote 

par « l’usage » et la « tradition », 
qui veulent que le poste revienne au 
parti vainqueur des législatives. Mais 
d’autres élus ont dit vouloir « suivre 
leur conscience », évoquant leur « 
antifascisme inébranlable » qui les 
pousse à voter contre un « europhobe 

», venu d’un parti « de plus en plus 
proche de l’extrémisme de droite des 
identitaires ».
Face aux critiques, le chef du FPÖ, 
Herbert Kickl, a loué la « fidélité 
indéfectible [de M. Rosenkranz] à 
[leur] chère République d’Autriche 
et sa loyauté infaillible envers la 
démocratie, la Constitution et l’Etat de 
droit ».
Un « signal désastreux »
Walter Rosenkranz fait partie depuis 
1981 d’une corporation d’extrême 
droite, la Burschenschaft Libertas (« 
fraternité Libertas »), qui a introduit 
le « paragraphe aryen » dès la fin du 
XIXe siècle, interdisant l’intégration 
des Juifs et autres non-aryens. 
Durant la Seconde Guerre mondiale, 
de nombreux Burschenschafter 
ont été acteurs de la machine nazie 
d’extermination dans une Autriche 
annexée par Adolf Hitler.

« Ce paragraphe a été aboli depuis 
longtemps », a récemment réagi 
M. Rosenkranz, interrogé par la 
presse autrichienne, soulignant que « 
toutes sortes de choses peuvent être 
exhumées d’Internet ».
Avant le vote, Oskar Deutsch, le 
représentant de la communauté juive 
de Vienne (IKG), s’est indigné dans 
une lettre ouverte aux députés de la 
possible élection d’un homme du 
« camp révisionniste », qui rend « 
carrément hommage aux criminels 
nazis ».
Les Verts se sont pour leur part élevés 
contre ce « signal désastreux », « 
incompatible avec l’Europe » pour 
la « deuxième plus haute fonction de 
l’Etat », qui préside le Fonds national 
de la République d’Autriche pour les 
victimes du national-socialisme – « un 
affront pour tous les survivants » du 
nazisme.

« Avec 5 euros seulement par 
visiteur, on récolterait 75 millions 
d’euros par an. Ainsi, Notre-
Dame de Paris sauverait toutes 
les églises de Paris et de France », 
a justifié la ministre de la culture 
dans un entretien accordé au « 
Figaro », selon le monde fr.  
Rachida Dati défend le 
financement d’« un grand plan 
de sauvegarde du patrimoine 
religieux » en France. A ce titre, la 
ministre de la culture propose de 
faire payer aux touristes l’entrée 
de la cathédrale Notre-Dame de 
Paris. C’est ce qu’elle a déclaré 
dans un entretien au Figaro, mis 
en ligne mercredi 23 octobre.
« Partout en Europe, l’accès 
aux édifices religieux les plus 

remarquables est payant », 
souligne la ministre, qui a « 
proposé à l’archevêque de Paris 
une idée simple : mettre en 
place un tarif symbolique pour 
toutes les visites touristiques 
de Notre-Dame et consacrer 
totalement cet argent à un grand 
plan de sauvegarde du patrimoine 
religieux ».
La cathédrale doit rouvrir le 7 
décembre, après cinq ans d’une 
reconstruction colossale à la suite 
de l’incendie qui l’a ravagée en 
2019. « Avec 5 euros seulement 
par visiteur, on récolterait 75 
millions d’euros par an. Ainsi, 
Notre-Dame de Paris sauverait 
toutes les églises de Paris et de 
France. Ce serait un magnifique 

symbole », argumente encore 
Mme Dati. « Notre-Dame a 
réveillé notre attention pour 
le patrimoine religieux, qui 
appartient à tous les Français, 
quelle que soit leur confession », 
affirme la ministre.
Lire aussi | Article réservé à nos 
abonnés Les musées français 
partagés entre hausse des tarifs et 
gratuité 
Faire payer davantage les 
étrangers hors UE
« C’est une proposition que je 
soutiens », a déclaré, jeudi matin, 
sur France Inter, le ministre de 
l’intérieur, Bruno Retailleau, 
chargé des cultes, prenant 
l’exemple de l’Espagne, où il se 
souvient « avoir visité la Sagrada 

Familia, [où] on paye ». M. 
Retailleau juge la mesure utile « 
si ça doit, pour 5 euros, sauver un 
patrimoine religieux auquel on 
peut être attaché, que l’on croit 
au ciel ou qu’on n’y croit pas », 
car, « tout simplement, c’est le 
paysage français ».
Au contraire, le diocèse de Paris a 
de son côté rappelé le principe de 
« gratuité du droit d’entrée dans 
les églises et les cathédrales », 
défendue par l’Eglise catholique 
en France. La gratuité se justifie, 
notamment, par la « mission 
» de l’Eglise d’« accueillir de 
façon inconditionnelle et donc 
nécessairement gratuite tout 
homme et toute femme », affirme 
le diocèse dans un communiqué.

Dans cette interview, la ministre se 
prononce également pour moduler 
la tarification de monuments ou 
musées nationaux à partir de 
2026. « Est-il par exemple normal 
qu’un visiteur français paie son 
entrée au Louvre le même prix 
qu’un visiteur brésilien ou chinois 
? », demande-t-elle.
Mme Dati « souhaite que 
les visiteurs hors UE paient 
davantage leur billet d’entrée et 
que ce supplément aille financer 
la rénovation du patrimoine 
national ». « Les Français n’ont 
pas vocation à payer tout, tout 
seuls », et ce serait « une vraie 
rupture dans la politique tarifaire 
de nos établissements culturels », 
relève-t-elle.

Agé de 47 ans, cet ancien 
gouverneur de province peu 
connu des Mozambicains 

a remporté le scrutin du 9 octobre 
avec 70,67 % des voix, selon la 
commission électorale, selon le 
monde fr.  
Daniel Chapo, un ancien gouverneur 
provincial sans expérience d’Etat 
et peu connu des Mozambicains 
jusqu’à sa désignation surprise 
comme candidat du parti au pouvoir 
à l’élection présidentielle, va prendre 
les rênes de ce pays d’Afrique 
australe, l’un des plus pauvres au 
monde. Sa victoire à l’élection du 
9 octobre, avec 70,67 % des voix, 
a été annoncée jeudi 24 octobre 
par la commission électorale, 
dont la fiabilité est contestée par 
l’opposition comme par la plupart des 
observateurs, car jugée trop proche 
du Frelimo, le parti au pouvoir depuis 
l’indépendance. Il doit prendre la tête 
du pays en janvier 2025.

A 47 ans, Daniel Chapo devient 
ainsi le premier président né après 
l’indépendance du Portugal, en 1975, 
et le premier à n’avoir pas été un 
combattant du Frelimo pendant la 
guerre civile (1975-1992) qui a fait 
un million de morts et hante encore 
les esprits. Diplômé de droit, cet 
ex-professeur de sciences politiques 
et présentateur de radio a mené une 
campagne populaire. De très grande 
taille, il est visible de loin lorsqu’il 
fend une foule de partisans habillés 
en rouge, couleur du parti aux 
origines marxistes.
Lors de son dernier meeting de 
campagne dans la banlieue de 
Maputo devant quelques milliers 
de sympathisants arrivés en bus 
des environs, il a fait miroiter la 
construction d’écoles et d’hôpitaux et 
une économie plus robuste. Il a aussi 
promis l’éradication des violences 
dans la province septentrionale du 
Cabo Delgado, aux prises avec des 

attaques armées menées par des 
djihadistes affiliés au groupe Etat 
islamique (EI) depuis 2017. Ce 
conflit, qui a fait plus d’un million 
de déplacés et plus de 5 800 morts, 
contrarie les espoirs de manne liée 
aux gisements de gaz naturel dans 
l’océan Indien. Un projet mené par le 
groupe français TotalEnergies, pesant 
20 milliards de dollars, est paralysé 
depuis 2021.
« Il sera très encadré »
Daniel Chapo, qui a commencé sa 
carrière politique sans être élu, par 
des nominations administratives du 
parti au pouvoir, avait été désigné 
administrateur du district de Palma 
(nord-est) en 2015. « A l’époque, 
des projets de gaz naturel étaient 
en cours de développement et il a 
donc joué un rôle important, ou du 
moins il a compris comment traiter 
avec les multinationales localement 
», souligne Borges Nhamirre, de 
l’Institut d’études de sécurité, à 

Pretoria.
Gouverneur de la province centrale 
d’Inhambane depuis 2016, il avait 
été désigné en mai candidat à la 
présidentielle par le Frelimo à l’issue 
de deux jours de débats intenses 
de son comité central, qui compte 
quelque 250 membres, et plusieurs 
votes successifs. Il faisait face à 

trois autres candidats internes, 
représentant différentes factions qui 
n’ont pas réussi à s’imposer. « Le 
Frelimo n’arrivait pas à se mettre 
d’accord, ils ont choisi Chapo pour 
pouvoir l’influencer. Il ne remet pas 
en cause les équilibres et sera très 
encadré », résume un expert qui 
souhaite conserver l’anonymat.
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GUERRE EN UKRAINE : 
Bombardement près de Donetsk, rencontre Guterres-

Poutine… Le point sur la nuit

Le bombardement d’un e bombardement d’un 
bureau de poste de la bureau de poste de la 
région de Donetsk a tué région de Donetsk a tué 

deux personnes. En Russie, le deux personnes. En Russie, le 
chef de l’Onu Antonio Guterres chef de l’Onu Antonio Guterres 
a rencontré Vladimir Poutine. a rencontré Vladimir Poutine. 
Retour sur les événements qui Retour sur les événements qui 
ont marqué la nuit du jeudi 24 au ont marqué la nuit du jeudi 24 au 
vendredi 25 octobre 2024.vendredi 25 octobre 2024.
Un bureau de poste d’un village Un bureau de poste d’un village 
de la région de Donetsk a été de la région de Donetsk a été 
touché par un bombardement touché par un bombardement 
russe. Deux personnes sont russe. Deux personnes sont 
mortes et une autre a été blessée.mortes et une autre a été blessée.
À l’occasion du sommet des À l’occasion du sommet des 
Brics à Kazan, en Russie, le Brics à Kazan, en Russie, le 
secrétaire général de l’Onu a secrétaire général de l’Onu a 
rencontré le président russe rencontré le président russe 
Vladimir Poutine. Il a « répété Vladimir Poutine. Il a « répété 
sa position selon laquelle sa position selon laquelle 
l’invasion russe de l’Ukraine l’invasion russe de l’Ukraine 
était en violation de la Charte était en violation de la Charte 
des Nations unies et du droit des Nations unies et du droit 
international ».international ».
On fait le point sur les On fait le point sur les 
événements qui ont marqué ces événements qui ont marqué ces 
dernières heures.dernières heures.

Deux morts dans un Deux morts dans un 
bombardement sur un bureau bombardement sur un bureau 

de postede poste
Les forces russes ont bombardé Les forces russes ont bombardé 
un bureau de poste du village un bureau de poste du village 
d’Oleksiievo-Druzhkivka, tuant d’Oleksiievo-Druzhkivka, tuant 
deux hommes de 19 et 21 ans et deux hommes de 19 et 21 ans et 
en blessant un autre de 37 ans, en blessant un autre de 37 ans, 
d’après les autorités de la région d’après les autorités de la région 
de Donetsk, citées par l’agence de Donetsk, citées par l’agence 
Ukrinform.Ukrinform.
Une vidéo publiée sur Facebook Une vidéo publiée sur Facebook 
par Vadym Filashkin, chef de par Vadym Filashkin, chef de 
l’administration militaire de l’administration militaire de 
l’oblast de Donetsk, montre le l’oblast de Donetsk, montre le 

bâtiment presque entièrement bâtiment presque entièrement 
détruit.détruit.
Rencontre entre le secrétaire Rencontre entre le secrétaire 
général de l’Onu et Poutinegénéral de l’Onu et Poutine

Le secrétaire général de l’Onu Le secrétaire général de l’Onu 
Antonio Guterres, qui a rencontré Antonio Guterres, qui a rencontré 
Vladimir Poutine jeudi en marge Vladimir Poutine jeudi en marge 
du sommet des Brics à Kazan, du sommet des Brics à Kazan, 
en Russie, « a répété sa position en Russie, « a répété sa position 
selon laquelle l’invasion russe selon laquelle l’invasion russe 
de l’Ukraine était en violation de l’Ukraine était en violation 
de la Charte des Nations unies et de la Charte des Nations unies et 
du droit international », selon un du droit international », selon un 
communiqué du bureau du porte-communiqué du bureau du porte-
parole du secrétaire général. Il a parole du secrétaire général. Il a 
également répété son soutien à également répété son soutien à 
une « paix juste » en accord avec une « paix juste » en accord avec 
la charte et le droit international.la charte et le droit international.
Le chef de l’Onu a d’autre part Le chef de l’Onu a d’autre part 
souligné au président russe souligné au président russe 
son attachement à « la liberté son attachement à « la liberté 
de navigation en mer Noire de navigation en mer Noire 
», capitale pour l’Ukraine », capitale pour l’Ukraine 
et la sécurité alimentaire et et la sécurité alimentaire et 
énergétique mondiale. « Il énergétique mondiale. « Il 
soutient totalement la poursuite soutient totalement la poursuite 
des négociations à cet égard », des négociations à cet égard », 
a ajouté le communiqué, saluant a ajouté le communiqué, saluant 
notamment les efforts de la notamment les efforts de la 
Turquie sur ce dossier.Turquie sur ce dossier.
La mer Noire est une voie La mer Noire est une voie 
commerciale cruciale pour commerciale cruciale pour 
l’Ukraine, un des plus gros l’Ukraine, un des plus gros 
producteurs et exportateurs de producteurs et exportateurs de 
céréales du monde, mais elle est céréales du monde, mais elle est 
devenue un champ de bataille devenue un champ de bataille 
depuis le début de l’invasion depuis le début de l’invasion 
russe en février 2022. Après le russe en février 2022. Après le 
retrait de la Russie en juillet 2023 retrait de la Russie en juillet 2023 
de l’accord céréalier négocié de l’accord céréalier négocié 
sous l’égide de la Turquie et de sous l’égide de la Turquie et de 
l’Onu à l’été 2022, l’Ukraine a l’Onu à l’été 2022, l’Ukraine a 

mis en place un couloir en mer mis en place un couloir en mer 
Noire pour exporter ses produits Noire pour exporter ses produits 
agricoles, surtout les céréales, agricoles, surtout les céréales, 
malgré les menaces de Moscou malgré les menaces de Moscou 
de tirs sur les bateaux naviguant de tirs sur les bateaux naviguant 
dans la zone.dans la zone.
Antonio Guterres et Vladimir Antonio Guterres et Vladimir 
Poutine, qui ne s’étaient pas Poutine, qui ne s’étaient pas 
rencontrés depuis avril 2022, rencontrés depuis avril 2022, 
ont d’autre part discuté de la ont d’autre part discuté de la 
situation au Proche-Orient, situation au Proche-Orient, 
en particulier « l’absolue en particulier « l’absolue 
nécessité d’un cessez-le-feu à nécessité d’un cessez-le-feu à 
Gaza et au Liban, ainsi que le Gaza et au Liban, ainsi que le 
besoin d’éviter une nouvelle besoin d’éviter une nouvelle 
escalade régionale », a précisé le escalade régionale », a précisé le 
communiqué.communiqué.

Poutine salue la sincérité de Poutine salue la sincérité de 
TrumpTrump

Vladimir Poutine a jugé jeudi Vladimir Poutine a jugé jeudi 
que sa relation avec les États-que sa relation avec les États-
Unis dépendrait de l’attitude Unis dépendrait de l’attitude 
de Washington après l’élection de Washington après l’élection 
américaine et a salué la sincérité américaine et a salué la sincérité 
selon lui du candidat républicain selon lui du candidat républicain 
Donald Trump pour sa volonté Donald Trump pour sa volonté 
d’instaurer la paix en Ukraine. « d’instaurer la paix en Ukraine. « 
L’évolution des relations russo-L’évolution des relations russo-
américaines après l’élection américaines après l’élection 
dépendra des États-Unis. S’ils dépendra des États-Unis. S’ils 
sont ouverts, nous le serons sont ouverts, nous le serons 
aussi. Et s’ils ne le veulent pas, aussi. Et s’ils ne le veulent pas, 
nous n’avons pas à le faire », a-t-nous n’avons pas à le faire », a-t-
il déclaré lors de sa conférence il déclaré lors de sa conférence 
de presse de clôture du sommet de presse de clôture du sommet 
des Brics.des Brics.
En parlant « de vouloir tout faire En parlant « de vouloir tout faire 
pour mettre fin au conflit en pour mettre fin au conflit en 
Ukraine », Donald Trump a eu Ukraine », Donald Trump a eu 
des propos « sincères », a salué des propos « sincères », a salué 
Vladimir Poutine. Mais la paix Vladimir Poutine. Mais la paix 
ne pourra s’établir que « sur les ne pourra s’établir que « sur les 

réalités » du champ de bataille et réalités » du champ de bataille et 
sur rien d’autre, a mis en garde sur rien d’autre, a mis en garde 
le président russe.le président russe.
Les Occidentaux « ne cachent Les Occidentaux « ne cachent 
pas leur objectif d’infliger une pas leur objectif d’infliger une 
défaite stratégique à notre pays défaite stratégique à notre pays 
», « des calculs illusoires que », « des calculs illusoires que 
seuls peuvent faire ceux qui ne seuls peuvent faire ceux qui ne 
connaissent pas l’histoire de la connaissent pas l’histoire de la 
Russie et ne tiennent pas compte Russie et ne tiennent pas compte 
de son unité forgée pendant des de son unité forgée pendant des 
siècles », avait-il auparavant mis siècles », avait-il auparavant mis 
en garde.en garde.

Un soldat russe tué dans Un soldat russe tué dans 
l’attaque d’un convoi en l’attaque d’un convoi en 

TchétchénieTchétchénie
Un soldat russe a été tué et Un soldat russe a été tué et 
un autre blessé dans l’attaque un autre blessé dans l’attaque 
par des inconnus d’un convoi par des inconnus d’un convoi 
militaire en Tchétchénie jeudi, militaire en Tchétchénie jeudi, 
ont indiqué les médias d’État ont indiqué les médias d’État 
russes. Des assaillants non russes. Des assaillants non 
identifiés ont pris pour cible identifiés ont pris pour cible 
le convoi dans la banlieue de le convoi dans la banlieue de 
Grozny, capitale de la province. Grozny, capitale de la province. 
« Des mesures ont été prises « Des mesures ont été prises 
pour retrouver et arrêter les pour retrouver et arrêter les 
assaillants », a indiqué l’agence assaillants », a indiqué l’agence 
officielle RIA Novosti.officielle RIA Novosti.
Moscou a mené une série Moscou a mené une série 
de guerres sanglantes en de guerres sanglantes en 
Tchétchénie dans les années Tchétchénie dans les années 
1990 et au début des années 1990 et au début des années 
2000. Les forces russes ont 2000. Les forces russes ont 
éliminé les groupes rebelles qui éliminé les groupes rebelles qui 
cherchaient à se séparer de la cherchaient à se séparer de la 
Russie et que le Kremlin accusait Russie et que le Kremlin accusait 
d’être à l’origine d’attaques dans d’être à l’origine d’attaques dans 
tout le pays.tout le pays.

De possibles soldats nord-De possibles soldats nord-
coréens dans la région russe coréens dans la région russe 

de Kourskde Koursk

L’Ukraine a affirmé ce jeudi que L’Ukraine a affirmé ce jeudi que 
des soldats nord-coréens avaient des soldats nord-coréens avaient 
été déployés dans la région été déployés dans la région 
russe de Koursk, où les troupes russe de Koursk, où les troupes 
ukrainiennes contrôlent des ukrainiennes contrôlent des 
centaines de kilomètres carrés, centaines de kilomètres carrés, 
les Occidentaux craignant que les Occidentaux craignant que 
leur participation aux combats leur participation aux combats 
n’entraîne une escalade majeure n’entraîne une escalade majeure 
dans la guerre. « Le 23 octobre dans la guerre. « Le 23 octobre 
2024, leur apparition a été 2024, leur apparition a été 
enregistrée dans la région (russe) enregistrée dans la région (russe) 
de Koursk », ont-ils ajouté.de Koursk », ont-ils ajouté.
Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine n’a pas démenti ces Poutine n’a pas démenti ces 
informations de renseignements informations de renseignements 
occidentaux, évitant de répondre occidentaux, évitant de répondre 
directement. « Nous n’avons directement. « Nous n’avons 
jamais douté que les Nord-jamais douté que les Nord-
Coréens prennent nos accords Coréens prennent nos accords 
(de coopération, N.D.L.R.) au (de coopération, N.D.L.R.) au 
sérieux », a-t-il dit lors d’une sérieux », a-t-il dit lors d’une 
conférence de presse durant conférence de presse durant 
le sommet des Brics à Kazan, le sommet des Brics à Kazan, 
ajoutant que « ce sont nos affaires ajoutant que « ce sont nos affaires 
». Depuis plusieurs jours, le ». Depuis plusieurs jours, le 
renseignement sud-coréen, les renseignement sud-coréen, les 
États-Unis ou encore l’Otan États-Unis ou encore l’Otan 
affirmaient que des troupes affirmaient que des troupes 
nord-coréennes se trouvaient en nord-coréennes se trouvaient en 
Russie pour s’acclimater avant Russie pour s’acclimater avant 
de se rendre bientôt sur le front.de se rendre bientôt sur le front.
La Corée du Sud, quant à elle, La Corée du Sud, quant à elle, 
a indiqué qu’elle allait étudier a indiqué qu’elle allait étudier 
« avec plus de souplesse » « avec plus de souplesse » 
qu’auparavant la possibilité de qu’auparavant la possibilité de 
fournir des armes à l’Ukraine, fournir des armes à l’Ukraine, 
a annoncé le président Yoon a annoncé le président Yoon 
Suk-yeol lors d’une conférence Suk-yeol lors d’une conférence 
de presse avec le président de presse avec le président 
polonais, Andrzej Duda, à Séoul. polonais, Andrzej Duda, à Séoul. 

AUTO : 
Avant son arrivée en Europe, cette voiture électrique 

chinoise impressionne

Tout juste dévoilée au out juste dévoilée au 
Mondial de Paris, la Mondial de Paris, la 
nouvelle Xpeng P7+ nouvelle Xpeng P7+ 

ouvre déjà ses précommandes ouvre déjà ses précommandes 
en Chine. Cette grande voiture en Chine. Cette grande voiture 
électrique rivalise avec la électrique rivalise avec la 
Tesla Model S tout en étant Tesla Model S tout en étant 
moins chère que la Model 3, moins chère que la Model 3, 
mais attention aux droits de mais attention aux droits de 
douane particulièrement élevés douane particulièrement élevés 
lorsqu’elle arrivera en Europe.lorsqu’elle arrivera en Europe.
Les constructeurs chinois Les constructeurs chinois 
arrivent en force en Europe, et arrivent en force en Europe, et 
cela se voit tout particulièrement cela se voit tout particulièrement 
lors du Mondial de Paris. Les lors du Mondial de Paris. Les 
visiteurs peuvent en effet y visiteurs peuvent en effet y 
croiser des marques telles que croiser des marques telles que 
BYD ou encore Xpeng, de même BYD ou encore Xpeng, de même 
que des petits nouveaux dans nos que des petits nouveaux dans nos 
contrées comme Hongqi et Aito.contrées comme Hongqi et Aito.
Moins de 30 000 euros pour la Moins de 30 000 euros pour la 

berlineberline
Mais revenons à Xpeng, qui a Mais revenons à Xpeng, qui a 
présenté sur son stand sa gamme présenté sur son stand sa gamme 
européenne, avec les G6 et G9 européenne, avec les G6 et G9 
tout juste lancés en France. La tout juste lancés en France. La 
firme, fondée en 2014, a aussi firme, fondée en 2014, a aussi 
créé la surprise en levant le voile créé la surprise en levant le voile 
pour la toute première fois face pour la toute première fois face 
au public sur la nouvelle P7+. au public sur la nouvelle P7+. 
Il s’agit d’une grande berline, Il s’agit d’une grande berline, 
légèrement plus longue que la légèrement plus longue que la 
P7 standard, qui devrait être P7 standard, qui devrait être 
commercialisée sur le Vieux commercialisée sur le Vieux 
Continent. Cependant, cela n’est Continent. Cependant, cela n’est 
pas prévu pour tout de suite, pas prévu pour tout de suite, 
et aucune date n’a encore été et aucune date n’a encore été 
annoncée.annoncée.
Ce qui n’empêche pas le Ce qui n’empêche pas le 
constructeur basé à Canton constructeur basé à Canton 
de lancer officiellement les de lancer officiellement les 
précommandes de sa nouvelle précommandes de sa nouvelle 
venue en Chine. Comme venue en Chine. Comme 

l’annonce le site spécialisé l’annonce le site spécialisé 
Car News China, la nouvelle Car News China, la nouvelle 
Xpeng P7+ peut désormais être Xpeng P7+ peut désormais être 
commandée dans son pays natal commandée dans son pays natal 
à partir de 209 800 yuans, ce à partir de 209 800 yuans, ce 
qui équivaut à environ 27 100 qui équivaut à environ 27 100 
euros. Un tarif particulièrement euros. Un tarif particulièrement 
bas pour cette rivale de la Tesla bas pour cette rivale de la Tesla 
Model S, qui démarre quant à Model S, qui démarre quant à 
elle à 694 900 yuans en Chine elle à 694 900 yuans en Chine 
(environ 89 800 euros). C’est (environ 89 800 euros). C’est 
même moins cher que la Model même moins cher que la Model 
3, affichée à 231 900 yuans 3, affichée à 231 900 yuans 
(environ 29 950 euros).(environ 29 950 euros).
Les clients chinois doivent Les clients chinois doivent 
d’abord déposer un acompte de d’abord déposer un acompte de 
99 yuans, soit environ 14 euros. 99 yuans, soit environ 14 euros. 
En revanche, la firme chinoise En revanche, la firme chinoise 
n’a pour le moment pas encore n’a pour le moment pas encore 
donné de détails au sujet des donné de détails au sujet des 
différents niveaux de finition différents niveaux de finition 
pour sa nouvelle berline haut pour sa nouvelle berline haut 
de gamme. Mais cela ne l’a de gamme. Mais cela ne l’a 
pas empêché de rencontrer un pas empêché de rencontrer un 
fort succès, puisque pas moins fort succès, puisque pas moins 

de 30 000 réservations (certes de 30 000 réservations (certes 
annulables) ont été enregistrées annulables) ont été enregistrées 
en moins de deux heures. Pour en moins de deux heures. Pour 
rappel, la P7+ se positionne au-rappel, la P7+ se positionne au-
dessus de la Mona M03, l’autre dessus de la Mona M03, l’autre 
berline électrique de Xpeng, berline électrique de Xpeng, 
qui démarre à 119 800 yuans qui démarre à 119 800 yuans 
(environ 15 000 euros).(environ 15 000 euros).
Attention tout de même, car si Attention tout de même, car si 
la nouvelle auto électrique, qui la nouvelle auto électrique, qui 
rivalise aussi avec la Volkswagen rivalise aussi avec la Volkswagen 
ID.7 semble abordable, elle ne ID.7 semble abordable, elle ne 
le sera sans doute pas autant si le sera sans doute pas autant si 
elle fait un jour son arrivée chez elle fait un jour son arrivée chez 
nous. Déjà car elle ne sera pas nous. Déjà car elle ne sera pas 
éligible au bonus écologique, en éligible au bonus écologique, en 
baisse de 1 000 euros en 2025, baisse de 1 000 euros en 2025, 
en raison de sa production en en raison de sa production en 
Chine. Un lieu de fabrication Chine. Un lieu de fabrication 
qui l’oblige aussi à se soumettre qui l’oblige aussi à se soumettre 
à des droits de douane en forte à des droits de douane en forte 
hausse. Ceux pour Xpeng hausse. Ceux pour Xpeng 
atteignent en effet 21,3 %, qui atteignent en effet 21,3 %, qui 
s’ajoutent aux 10 % déjà en s’ajoutent aux 10 % déjà en 
vigueur depuis plusieurs années.vigueur depuis plusieurs années.

Des caractéristiques Des caractéristiques 
techniques alléchantestechniques alléchantes

La P7+, longue de 5,06 mètres La P7+, longue de 5,06 mètres 
pour 1,94 mètre de large, affiche pour 1,94 mètre de large, affiche 
un Cx (coefficient de traînée) de un Cx (coefficient de traînée) de 
seulement 0,206. Conçue pour seulement 0,206. Conçue pour 
offrir un confort maximal aux offrir un confort maximal aux 
occupants, elle est livrée avec occupants, elle est livrée avec 
des jantes de 18 pouces et affiche des jantes de 18 pouces et affiche 
un empattement de 3,0 mètres. un empattement de 3,0 mètres. 
Elle se dote aussi de sièges Elle se dote aussi de sièges 
chauffants, massants et ventilés chauffants, massants et ventilés 
ainsi que d’un toit panoramique ainsi que d’un toit panoramique 
– qui ne seront peut-être pas – qui ne seront peut-être pas 
inclus dès le premier niveau inclus dès le premier niveau 
de finition. À bord, la voiture de finition. À bord, la voiture 
reçoit un écran tactile 2,5K de reçoit un écran tactile 2,5K de 
15,6 pouces, qui fait appel au 15,6 pouces, qui fait appel au 
système d’info-divertissement système d’info-divertissement 
AI XOS, basé sur l’intelligence AI XOS, basé sur l’intelligence 
artificielle.artificielle.
Il est compatible avec les mises à Il est compatible avec les mises à 
jour OTA (over the air) à distance jour OTA (over the air) à distance 
mais pas de trace d’Apple mais pas de trace d’Apple 
CarPlay et d’Android Auto CarPlay et d’Android Auto 

pour le moment. Le conducteur pour le moment. Le conducteur 
profite aussi d’un combiné profite aussi d’un combiné 
d’instrumentation numérique, d’instrumentation numérique, 
tandis que les passagers ont le tandis que les passagers ont le 
droit à un écran de 8 pouces à droit à un écran de 8 pouces à 
l’arrière. Xpeng propose deux l’arrière. Xpeng propose deux 
versions :versions :
Une version de 245 ch associée Une version de 245 ch associée 
à une batterie LFP (lithium – à une batterie LFP (lithium – 
fer – phosphate) de 60,7 kWh, fer – phosphate) de 60,7 kWh, 
promettant 602 km d’autonomie promettant 602 km d’autonomie 
selon la norme chinoise CLTC selon la norme chinoise CLTC 
(environ 540 km sur le cycle (environ 540 km sur le cycle 
européen WLTP, plus réaliste) ;européen WLTP, plus réaliste) ;
la seconde de 320 chevaux la seconde de 320 chevaux 
récupère une batterie LFP de récupère une batterie LFP de 
76,3 kWh, qui lui permettent 76,3 kWh, qui lui permettent 
d’atteindre une autonomie d’atteindre une autonomie 
maximale de 710 kilomètres maximale de 710 kilomètres 
CLTC (environ 630 kilomètres CLTC (environ 630 kilomètres 
WLTP).WLTP).
Avec son architecture 800 volts, Avec son architecture 800 volts, 
la berline peut passer de 30 à 80 la berline peut passer de 30 à 80 
% en 16 minutes et affiche une % en 16 minutes et affiche une 
capacité de charge de 4C. Elle capacité de charge de 4C. Elle 
est aussi dotée de la conduite est aussi dotée de la conduite 
autonome de niveau 3, mais autonome de niveau 3, mais 
elle fait l’impasse sur le capteur elle fait l’impasse sur le capteur 
LiDAR, comme le fait aussi LiDAR, comme le fait aussi 
Elon Musk sur les voitures de Elon Musk sur les voitures de 
sa marque, Tesla. La P7+ fait sa marque, Tesla. La P7+ fait 
uniquement appel à des caméras, uniquement appel à des caméras, 
ainsi qu’à deux puces NVDIA ainsi qu’à deux puces NVDIA 
Orin-X chips, qui offrent une Orin-X chips, qui offrent une 
puissance de calcul atteignant puissance de calcul atteignant 
les 508 TOPS.les 508 TOPS.
Bref, un rapport qualité/prix Bref, un rapport qualité/prix 
qui s’annonce alléchant. Ces qui s’annonce alléchant. Ces 
versions seront-elles reprises versions seront-elles reprises 
lors de l’arrivée de cette Xpeng lors de l’arrivée de cette Xpeng 
P7+ en Europe et à quel prix ? P7+ en Europe et à quel prix ? 
Réponse, probablement, dans Réponse, probablement, dans 
quelques mois.quelques mois.

SAMSUNG : 
Le Galaxy A36 aperçu avec une version d’Android inattendue

Samsung a commencé à amsung a commencé à 
plancher sur le successeur plancher sur le successeur 
du Galaxy A35. Aperçu du Galaxy A35. Aperçu 

sur Geekbench, l’appareil serait sur Geekbench, l’appareil serait 
animé dès le départ par Android animé dès le départ par Android 
15… la toute nouvelle version 15… la toute nouvelle version 
de l’OS lancée en version finale de l’OS lancée en version finale 
il y a quelques jours.il y a quelques jours.
Bonne nouvelle pour les Bonne nouvelle pour les 
utilisateurs du futur Galaxy utilisateurs du futur Galaxy 
A36. Pour l’instant à l’état de A36. Pour l’instant à l’état de 
prototype, l’appareil devrait en prototype, l’appareil devrait en 
effet être animé dès ses débuts sur effet être animé dès ses débuts sur 
le marché par la toute dernière le marché par la toute dernière 
mouture d’Android : Android mouture d’Android : Android 
15, lancée en version finale il y 15, lancée en version finale il y 
a quelques jours seulement. Le a quelques jours seulement. Le 
successeur de l’actuel Galaxy successeur de l’actuel Galaxy 
A35 (lancé en mars dernier) a été A35 (lancé en mars dernier) a été 
aperçu sur Geekbench 6, avec à aperçu sur Geekbench 6, avec à 
la clé quelques informations le la clé quelques informations le 
concernant… dont la version de concernant… dont la version de 
son OS.son OS.
Pour rappel, Android 15 a été Pour rappel, Android 15 a été 
lancé en début de semaine. Il lancé en début de semaine. Il 
est pour l’instant disponible est pour l’instant disponible 
uniquement sur les dernières uniquement sur les dernières 
générations de smartphones générations de smartphones 

Google Pixel… et Samsung Google Pixel… et Samsung 
ne devrait pas commencer à le ne devrait pas commencer à le 
déployer sur ses appareils avant déployer sur ses appareils avant 
le début d’année 2025. Les le début d’année 2025. Les 
premiers smartphones Samsung premiers smartphones Samsung 
animés par Android 15 seront animés par Android 15 seront 
les futurs Galaxy S25, pressentis les futurs Galaxy S25, pressentis 
pour janvier.pour janvier.

Selon toute logique, le Galaxy Selon toute logique, le Galaxy 
A36 sera donc commercialisé A36 sera donc commercialisé 
par la suite, potentiellement en par la suite, potentiellement en 
mars, du moins si Samsung s’en mars, du moins si Samsung s’en 
tient au même calendrier qu’en tient au même calendrier qu’en 
2024.2024.

Android 15 s’installerait Android 15 s’installerait 
rapidement sur le milieu de rapidement sur le milieu de 

gamme de Samsunggamme de Samsung
Outre la présence, désormais Outre la présence, désormais 
probable, d’Android 15 sur le probable, d’Android 15 sur le 
Galaxy A36 dès son entrée sur Galaxy A36 dès son entrée sur 
le marché, l’appareil pourrait le marché, l’appareil pourrait 
également nous réserver une également nous réserver une 
autre bonne surprise sur le autre bonne surprise sur le 
plan logiciel. Et pour cause, on plan logiciel. Et pour cause, on 

sait désormais que le Galaxy sait désormais que le Galaxy 
A16 5G (plus accessible) aura A16 5G (plus accessible) aura 
normalement droit à 6 mises à normalement droit à 6 mises à 
jour majeures d’Android.jour majeures d’Android.
Dans ce contexte, il est Dans ce contexte, il est 
raisonnable d’espérer la même raisonnable d’espérer la même 
chose sur le Galaxy A36. Pour chose sur le Galaxy A36. Pour 
l’expliquer différemment, le l’expliquer différemment, le 
nouveau modèle milieu de nouveau modèle milieu de 
gamme de Samsung pourrait gamme de Samsung pourrait 
accueillir jusqu’à Android 21 à accueillir jusqu’à Android 21 à 
l’avenir.l’avenir.
Le Samsung Galaxy A36 serait Le Samsung Galaxy A36 serait 
pour le reste motorisé soit par pour le reste motorisé soit par 
un Snapdragon 6 Gen 3, soit un Snapdragon 6 Gen 3, soit 
par un Snapdragon 7S Gen par un Snapdragon 7S Gen 
2. C’est du moins ce que l’on 2. C’est du moins ce que l’on 
peut déduire des informations peut déduire des informations 
affichées par Geekbench 6. affichées par Geekbench 6. 
Selon ces données, le mobile Selon ces données, le mobile 
embarquerait également 6 Go de embarquerait également 6 Go de 
RAM au moins.RAM au moins.
Si ces informations s’avèrent Si ces informations s’avèrent 
exactes, on notera alors que exactes, on notera alors que 
Samsung change de crèmerie Samsung change de crèmerie 
pour ce futur produit, délaissant pour ce futur produit, délaissant 
ses propres puces Exynos 1380 ses propres puces Exynos 1380 
pour les solutions de Qualcomm.pour les solutions de Qualcomm.
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SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

REAL MADRID:
la pointe de vitesse phénoménale de Kylian Mbappé

REAL MADRID:
Carlo Ancelotti n’a pas prévu de plan contre 

Lamine Yamal

AFFAIRE MBAPPÉ:
la presse suédoise fait fuiter des détails sur la soirée

 à Stockholm

QUALIFS-CAN2025/ALGÉRIE:
les dates des matchs contre la Guinée équatoriale

 et le Liberia connues

HAND/MONDIAL-2025:
 «Nous aspirons à atteindre le deuxième tour malgré 

la difficulté de la mission»

La Fédération algérienne a Fédération algérienne 
de football (FAF) a de football (FAF) a 
dévoilé les dates des deux dévoilé les dates des deux 

dernières rencontres des Verts dernières rencontres des Verts 
contre respectivement la Guinée contre respectivement la Guinée 
équatoriale et le Liberia, comptant équatoriale et le Liberia, comptant 
pour les cinquième et sixième pour les cinquième et sixième 
journées des qualifications à la journées des qualifications à la 
Coupe d’Afrique des Nations Coupe d’Afrique des Nations 
CAN 2025, groupe E.CAN 2025, groupe E.
Ainsi, la rencontre Guinée Ainsi, la rencontre Guinée 
équatoriale -Algérie comptant équatoriale -Algérie comptant 
pour la cinquième journée du pour la cinquième journée du 
groupe (E) des qualifications de groupe (E) des qualifications de 
la CAN 2025, aura lieu le jeudi la CAN 2025, aura lieu le jeudi 
14 novembre 2024 à l’Estadio 14 novembre 2024 à l’Estadio 
de Malabo. Le coup d’envoi de Malabo. Le coup d’envoi 
est programmé à 14h00 (heure est programmé à 14h00 (heure 
locale).locale).
D’autre part, le match Algérie D’autre part, le match Algérie 
- Libéria, comptant pour la - Libéria, comptant pour la 
sixième et pénultième journée sixième et pénultième journée 

du groupe (E) des qualifications du groupe (E) des qualifications 

de la CAN 2025, se déroulera le de la CAN 2025, se déroulera le 

dimanche 17 novembre 2024 au dimanche 17 novembre 2024 au 

stade Hocine Aït Ahmed de Tizi-stade Hocine Aït Ahmed de Tizi-

Ouzou à 17h00.Ouzou à 17h00.

Les Verts (12 points) ont scellé Les Verts (12 points) ont scellé 

leur qualification à deux journées leur qualification à deux journées 

de la fin, dans un groupe qu’ils de la fin, dans un groupe qu’ils 

ont totalement dominé, devant la ont totalement dominé, devant la 

Guinée-équatoriale (7 pts) et le Guinée-équatoriale (7 pts) et le 

Togo (2 pts), alors que le Libéria Togo (2 pts), alors que le Libéria 

ferme la marche (1 pt).ferme la marche (1 pt).

Les deux premiers des 11 groupes Les deux premiers des 11 groupes 

des éliminatoires seront qualifiés des éliminatoires seront qualifiés 

pour la phase finale de la CAN pour la phase finale de la CAN 

2025 (21 décembre 2025-18 2025 (21 décembre 2025-18 

janvier 2026), alors qu’un seul janvier 2026), alors qu’un seul 

pays se qualifiera pour le tournoi pays se qualifiera pour le tournoi 

final dans la poule du pays hôte.final dans la poule du pays hôte.

Ce samedi soir, le Real e samedi soir, le Real 
Madrid défie le FC Madrid défie le FC 
Barcelone pour le Barcelone pour le 

premier Clasico de la saison. premier Clasico de la saison. 
Une rencontre qui s’annonce Une rencontre qui s’annonce 
spectaculaire avec des joueurs spectaculaire avec des joueurs 
en grande forme. Du côté des en grande forme. Du côté des 
Merengues, en plus de Raphinha Merengues, en plus de Raphinha 
sur son nuage, il faudra surtout sur son nuage, il faudra surtout 
se méfier de Lamine Yamal. Le se méfier de Lamine Yamal. Le 
jeune attaquant espagnol est jeune attaquant espagnol est 
l’une des armes offensives du l’une des armes offensives du 
système d’Hansi Flick. Mais pas système d’Hansi Flick. Mais pas 
question pour Carlo Ancelotti de question pour Carlo Ancelotti de 
prévoir un plan pour le contrer, au prévoir un plan pour le contrer, au 
contraire… «Sa saison a démarré contraire… «Sa saison a démarré 

de manière spectaculaire. J’aime de manière spectaculaire. J’aime 
beaucoup sa façon de jouer beaucoup sa façon de jouer 
et son attitude. Un joueur très et son attitude. Un joueur très 
dangereux, mais il ne faut pas dangereux, mais il ne faut pas 
se concentrer sur un seul joueur. se concentrer sur un seul joueur. 
Nous les respectons beaucoup Nous les respectons beaucoup 
car ils se débrouillent très bien. car ils se débrouillent très bien. 
(…) Nous nous préparons à bien (…) Nous nous préparons à bien 
faire en défense et en attaque. faire en défense et en attaque. 
Nous nous préparons et nous Nous nous préparons et nous 
devons être capables d’attaquer devons être capables d’attaquer 
que ce soit avec la ligne haute ou que ce soit avec la ligne haute ou 
basse. Vous devez avoir un jeu basse. Vous devez avoir un jeu 
complet», a lancé le technicien complet», a lancé le technicien 
italien en conférence de presse.italien en conférence de presse.

Il y a deux semaines, la presse l y a deux semaines, la presse 
suédoise a révélé que Kylian suédoise a révélé que Kylian 
Mbappé (25 ans) avait passé Mbappé (25 ans) avait passé 

quelques jours à Stockholm en quelques jours à Stockholm en 
compagnie de quelques proches. compagnie de quelques proches. 
Puis, la machine médiatique s’est Puis, la machine médiatique s’est 
emballée lorsque le capitaine des emballée lorsque le capitaine des 
Bleus a été pointé du doigt pour Bleus a été pointé du doigt pour 
une agression sexuelle présumée. une agression sexuelle présumée. 
Ce qu’il dément fermement Ce qu’il dément fermement 
depuis le début. Malgré tout, les depuis le début. Malgré tout, les 
journalistes suédois continuent journalistes suédois continuent 
d’évoquer le sujet. Lundi, d’évoquer le sujet. Lundi, 
Aftonbladet a révélé que des Aftonbladet a révélé que des 
techniciens et la police civile techniciens et la police civile 
continuaient leur enquête au continuaient leur enquête au 
sein de l’hôtel où avait séjourné sein de l’hôtel où avait séjourné 
le clan KM9 et où aurait eu lieu le clan KM9 et où aurait eu lieu 
l’agression sexuelle présumée. l’agression sexuelle présumée. 
Des éléments matériels ont été Des éléments matériels ont été 
recueillis dans les espaces qu’il a recueillis dans les espaces qu’il a 
pu occuper ainsi que ses proches. pu occuper ainsi que ses proches. 
Ce vendredi, c’est au tour Ce vendredi, c’est au tour 
d’Expressen de faire un point d’Expressen de faire un point 
sur le sujet. En ce qui concerne sur le sujet. En ce qui concerne 
l’avancée de l’enquête en cours, l’avancée de l’enquête en cours, 
rien de nouveau à signaler rien de nouveau à signaler 

puisque les autorités ne veulent puisque les autorités ne veulent 
pas s’exprimer.pas s’exprimer.
En revanche, le média suédois En revanche, le média suédois 
dévoile de nouveaux détails sur dévoile de nouveaux détails sur 
la fameuse virée à Stockholm. la fameuse virée à Stockholm. 

Comme cela a été expliqué, il Comme cela a été expliqué, il 
a dîné le jeudi soir au sein du a dîné le jeudi soir au sein du 
restaurant «Chez Jolie» mais restaurant «Chez Jolie» mais 
aussi son annexe, le bar à vin aussi son annexe, le bar à vin 
«Petite soeur», qui possède «Petite soeur», qui possède 

une chambre séparée de une chambre séparée de 
l’établissement au sous-sol avec l’établissement au sous-sol avec 
un grand bar. Comme dans la un grand bar. Comme dans la 
discothèque le V, de nombreuses discothèque le V, de nombreuses 
jeunes femmes ont été invitées jeunes femmes ont été invitées 

à se joindre à eux. Là encore, à se joindre à eux. Là encore, 
les téléphones portables étaient les téléphones portables étaient 
strictement interdits pendant strictement interdits pendant 
le dîner afin d’éviter des fuites le dîner afin d’éviter des fuites 
dans la presse. Les membres dans la presse. Les membres 
du personnel eux, ont indiqué du personnel eux, ont indiqué 
qu’on leur avait strictement qu’on leur avait strictement 
interdit de parler de cette soirée interdit de parler de cette soirée 
selon Expressen. Questionné au selon Expressen. Questionné au 
sujet de la présence de la police sujet de la présence de la police 
au sein de son établissement au sein de son établissement 
pour l’enquête, le directeur pour l’enquête, le directeur 
du restaurant, Björn Vasseur, du restaurant, Björn Vasseur, 
lui, n’a pas voulu s’exprimer. lui, n’a pas voulu s’exprimer. 
«Malheureusement, je ne peux «Malheureusement, je ne peux 
pas non plus faire de commentaire pas non plus faire de commentaire 
là-dessus. Nous ne pouvons pas là-dessus. Nous ne pouvons pas 
faire de commentaires sur tout faire de commentaires sur tout 
ce qui concerne nos invités. ce qui concerne nos invités. 
Notre politique est de ne pas Notre politique est de ne pas 
faire de commentaires sur les faire de commentaires sur les 
clients. Ce n’est pas moi qui ai clients. Ce n’est pas moi qui ai 
pris cette décision, mais c’est pris cette décision, mais c’est 
probablement pour le bien des probablement pour le bien des 
invités.» Affaire à suivre…invités.» Affaire à suivre…

Le Real Madrid e Real Madrid 
accueillera le accueillera le 
FC Barcelone, FC Barcelone, 

ce samedi, au Santiago ce samedi, au Santiago 
Bernabéu dans un Clasico Bernabéu dans un Clasico 
qui s’annonce électrique, qui s’annonce électrique, 
pour le compte de la pour le compte de la 
11e journée de la Liga. 11e journée de la Liga. 
Une rencontre qui verra Une rencontre qui verra 
s’opposer le leader catalan s’opposer le leader catalan 
à son dauphin madrilène. à son dauphin madrilène. 
En cas de victoire, le Real En cas de victoire, le Real 
Madrid reviendra à hauteur Madrid reviendra à hauteur 
de son rival barcelonais. de son rival barcelonais. 
Un match dans lequel Un match dans lequel 
deux des joueurs les plus deux des joueurs les plus 
rapides du championnat rapides du championnat 

d’Espagne s’affronteront. d’Espagne s’affronteront. 
D’après El Chringuito, D’après El Chringuito, 
la vitesse maximale de la vitesse maximale de 
Kylian Mbappé depuis Kylian Mbappé depuis 
l’entame de cette saison est l’entame de cette saison est 
de 36 km/h. L’international de 36 km/h. L’international 
français aura un client face français aura un client face 
à lui puisque Pau Cubarsí à lui puisque Pau Cubarsí 
pointe lui à 33,3 km/h. pointe lui à 33,3 km/h. 
Le duel entre l’ancien Le duel entre l’ancien 
joueur de l’AS Monaco joueur de l’AS Monaco 
et le jeune défenseur de et le jeune défenseur de 
17 ans sera l’une des 17 ans sera l’une des 
nombreuses oppositions nombreuses oppositions 
directes à suivre durant directes à suivre durant 
cette affiche, qui s’annonce cette affiche, qui s’annonce 
passionnante.passionnante.

La sélection algérienne a sélection algérienne 
masculine de handball masculine de handball 
aspire à atteindre le aspire à atteindre le 

deuxième tour au Championnat deuxième tour au Championnat 
du monde-2025, prévu du du monde-2025, prévu du 
14 janvier au 2 février au 14 janvier au 2 février au 
Danemark, en Norvège et en Danemark, en Norvège et en 
Croatie, a estimé la présidente Croatie, a estimé la présidente 
de la Fédération algérienne de de la Fédération algérienne de 
la discipline (FAHB), Karima la discipline (FAHB), Karima 
Taleb.Taleb.
«La sélection algérienne «La sélection algérienne 
s’apprête à participer à un grand s’apprête à participer à un grand 
nombre de stages qui seront nombre de stages qui seront 
marqués par quelques matches marqués par quelques matches 
amicaux afin de bien préparer la amicaux afin de bien préparer la 
prochaine édition du Mondial, prochaine édition du Mondial, 
dans l’objectif de nous qualifier dans l’objectif de nous qualifier 
au deuxième tour, malgré la au deuxième tour, malgré la 
difficulté de la mission», a difficulté de la mission», a 
déclaré à l’APS, la présidente de déclaré à l’APS, la présidente de 
la FAHB.la FAHB.
Pour ce faire, les Verts Pour ce faire, les Verts 
entameront le 26 octobre un entameront le 26 octobre un 
stage de préparation, avec la stage de préparation, avec la 
présence des joueurs locaux, présence des joueurs locaux, 
avant de se rendre le 3 novembre avant de se rendre le 3 novembre 
en Pologne pour un autre stage, en Pologne pour un autre stage, 

qui comprendra trois matchs qui comprendra trois matchs 
amicaux avec une sélection amicaux avec une sélection 
composée de joueurs locaux et composée de joueurs locaux et 
professionnels. Le 3 décembre, professionnels. Le 3 décembre, 
l’équipe se déplacera en Croatie, l’équipe se déplacera en Croatie, 
puis effectuera un autre stage en puis effectuera un autre stage en 
Algérie.Algérie.
Quant au championnat national Quant au championnat national 
seniors messieurs, la même seniors messieurs, la même 
responsable a expliqué: «Nous responsable a expliqué: «Nous 
avons décidé de commencer le avons décidé de commencer le 
championnat masculin plus tôt en championnat masculin plus tôt en 
prévision du prochain Mondial, prévision du prochain Mondial, 
malgré toutes les difficultés que malgré toutes les difficultés que 
nous avons rencontrées. C’est nous avons rencontrées. C’est 
afin de permettre aux joueurs afin de permettre aux joueurs 
d’avoir quelques matches dans d’avoir quelques matches dans 
les jambes et être plus compétitifs les jambes et être plus compétitifs 
avant le rendez-vous mondial».avant le rendez-vous mondial».
Versé dans le groupe B dont les Versé dans le groupe B dont les 
matchs se joueront à Herning matchs se joueront à Herning 
au Danemark, le Sept algérien au Danemark, le Sept algérien 
évoluera aux côtés du Danemark évoluera aux côtés du Danemark 
(champion du monde en titre), de (champion du monde en titre), de 
l’Italie et de la Tunisie.l’Italie et de la Tunisie.
Les 32 sélections qualifiées au Les 32 sélections qualifiées au 
Mondial 2025 ont été réparties en Mondial 2025 ont été réparties en 
huit groupes de quatre équipes. A huit groupes de quatre équipes. A 

l’issue de la phase de poules, les l’issue de la phase de poules, les 
trois premiers de chaque groupe trois premiers de chaque groupe 
se qualifieront au Tour principal.se qualifieront au Tour principal.
Pour rappel, la sélection Pour rappel, la sélection 
algérienne a terminé à la algérienne a terminé à la 
deuxième place de la dernière deuxième place de la dernière 
édition du Championnat édition du Championnat 
d’Afrique des nations, disputé en d’Afrique des nations, disputé en 
janvier dernier en Egypte, après janvier dernier en Egypte, après 
sa défaite en finale face au pays sa défaite en finale face au pays 
organisateur (21-29).organisateur (21-29).
La fédération se concentre sur La fédération se concentre sur 
le travail avec les catégories le travail avec les catégories 
de jeunes en prévision des de jeunes en prévision des 
compétitions continentalescompétitions continentales
Sur un autre sujet, la présidente Sur un autre sujet, la présidente 
de la FAHB a indiqué que de la FAHB a indiqué que 
son instance travaille avec les son instance travaille avec les 
catégories de jeunes, notamment catégories de jeunes, notamment 
les filles, afin de bien préparer les filles, afin de bien préparer 
les compétitions continentales les compétitions continentales 
que l’Algérie accueillera l’année que l’Algérie accueillera l’année 
prochaine.prochaine.
«Notre objectif est de préparer «Notre objectif est de préparer 
les catégories féminines en les catégories féminines en 
prévision des deux Championnats prévision des deux Championnats 
d’Afrique des moins de 18 ans d’Afrique des moins de 18 ans 
(U18) et des moins de 20 ans (U18) et des moins de 20 ans 

(U20), prévus l’année prochaine (U20), prévus l’année prochaine 
en Algérie. C’est pourquoi nous en Algérie. C’est pourquoi nous 
devons nous distinguer».devons nous distinguer».
Concernant la préparation de Concernant la préparation de 
l’équipe nationale féminine l’équipe nationale féminine 
senior pour le Championnat senior pour le Championnat 
d’Afrique des Nations (CAN-d’Afrique des Nations (CAN-
2024), prévu en RD Congo du 2024), prévu en RD Congo du 
27 novembre au 7 décembre, la 27 novembre au 7 décembre, la 
même responsable a précisé que même responsable a précisé que 
«l’objectif est d’occuper l’une «l’objectif est d’occuper l’une 
des quatre premières places des quatre premières places 
qualificatives pour le prochain qualificatives pour le prochain 
Mondial en Allemagne et aux Mondial en Allemagne et aux 
Pays-Bas en décembre 2025».Pays-Bas en décembre 2025».
Versées dans la poule A du Versées dans la poule A du 
CAN 2024, les handballeuses CAN 2024, les handballeuses 
algériennes, dirigées sur le algériennes, dirigées sur le 
banc par le coach national banc par le coach national 
Riyad Oulmane, débuteront Riyad Oulmane, débuteront 
leur campagne africaine face au leur campagne africaine face au 
Cap Vert (27 novembre), avant Cap Vert (27 novembre), avant 
d’affronter respectivement, d’affronter respectivement, 
l’Egypte (28 novembre), le l’Egypte (28 novembre), le 
Congo (30 novembre), le Sénégal Congo (30 novembre), le Sénégal 
(1er décembre), et le Kenya (3 (1er décembre), et le Kenya (3 
décembre).décembre).
Les quatre premiers de chaque Les quatre premiers de chaque 

groupe se qualifient pour les groupe se qualifient pour les 
quarts de finale, tandis que les quarts de finale, tandis que les 
quatre premiers du classement quatre premiers du classement 
final seront qualifiés pour final seront qualifiés pour 
le Mondial-2025 prévu en le Mondial-2025 prévu en 
Allemagne et aux Pays-Bas.Allemagne et aux Pays-Bas.
En stage depuis lundi et En stage depuis lundi et 
en prévision de l’échéance en prévision de l’échéance 
continentale, les coéquipières continentale, les coéquipières 
de Camélia Slimani (AS Cannes de Camélia Slimani (AS Cannes 
Mandelieu Handball/France) Mandelieu Handball/France) 
ont affronté en amical, mercredi ont affronté en amical, mercredi 
à la salle Harcha (Alger), le à la salle Harcha (Alger), le 
Sénégal, match perdu (32-19). Sénégal, match perdu (32-19). 
Une seconde rencontre opposera Une seconde rencontre opposera 
les deux sélections, vendredi les deux sélections, vendredi 
(15h00) au même endroit.(15h00) au même endroit.
Le stage s’étalera jusqu’au Le stage s’étalera jusqu’au 
dimanche 27 octobre avec la dimanche 27 octobre avec la 
participation de 22 joueuses participation de 22 joueuses 
évoluant dans le championnat évoluant dans le championnat 
national dont cinq issues du HBC national dont cinq issues du HBC 
El Biar, championne d’Algérie, El Biar, championne d’Algérie, 
et cinq de la formation de et cinq de la formation de 
Boumerdes, détentrice de Coupe Boumerdes, détentrice de Coupe 
d’Algérie 2024.d’Algérie 2024.
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SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

REAL MADRID:
la pointe de vitesse phénoménale de Kylian Mbappé

REAL MADRID:
Carlo Ancelotti n’a pas prévu de plan contre 

Lamine Yamal

AFFAIRE MBAPPÉ:
la presse suédoise fait fuiter des détails sur la soirée

 à Stockholm

QUALIFS-CAN2025/ALGÉRIE:
les dates des matchs contre la Guinée équatoriale

 et le Liberia connues

HAND/MONDIAL-2025:
 «Nous aspirons à atteindre le deuxième tour malgré 

la difficulté de la mission»

La Fédération algérienne a Fédération algérienne 
de football (FAF) a de football (FAF) a 
dévoilé les dates des deux dévoilé les dates des deux 

dernières rencontres des Verts dernières rencontres des Verts 
contre respectivement la Guinée contre respectivement la Guinée 
équatoriale et le Liberia, comptant équatoriale et le Liberia, comptant 
pour les cinquième et sixième pour les cinquième et sixième 
journées des qualifications à la journées des qualifications à la 
Coupe d’Afrique des Nations Coupe d’Afrique des Nations 
CAN 2025, groupe E.CAN 2025, groupe E.
Ainsi, la rencontre Guinée Ainsi, la rencontre Guinée 
équatoriale -Algérie comptant équatoriale -Algérie comptant 
pour la cinquième journée du pour la cinquième journée du 
groupe (E) des qualifications de groupe (E) des qualifications de 
la CAN 2025, aura lieu le jeudi la CAN 2025, aura lieu le jeudi 
14 novembre 2024 à l’Estadio 14 novembre 2024 à l’Estadio 
de Malabo. Le coup d’envoi de Malabo. Le coup d’envoi 
est programmé à 14h00 (heure est programmé à 14h00 (heure 
locale).locale).
D’autre part, le match Algérie D’autre part, le match Algérie 
- Libéria, comptant pour la - Libéria, comptant pour la 
sixième et pénultième journée sixième et pénultième journée 

du groupe (E) des qualifications du groupe (E) des qualifications 

de la CAN 2025, se déroulera le de la CAN 2025, se déroulera le 

dimanche 17 novembre 2024 au dimanche 17 novembre 2024 au 

stade Hocine Aït Ahmed de Tizi-stade Hocine Aït Ahmed de Tizi-

Ouzou à 17h00.Ouzou à 17h00.

Les Verts (12 points) ont scellé Les Verts (12 points) ont scellé 

leur qualification à deux journées leur qualification à deux journées 

de la fin, dans un groupe qu’ils de la fin, dans un groupe qu’ils 

ont totalement dominé, devant la ont totalement dominé, devant la 

Guinée-équatoriale (7 pts) et le Guinée-équatoriale (7 pts) et le 

Togo (2 pts), alors que le Libéria Togo (2 pts), alors que le Libéria 

ferme la marche (1 pt).ferme la marche (1 pt).

Les deux premiers des 11 groupes Les deux premiers des 11 groupes 

des éliminatoires seront qualifiés des éliminatoires seront qualifiés 

pour la phase finale de la CAN pour la phase finale de la CAN 

2025 (21 décembre 2025-18 2025 (21 décembre 2025-18 

janvier 2026), alors qu’un seul janvier 2026), alors qu’un seul 

pays se qualifiera pour le tournoi pays se qualifiera pour le tournoi 

final dans la poule du pays hôte.final dans la poule du pays hôte.

Ce samedi soir, le Real e samedi soir, le Real 
Madrid défie le FC Madrid défie le FC 
Barcelone pour le Barcelone pour le 

premier Clasico de la saison. premier Clasico de la saison. 
Une rencontre qui s’annonce Une rencontre qui s’annonce 
spectaculaire avec des joueurs spectaculaire avec des joueurs 
en grande forme. Du côté des en grande forme. Du côté des 
Merengues, en plus de Raphinha Merengues, en plus de Raphinha 
sur son nuage, il faudra surtout sur son nuage, il faudra surtout 
se méfier de Lamine Yamal. Le se méfier de Lamine Yamal. Le 
jeune attaquant espagnol est jeune attaquant espagnol est 
l’une des armes offensives du l’une des armes offensives du 
système d’Hansi Flick. Mais pas système d’Hansi Flick. Mais pas 
question pour Carlo Ancelotti de question pour Carlo Ancelotti de 
prévoir un plan pour le contrer, au prévoir un plan pour le contrer, au 
contraire… «Sa saison a démarré contraire… «Sa saison a démarré 

de manière spectaculaire. J’aime de manière spectaculaire. J’aime 
beaucoup sa façon de jouer beaucoup sa façon de jouer 
et son attitude. Un joueur très et son attitude. Un joueur très 
dangereux, mais il ne faut pas dangereux, mais il ne faut pas 
se concentrer sur un seul joueur. se concentrer sur un seul joueur. 
Nous les respectons beaucoup Nous les respectons beaucoup 
car ils se débrouillent très bien. car ils se débrouillent très bien. 
(…) Nous nous préparons à bien (…) Nous nous préparons à bien 
faire en défense et en attaque. faire en défense et en attaque. 
Nous nous préparons et nous Nous nous préparons et nous 
devons être capables d’attaquer devons être capables d’attaquer 
que ce soit avec la ligne haute ou que ce soit avec la ligne haute ou 
basse. Vous devez avoir un jeu basse. Vous devez avoir un jeu 
complet», a lancé le technicien complet», a lancé le technicien 
italien en conférence de presse.italien en conférence de presse.

Il y a deux semaines, la presse l y a deux semaines, la presse 
suédoise a révélé que Kylian suédoise a révélé que Kylian 
Mbappé (25 ans) avait passé Mbappé (25 ans) avait passé 

quelques jours à Stockholm en quelques jours à Stockholm en 
compagnie de quelques proches. compagnie de quelques proches. 
Puis, la machine médiatique s’est Puis, la machine médiatique s’est 
emballée lorsque le capitaine des emballée lorsque le capitaine des 
Bleus a été pointé du doigt pour Bleus a été pointé du doigt pour 
une agression sexuelle présumée. une agression sexuelle présumée. 
Ce qu’il dément fermement Ce qu’il dément fermement 
depuis le début. Malgré tout, les depuis le début. Malgré tout, les 
journalistes suédois continuent journalistes suédois continuent 
d’évoquer le sujet. Lundi, d’évoquer le sujet. Lundi, 
Aftonbladet a révélé que des Aftonbladet a révélé que des 
techniciens et la police civile techniciens et la police civile 
continuaient leur enquête au continuaient leur enquête au 
sein de l’hôtel où avait séjourné sein de l’hôtel où avait séjourné 
le clan KM9 et où aurait eu lieu le clan KM9 et où aurait eu lieu 
l’agression sexuelle présumée. l’agression sexuelle présumée. 
Des éléments matériels ont été Des éléments matériels ont été 
recueillis dans les espaces qu’il a recueillis dans les espaces qu’il a 
pu occuper ainsi que ses proches. pu occuper ainsi que ses proches. 
Ce vendredi, c’est au tour Ce vendredi, c’est au tour 
d’Expressen de faire un point d’Expressen de faire un point 
sur le sujet. En ce qui concerne sur le sujet. En ce qui concerne 
l’avancée de l’enquête en cours, l’avancée de l’enquête en cours, 
rien de nouveau à signaler rien de nouveau à signaler 

puisque les autorités ne veulent puisque les autorités ne veulent 
pas s’exprimer.pas s’exprimer.
En revanche, le média suédois En revanche, le média suédois 
dévoile de nouveaux détails sur dévoile de nouveaux détails sur 
la fameuse virée à Stockholm. la fameuse virée à Stockholm. 

Comme cela a été expliqué, il Comme cela a été expliqué, il 
a dîné le jeudi soir au sein du a dîné le jeudi soir au sein du 
restaurant «Chez Jolie» mais restaurant «Chez Jolie» mais 
aussi son annexe, le bar à vin aussi son annexe, le bar à vin 
«Petite soeur», qui possède «Petite soeur», qui possède 

une chambre séparée de une chambre séparée de 
l’établissement au sous-sol avec l’établissement au sous-sol avec 
un grand bar. Comme dans la un grand bar. Comme dans la 
discothèque le V, de nombreuses discothèque le V, de nombreuses 
jeunes femmes ont été invitées jeunes femmes ont été invitées 

à se joindre à eux. Là encore, à se joindre à eux. Là encore, 
les téléphones portables étaient les téléphones portables étaient 
strictement interdits pendant strictement interdits pendant 
le dîner afin d’éviter des fuites le dîner afin d’éviter des fuites 
dans la presse. Les membres dans la presse. Les membres 
du personnel eux, ont indiqué du personnel eux, ont indiqué 
qu’on leur avait strictement qu’on leur avait strictement 
interdit de parler de cette soirée interdit de parler de cette soirée 
selon Expressen. Questionné au selon Expressen. Questionné au 
sujet de la présence de la police sujet de la présence de la police 
au sein de son établissement au sein de son établissement 
pour l’enquête, le directeur pour l’enquête, le directeur 
du restaurant, Björn Vasseur, du restaurant, Björn Vasseur, 
lui, n’a pas voulu s’exprimer. lui, n’a pas voulu s’exprimer. 
«Malheureusement, je ne peux «Malheureusement, je ne peux 
pas non plus faire de commentaire pas non plus faire de commentaire 
là-dessus. Nous ne pouvons pas là-dessus. Nous ne pouvons pas 
faire de commentaires sur tout faire de commentaires sur tout 
ce qui concerne nos invités. ce qui concerne nos invités. 
Notre politique est de ne pas Notre politique est de ne pas 
faire de commentaires sur les faire de commentaires sur les 
clients. Ce n’est pas moi qui ai clients. Ce n’est pas moi qui ai 
pris cette décision, mais c’est pris cette décision, mais c’est 
probablement pour le bien des probablement pour le bien des 
invités.» Affaire à suivre…invités.» Affaire à suivre…

Le Real Madrid e Real Madrid 
accueillera le accueillera le 
FC Barcelone, FC Barcelone, 

ce samedi, au Santiago ce samedi, au Santiago 
Bernabéu dans un Clasico Bernabéu dans un Clasico 
qui s’annonce électrique, qui s’annonce électrique, 
pour le compte de la pour le compte de la 
11e journée de la Liga. 11e journée de la Liga. 
Une rencontre qui verra Une rencontre qui verra 
s’opposer le leader catalan s’opposer le leader catalan 
à son dauphin madrilène. à son dauphin madrilène. 
En cas de victoire, le Real En cas de victoire, le Real 
Madrid reviendra à hauteur Madrid reviendra à hauteur 
de son rival barcelonais. de son rival barcelonais. 
Un match dans lequel Un match dans lequel 
deux des joueurs les plus deux des joueurs les plus 
rapides du championnat rapides du championnat 

d’Espagne s’affronteront. d’Espagne s’affronteront. 
D’après El Chringuito, D’après El Chringuito, 
la vitesse maximale de la vitesse maximale de 
Kylian Mbappé depuis Kylian Mbappé depuis 
l’entame de cette saison est l’entame de cette saison est 
de 36 km/h. L’international de 36 km/h. L’international 
français aura un client face français aura un client face 
à lui puisque Pau Cubarsí à lui puisque Pau Cubarsí 
pointe lui à 33,3 km/h. pointe lui à 33,3 km/h. 
Le duel entre l’ancien Le duel entre l’ancien 
joueur de l’AS Monaco joueur de l’AS Monaco 
et le jeune défenseur de et le jeune défenseur de 
17 ans sera l’une des 17 ans sera l’une des 
nombreuses oppositions nombreuses oppositions 
directes à suivre durant directes à suivre durant 
cette affiche, qui s’annonce cette affiche, qui s’annonce 
passionnante.passionnante.

La sélection algérienne a sélection algérienne 
masculine de handball masculine de handball 
aspire à atteindre le aspire à atteindre le 

deuxième tour au Championnat deuxième tour au Championnat 
du monde-2025, prévu du du monde-2025, prévu du 
14 janvier au 2 février au 14 janvier au 2 février au 
Danemark, en Norvège et en Danemark, en Norvège et en 
Croatie, a estimé la présidente Croatie, a estimé la présidente 
de la Fédération algérienne de de la Fédération algérienne de 
la discipline (FAHB), Karima la discipline (FAHB), Karima 
Taleb.Taleb.
«La sélection algérienne «La sélection algérienne 
s’apprête à participer à un grand s’apprête à participer à un grand 
nombre de stages qui seront nombre de stages qui seront 
marqués par quelques matches marqués par quelques matches 
amicaux afin de bien préparer la amicaux afin de bien préparer la 
prochaine édition du Mondial, prochaine édition du Mondial, 
dans l’objectif de nous qualifier dans l’objectif de nous qualifier 
au deuxième tour, malgré la au deuxième tour, malgré la 
difficulté de la mission», a difficulté de la mission», a 
déclaré à l’APS, la présidente de déclaré à l’APS, la présidente de 
la FAHB.la FAHB.
Pour ce faire, les Verts Pour ce faire, les Verts 
entameront le 26 octobre un entameront le 26 octobre un 
stage de préparation, avec la stage de préparation, avec la 
présence des joueurs locaux, présence des joueurs locaux, 
avant de se rendre le 3 novembre avant de se rendre le 3 novembre 
en Pologne pour un autre stage, en Pologne pour un autre stage, 

qui comprendra trois matchs qui comprendra trois matchs 
amicaux avec une sélection amicaux avec une sélection 
composée de joueurs locaux et composée de joueurs locaux et 
professionnels. Le 3 décembre, professionnels. Le 3 décembre, 
l’équipe se déplacera en Croatie, l’équipe se déplacera en Croatie, 
puis effectuera un autre stage en puis effectuera un autre stage en 
Algérie.Algérie.
Quant au championnat national Quant au championnat national 
seniors messieurs, la même seniors messieurs, la même 
responsable a expliqué: «Nous responsable a expliqué: «Nous 
avons décidé de commencer le avons décidé de commencer le 
championnat masculin plus tôt en championnat masculin plus tôt en 
prévision du prochain Mondial, prévision du prochain Mondial, 
malgré toutes les difficultés que malgré toutes les difficultés que 
nous avons rencontrées. C’est nous avons rencontrées. C’est 
afin de permettre aux joueurs afin de permettre aux joueurs 
d’avoir quelques matches dans d’avoir quelques matches dans 
les jambes et être plus compétitifs les jambes et être plus compétitifs 
avant le rendez-vous mondial».avant le rendez-vous mondial».
Versé dans le groupe B dont les Versé dans le groupe B dont les 
matchs se joueront à Herning matchs se joueront à Herning 
au Danemark, le Sept algérien au Danemark, le Sept algérien 
évoluera aux côtés du Danemark évoluera aux côtés du Danemark 
(champion du monde en titre), de (champion du monde en titre), de 
l’Italie et de la Tunisie.l’Italie et de la Tunisie.
Les 32 sélections qualifiées au Les 32 sélections qualifiées au 
Mondial 2025 ont été réparties en Mondial 2025 ont été réparties en 
huit groupes de quatre équipes. A huit groupes de quatre équipes. A 

l’issue de la phase de poules, les l’issue de la phase de poules, les 
trois premiers de chaque groupe trois premiers de chaque groupe 
se qualifieront au Tour principal.se qualifieront au Tour principal.
Pour rappel, la sélection Pour rappel, la sélection 
algérienne a terminé à la algérienne a terminé à la 
deuxième place de la dernière deuxième place de la dernière 
édition du Championnat édition du Championnat 
d’Afrique des nations, disputé en d’Afrique des nations, disputé en 
janvier dernier en Egypte, après janvier dernier en Egypte, après 
sa défaite en finale face au pays sa défaite en finale face au pays 
organisateur (21-29).organisateur (21-29).
La fédération se concentre sur La fédération se concentre sur 
le travail avec les catégories le travail avec les catégories 
de jeunes en prévision des de jeunes en prévision des 
compétitions continentalescompétitions continentales
Sur un autre sujet, la présidente Sur un autre sujet, la présidente 
de la FAHB a indiqué que de la FAHB a indiqué que 
son instance travaille avec les son instance travaille avec les 
catégories de jeunes, notamment catégories de jeunes, notamment 
les filles, afin de bien préparer les filles, afin de bien préparer 
les compétitions continentales les compétitions continentales 
que l’Algérie accueillera l’année que l’Algérie accueillera l’année 
prochaine.prochaine.
«Notre objectif est de préparer «Notre objectif est de préparer 
les catégories féminines en les catégories féminines en 
prévision des deux Championnats prévision des deux Championnats 
d’Afrique des moins de 18 ans d’Afrique des moins de 18 ans 
(U18) et des moins de 20 ans (U18) et des moins de 20 ans 

(U20), prévus l’année prochaine (U20), prévus l’année prochaine 
en Algérie. C’est pourquoi nous en Algérie. C’est pourquoi nous 
devons nous distinguer».devons nous distinguer».
Concernant la préparation de Concernant la préparation de 
l’équipe nationale féminine l’équipe nationale féminine 
senior pour le Championnat senior pour le Championnat 
d’Afrique des Nations (CAN-d’Afrique des Nations (CAN-
2024), prévu en RD Congo du 2024), prévu en RD Congo du 
27 novembre au 7 décembre, la 27 novembre au 7 décembre, la 
même responsable a précisé que même responsable a précisé que 
«l’objectif est d’occuper l’une «l’objectif est d’occuper l’une 
des quatre premières places des quatre premières places 
qualificatives pour le prochain qualificatives pour le prochain 
Mondial en Allemagne et aux Mondial en Allemagne et aux 
Pays-Bas en décembre 2025».Pays-Bas en décembre 2025».
Versées dans la poule A du Versées dans la poule A du 
CAN 2024, les handballeuses CAN 2024, les handballeuses 
algériennes, dirigées sur le algériennes, dirigées sur le 
banc par le coach national banc par le coach national 
Riyad Oulmane, débuteront Riyad Oulmane, débuteront 
leur campagne africaine face au leur campagne africaine face au 
Cap Vert (27 novembre), avant Cap Vert (27 novembre), avant 
d’affronter respectivement, d’affronter respectivement, 
l’Egypte (28 novembre), le l’Egypte (28 novembre), le 
Congo (30 novembre), le Sénégal Congo (30 novembre), le Sénégal 
(1er décembre), et le Kenya (3 (1er décembre), et le Kenya (3 
décembre).décembre).
Les quatre premiers de chaque Les quatre premiers de chaque 

groupe se qualifient pour les groupe se qualifient pour les 
quarts de finale, tandis que les quarts de finale, tandis que les 
quatre premiers du classement quatre premiers du classement 
final seront qualifiés pour final seront qualifiés pour 
le Mondial-2025 prévu en le Mondial-2025 prévu en 
Allemagne et aux Pays-Bas.Allemagne et aux Pays-Bas.
En stage depuis lundi et En stage depuis lundi et 
en prévision de l’échéance en prévision de l’échéance 
continentale, les coéquipières continentale, les coéquipières 
de Camélia Slimani (AS Cannes de Camélia Slimani (AS Cannes 
Mandelieu Handball/France) Mandelieu Handball/France) 
ont affronté en amical, mercredi ont affronté en amical, mercredi 
à la salle Harcha (Alger), le à la salle Harcha (Alger), le 
Sénégal, match perdu (32-19). Sénégal, match perdu (32-19). 
Une seconde rencontre opposera Une seconde rencontre opposera 
les deux sélections, vendredi les deux sélections, vendredi 
(15h00) au même endroit.(15h00) au même endroit.
Le stage s’étalera jusqu’au Le stage s’étalera jusqu’au 
dimanche 27 octobre avec la dimanche 27 octobre avec la 
participation de 22 joueuses participation de 22 joueuses 
évoluant dans le championnat évoluant dans le championnat 
national dont cinq issues du HBC national dont cinq issues du HBC 
El Biar, championne d’Algérie, El Biar, championne d’Algérie, 
et cinq de la formation de et cinq de la formation de 
Boumerdes, détentrice de Coupe Boumerdes, détentrice de Coupe 
d’Algérie 2024.d’Algérie 2024.
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GUERRE EN UKRAINE : 
Bombardement près de Donetsk, rencontre Guterres-

Poutine… Le point sur la nuit

Le bombardement d’un e bombardement d’un 
bureau de poste de la bureau de poste de la 
région de Donetsk a tué région de Donetsk a tué 

deux personnes. En Russie, le deux personnes. En Russie, le 
chef de l’Onu Antonio Guterres chef de l’Onu Antonio Guterres 
a rencontré Vladimir Poutine. a rencontré Vladimir Poutine. 
Retour sur les événements qui Retour sur les événements qui 
ont marqué la nuit du jeudi 24 au ont marqué la nuit du jeudi 24 au 
vendredi 25 octobre 2024.vendredi 25 octobre 2024.
Un bureau de poste d’un village Un bureau de poste d’un village 
de la région de Donetsk a été de la région de Donetsk a été 
touché par un bombardement touché par un bombardement 
russe. Deux personnes sont russe. Deux personnes sont 
mortes et une autre a été blessée.mortes et une autre a été blessée.
À l’occasion du sommet des À l’occasion du sommet des 
Brics à Kazan, en Russie, le Brics à Kazan, en Russie, le 
secrétaire général de l’Onu a secrétaire général de l’Onu a 
rencontré le président russe rencontré le président russe 
Vladimir Poutine. Il a « répété Vladimir Poutine. Il a « répété 
sa position selon laquelle sa position selon laquelle 
l’invasion russe de l’Ukraine l’invasion russe de l’Ukraine 
était en violation de la Charte était en violation de la Charte 
des Nations unies et du droit des Nations unies et du droit 
international ».international ».
On fait le point sur les On fait le point sur les 
événements qui ont marqué ces événements qui ont marqué ces 
dernières heures.dernières heures.

Deux morts dans un Deux morts dans un 
bombardement sur un bureau bombardement sur un bureau 

de postede poste
Les forces russes ont bombardé Les forces russes ont bombardé 
un bureau de poste du village un bureau de poste du village 
d’Oleksiievo-Druzhkivka, tuant d’Oleksiievo-Druzhkivka, tuant 
deux hommes de 19 et 21 ans et deux hommes de 19 et 21 ans et 
en blessant un autre de 37 ans, en blessant un autre de 37 ans, 
d’après les autorités de la région d’après les autorités de la région 
de Donetsk, citées par l’agence de Donetsk, citées par l’agence 
Ukrinform.Ukrinform.
Une vidéo publiée sur Facebook Une vidéo publiée sur Facebook 
par Vadym Filashkin, chef de par Vadym Filashkin, chef de 
l’administration militaire de l’administration militaire de 
l’oblast de Donetsk, montre le l’oblast de Donetsk, montre le 

bâtiment presque entièrement bâtiment presque entièrement 
détruit.détruit.
Rencontre entre le secrétaire Rencontre entre le secrétaire 
général de l’Onu et Poutinegénéral de l’Onu et Poutine

Le secrétaire général de l’Onu Le secrétaire général de l’Onu 
Antonio Guterres, qui a rencontré Antonio Guterres, qui a rencontré 
Vladimir Poutine jeudi en marge Vladimir Poutine jeudi en marge 
du sommet des Brics à Kazan, du sommet des Brics à Kazan, 
en Russie, « a répété sa position en Russie, « a répété sa position 
selon laquelle l’invasion russe selon laquelle l’invasion russe 
de l’Ukraine était en violation de l’Ukraine était en violation 
de la Charte des Nations unies et de la Charte des Nations unies et 
du droit international », selon un du droit international », selon un 
communiqué du bureau du porte-communiqué du bureau du porte-
parole du secrétaire général. Il a parole du secrétaire général. Il a 
également répété son soutien à également répété son soutien à 
une « paix juste » en accord avec une « paix juste » en accord avec 
la charte et le droit international.la charte et le droit international.
Le chef de l’Onu a d’autre part Le chef de l’Onu a d’autre part 
souligné au président russe souligné au président russe 
son attachement à « la liberté son attachement à « la liberté 
de navigation en mer Noire de navigation en mer Noire 
», capitale pour l’Ukraine », capitale pour l’Ukraine 
et la sécurité alimentaire et et la sécurité alimentaire et 
énergétique mondiale. « Il énergétique mondiale. « Il 
soutient totalement la poursuite soutient totalement la poursuite 
des négociations à cet égard », des négociations à cet égard », 
a ajouté le communiqué, saluant a ajouté le communiqué, saluant 
notamment les efforts de la notamment les efforts de la 
Turquie sur ce dossier.Turquie sur ce dossier.
La mer Noire est une voie La mer Noire est une voie 
commerciale cruciale pour commerciale cruciale pour 
l’Ukraine, un des plus gros l’Ukraine, un des plus gros 
producteurs et exportateurs de producteurs et exportateurs de 
céréales du monde, mais elle est céréales du monde, mais elle est 
devenue un champ de bataille devenue un champ de bataille 
depuis le début de l’invasion depuis le début de l’invasion 
russe en février 2022. Après le russe en février 2022. Après le 
retrait de la Russie en juillet 2023 retrait de la Russie en juillet 2023 
de l’accord céréalier négocié de l’accord céréalier négocié 
sous l’égide de la Turquie et de sous l’égide de la Turquie et de 
l’Onu à l’été 2022, l’Ukraine a l’Onu à l’été 2022, l’Ukraine a 

mis en place un couloir en mer mis en place un couloir en mer 
Noire pour exporter ses produits Noire pour exporter ses produits 
agricoles, surtout les céréales, agricoles, surtout les céréales, 
malgré les menaces de Moscou malgré les menaces de Moscou 
de tirs sur les bateaux naviguant de tirs sur les bateaux naviguant 
dans la zone.dans la zone.
Antonio Guterres et Vladimir Antonio Guterres et Vladimir 
Poutine, qui ne s’étaient pas Poutine, qui ne s’étaient pas 
rencontrés depuis avril 2022, rencontrés depuis avril 2022, 
ont d’autre part discuté de la ont d’autre part discuté de la 
situation au Proche-Orient, situation au Proche-Orient, 
en particulier « l’absolue en particulier « l’absolue 
nécessité d’un cessez-le-feu à nécessité d’un cessez-le-feu à 
Gaza et au Liban, ainsi que le Gaza et au Liban, ainsi que le 
besoin d’éviter une nouvelle besoin d’éviter une nouvelle 
escalade régionale », a précisé le escalade régionale », a précisé le 
communiqué.communiqué.

Poutine salue la sincérité de Poutine salue la sincérité de 
TrumpTrump

Vladimir Poutine a jugé jeudi Vladimir Poutine a jugé jeudi 
que sa relation avec les États-que sa relation avec les États-
Unis dépendrait de l’attitude Unis dépendrait de l’attitude 
de Washington après l’élection de Washington après l’élection 
américaine et a salué la sincérité américaine et a salué la sincérité 
selon lui du candidat républicain selon lui du candidat républicain 
Donald Trump pour sa volonté Donald Trump pour sa volonté 
d’instaurer la paix en Ukraine. « d’instaurer la paix en Ukraine. « 
L’évolution des relations russo-L’évolution des relations russo-
américaines après l’élection américaines après l’élection 
dépendra des États-Unis. S’ils dépendra des États-Unis. S’ils 
sont ouverts, nous le serons sont ouverts, nous le serons 
aussi. Et s’ils ne le veulent pas, aussi. Et s’ils ne le veulent pas, 
nous n’avons pas à le faire », a-t-nous n’avons pas à le faire », a-t-
il déclaré lors de sa conférence il déclaré lors de sa conférence 
de presse de clôture du sommet de presse de clôture du sommet 
des Brics.des Brics.
En parlant « de vouloir tout faire En parlant « de vouloir tout faire 
pour mettre fin au conflit en pour mettre fin au conflit en 
Ukraine », Donald Trump a eu Ukraine », Donald Trump a eu 
des propos « sincères », a salué des propos « sincères », a salué 
Vladimir Poutine. Mais la paix Vladimir Poutine. Mais la paix 
ne pourra s’établir que « sur les ne pourra s’établir que « sur les 

réalités » du champ de bataille et réalités » du champ de bataille et 
sur rien d’autre, a mis en garde sur rien d’autre, a mis en garde 
le président russe.le président russe.
Les Occidentaux « ne cachent Les Occidentaux « ne cachent 
pas leur objectif d’infliger une pas leur objectif d’infliger une 
défaite stratégique à notre pays défaite stratégique à notre pays 
», « des calculs illusoires que », « des calculs illusoires que 
seuls peuvent faire ceux qui ne seuls peuvent faire ceux qui ne 
connaissent pas l’histoire de la connaissent pas l’histoire de la 
Russie et ne tiennent pas compte Russie et ne tiennent pas compte 
de son unité forgée pendant des de son unité forgée pendant des 
siècles », avait-il auparavant mis siècles », avait-il auparavant mis 
en garde.en garde.

Un soldat russe tué dans Un soldat russe tué dans 
l’attaque d’un convoi en l’attaque d’un convoi en 

TchétchénieTchétchénie
Un soldat russe a été tué et Un soldat russe a été tué et 
un autre blessé dans l’attaque un autre blessé dans l’attaque 
par des inconnus d’un convoi par des inconnus d’un convoi 
militaire en Tchétchénie jeudi, militaire en Tchétchénie jeudi, 
ont indiqué les médias d’État ont indiqué les médias d’État 
russes. Des assaillants non russes. Des assaillants non 
identifiés ont pris pour cible identifiés ont pris pour cible 
le convoi dans la banlieue de le convoi dans la banlieue de 
Grozny, capitale de la province. Grozny, capitale de la province. 
« Des mesures ont été prises « Des mesures ont été prises 
pour retrouver et arrêter les pour retrouver et arrêter les 
assaillants », a indiqué l’agence assaillants », a indiqué l’agence 
officielle RIA Novosti.officielle RIA Novosti.
Moscou a mené une série Moscou a mené une série 
de guerres sanglantes en de guerres sanglantes en 
Tchétchénie dans les années Tchétchénie dans les années 
1990 et au début des années 1990 et au début des années 
2000. Les forces russes ont 2000. Les forces russes ont 
éliminé les groupes rebelles qui éliminé les groupes rebelles qui 
cherchaient à se séparer de la cherchaient à se séparer de la 
Russie et que le Kremlin accusait Russie et que le Kremlin accusait 
d’être à l’origine d’attaques dans d’être à l’origine d’attaques dans 
tout le pays.tout le pays.

De possibles soldats nord-De possibles soldats nord-
coréens dans la région russe coréens dans la région russe 

de Kourskde Koursk

L’Ukraine a affirmé ce jeudi que L’Ukraine a affirmé ce jeudi que 
des soldats nord-coréens avaient des soldats nord-coréens avaient 
été déployés dans la région été déployés dans la région 
russe de Koursk, où les troupes russe de Koursk, où les troupes 
ukrainiennes contrôlent des ukrainiennes contrôlent des 
centaines de kilomètres carrés, centaines de kilomètres carrés, 
les Occidentaux craignant que les Occidentaux craignant que 
leur participation aux combats leur participation aux combats 
n’entraîne une escalade majeure n’entraîne une escalade majeure 
dans la guerre. « Le 23 octobre dans la guerre. « Le 23 octobre 
2024, leur apparition a été 2024, leur apparition a été 
enregistrée dans la région (russe) enregistrée dans la région (russe) 
de Koursk », ont-ils ajouté.de Koursk », ont-ils ajouté.
Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine n’a pas démenti ces Poutine n’a pas démenti ces 
informations de renseignements informations de renseignements 
occidentaux, évitant de répondre occidentaux, évitant de répondre 
directement. « Nous n’avons directement. « Nous n’avons 
jamais douté que les Nord-jamais douté que les Nord-
Coréens prennent nos accords Coréens prennent nos accords 
(de coopération, N.D.L.R.) au (de coopération, N.D.L.R.) au 
sérieux », a-t-il dit lors d’une sérieux », a-t-il dit lors d’une 
conférence de presse durant conférence de presse durant 
le sommet des Brics à Kazan, le sommet des Brics à Kazan, 
ajoutant que « ce sont nos affaires ajoutant que « ce sont nos affaires 
». Depuis plusieurs jours, le ». Depuis plusieurs jours, le 
renseignement sud-coréen, les renseignement sud-coréen, les 
États-Unis ou encore l’Otan États-Unis ou encore l’Otan 
affirmaient que des troupes affirmaient que des troupes 
nord-coréennes se trouvaient en nord-coréennes se trouvaient en 
Russie pour s’acclimater avant Russie pour s’acclimater avant 
de se rendre bientôt sur le front.de se rendre bientôt sur le front.
La Corée du Sud, quant à elle, La Corée du Sud, quant à elle, 
a indiqué qu’elle allait étudier a indiqué qu’elle allait étudier 
« avec plus de souplesse » « avec plus de souplesse » 
qu’auparavant la possibilité de qu’auparavant la possibilité de 
fournir des armes à l’Ukraine, fournir des armes à l’Ukraine, 
a annoncé le président Yoon a annoncé le président Yoon 
Suk-yeol lors d’une conférence Suk-yeol lors d’une conférence 
de presse avec le président de presse avec le président 
polonais, Andrzej Duda, à Séoul. polonais, Andrzej Duda, à Séoul. 

AUTO : 
Avant son arrivée en Europe, cette voiture électrique 

chinoise impressionne

Tout juste dévoilée au out juste dévoilée au 
Mondial de Paris, la Mondial de Paris, la 
nouvelle Xpeng P7+ nouvelle Xpeng P7+ 

ouvre déjà ses précommandes ouvre déjà ses précommandes 
en Chine. Cette grande voiture en Chine. Cette grande voiture 
électrique rivalise avec la électrique rivalise avec la 
Tesla Model S tout en étant Tesla Model S tout en étant 
moins chère que la Model 3, moins chère que la Model 3, 
mais attention aux droits de mais attention aux droits de 
douane particulièrement élevés douane particulièrement élevés 
lorsqu’elle arrivera en Europe.lorsqu’elle arrivera en Europe.
Les constructeurs chinois Les constructeurs chinois 
arrivent en force en Europe, et arrivent en force en Europe, et 
cela se voit tout particulièrement cela se voit tout particulièrement 
lors du Mondial de Paris. Les lors du Mondial de Paris. Les 
visiteurs peuvent en effet y visiteurs peuvent en effet y 
croiser des marques telles que croiser des marques telles que 
BYD ou encore Xpeng, de même BYD ou encore Xpeng, de même 
que des petits nouveaux dans nos que des petits nouveaux dans nos 
contrées comme Hongqi et Aito.contrées comme Hongqi et Aito.
Moins de 30 000 euros pour la Moins de 30 000 euros pour la 

berlineberline
Mais revenons à Xpeng, qui a Mais revenons à Xpeng, qui a 
présenté sur son stand sa gamme présenté sur son stand sa gamme 
européenne, avec les G6 et G9 européenne, avec les G6 et G9 
tout juste lancés en France. La tout juste lancés en France. La 
firme, fondée en 2014, a aussi firme, fondée en 2014, a aussi 
créé la surprise en levant le voile créé la surprise en levant le voile 
pour la toute première fois face pour la toute première fois face 
au public sur la nouvelle P7+. au public sur la nouvelle P7+. 
Il s’agit d’une grande berline, Il s’agit d’une grande berline, 
légèrement plus longue que la légèrement plus longue que la 
P7 standard, qui devrait être P7 standard, qui devrait être 
commercialisée sur le Vieux commercialisée sur le Vieux 
Continent. Cependant, cela n’est Continent. Cependant, cela n’est 
pas prévu pour tout de suite, pas prévu pour tout de suite, 
et aucune date n’a encore été et aucune date n’a encore été 
annoncée.annoncée.
Ce qui n’empêche pas le Ce qui n’empêche pas le 
constructeur basé à Canton constructeur basé à Canton 
de lancer officiellement les de lancer officiellement les 
précommandes de sa nouvelle précommandes de sa nouvelle 
venue en Chine. Comme venue en Chine. Comme 

l’annonce le site spécialisé l’annonce le site spécialisé 
Car News China, la nouvelle Car News China, la nouvelle 
Xpeng P7+ peut désormais être Xpeng P7+ peut désormais être 
commandée dans son pays natal commandée dans son pays natal 
à partir de 209 800 yuans, ce à partir de 209 800 yuans, ce 
qui équivaut à environ 27 100 qui équivaut à environ 27 100 
euros. Un tarif particulièrement euros. Un tarif particulièrement 
bas pour cette rivale de la Tesla bas pour cette rivale de la Tesla 
Model S, qui démarre quant à Model S, qui démarre quant à 
elle à 694 900 yuans en Chine elle à 694 900 yuans en Chine 
(environ 89 800 euros). C’est (environ 89 800 euros). C’est 
même moins cher que la Model même moins cher que la Model 
3, affichée à 231 900 yuans 3, affichée à 231 900 yuans 
(environ 29 950 euros).(environ 29 950 euros).
Les clients chinois doivent Les clients chinois doivent 
d’abord déposer un acompte de d’abord déposer un acompte de 
99 yuans, soit environ 14 euros. 99 yuans, soit environ 14 euros. 
En revanche, la firme chinoise En revanche, la firme chinoise 
n’a pour le moment pas encore n’a pour le moment pas encore 
donné de détails au sujet des donné de détails au sujet des 
différents niveaux de finition différents niveaux de finition 
pour sa nouvelle berline haut pour sa nouvelle berline haut 
de gamme. Mais cela ne l’a de gamme. Mais cela ne l’a 
pas empêché de rencontrer un pas empêché de rencontrer un 
fort succès, puisque pas moins fort succès, puisque pas moins 

de 30 000 réservations (certes de 30 000 réservations (certes 
annulables) ont été enregistrées annulables) ont été enregistrées 
en moins de deux heures. Pour en moins de deux heures. Pour 
rappel, la P7+ se positionne au-rappel, la P7+ se positionne au-
dessus de la Mona M03, l’autre dessus de la Mona M03, l’autre 
berline électrique de Xpeng, berline électrique de Xpeng, 
qui démarre à 119 800 yuans qui démarre à 119 800 yuans 
(environ 15 000 euros).(environ 15 000 euros).
Attention tout de même, car si Attention tout de même, car si 
la nouvelle auto électrique, qui la nouvelle auto électrique, qui 
rivalise aussi avec la Volkswagen rivalise aussi avec la Volkswagen 
ID.7 semble abordable, elle ne ID.7 semble abordable, elle ne 
le sera sans doute pas autant si le sera sans doute pas autant si 
elle fait un jour son arrivée chez elle fait un jour son arrivée chez 
nous. Déjà car elle ne sera pas nous. Déjà car elle ne sera pas 
éligible au bonus écologique, en éligible au bonus écologique, en 
baisse de 1 000 euros en 2025, baisse de 1 000 euros en 2025, 
en raison de sa production en en raison de sa production en 
Chine. Un lieu de fabrication Chine. Un lieu de fabrication 
qui l’oblige aussi à se soumettre qui l’oblige aussi à se soumettre 
à des droits de douane en forte à des droits de douane en forte 
hausse. Ceux pour Xpeng hausse. Ceux pour Xpeng 
atteignent en effet 21,3 %, qui atteignent en effet 21,3 %, qui 
s’ajoutent aux 10 % déjà en s’ajoutent aux 10 % déjà en 
vigueur depuis plusieurs années.vigueur depuis plusieurs années.

Des caractéristiques Des caractéristiques 
techniques alléchantestechniques alléchantes

La P7+, longue de 5,06 mètres La P7+, longue de 5,06 mètres 
pour 1,94 mètre de large, affiche pour 1,94 mètre de large, affiche 
un Cx (coefficient de traînée) de un Cx (coefficient de traînée) de 
seulement 0,206. Conçue pour seulement 0,206. Conçue pour 
offrir un confort maximal aux offrir un confort maximal aux 
occupants, elle est livrée avec occupants, elle est livrée avec 
des jantes de 18 pouces et affiche des jantes de 18 pouces et affiche 
un empattement de 3,0 mètres. un empattement de 3,0 mètres. 
Elle se dote aussi de sièges Elle se dote aussi de sièges 
chauffants, massants et ventilés chauffants, massants et ventilés 
ainsi que d’un toit panoramique ainsi que d’un toit panoramique 
– qui ne seront peut-être pas – qui ne seront peut-être pas 
inclus dès le premier niveau inclus dès le premier niveau 
de finition. À bord, la voiture de finition. À bord, la voiture 
reçoit un écran tactile 2,5K de reçoit un écran tactile 2,5K de 
15,6 pouces, qui fait appel au 15,6 pouces, qui fait appel au 
système d’info-divertissement système d’info-divertissement 
AI XOS, basé sur l’intelligence AI XOS, basé sur l’intelligence 
artificielle.artificielle.
Il est compatible avec les mises à Il est compatible avec les mises à 
jour OTA (over the air) à distance jour OTA (over the air) à distance 
mais pas de trace d’Apple mais pas de trace d’Apple 
CarPlay et d’Android Auto CarPlay et d’Android Auto 

pour le moment. Le conducteur pour le moment. Le conducteur 
profite aussi d’un combiné profite aussi d’un combiné 
d’instrumentation numérique, d’instrumentation numérique, 
tandis que les passagers ont le tandis que les passagers ont le 
droit à un écran de 8 pouces à droit à un écran de 8 pouces à 
l’arrière. Xpeng propose deux l’arrière. Xpeng propose deux 
versions :versions :
Une version de 245 ch associée Une version de 245 ch associée 
à une batterie LFP (lithium – à une batterie LFP (lithium – 
fer – phosphate) de 60,7 kWh, fer – phosphate) de 60,7 kWh, 
promettant 602 km d’autonomie promettant 602 km d’autonomie 
selon la norme chinoise CLTC selon la norme chinoise CLTC 
(environ 540 km sur le cycle (environ 540 km sur le cycle 
européen WLTP, plus réaliste) ;européen WLTP, plus réaliste) ;
la seconde de 320 chevaux la seconde de 320 chevaux 
récupère une batterie LFP de récupère une batterie LFP de 
76,3 kWh, qui lui permettent 76,3 kWh, qui lui permettent 
d’atteindre une autonomie d’atteindre une autonomie 
maximale de 710 kilomètres maximale de 710 kilomètres 
CLTC (environ 630 kilomètres CLTC (environ 630 kilomètres 
WLTP).WLTP).
Avec son architecture 800 volts, Avec son architecture 800 volts, 
la berline peut passer de 30 à 80 la berline peut passer de 30 à 80 
% en 16 minutes et affiche une % en 16 minutes et affiche une 
capacité de charge de 4C. Elle capacité de charge de 4C. Elle 
est aussi dotée de la conduite est aussi dotée de la conduite 
autonome de niveau 3, mais autonome de niveau 3, mais 
elle fait l’impasse sur le capteur elle fait l’impasse sur le capteur 
LiDAR, comme le fait aussi LiDAR, comme le fait aussi 
Elon Musk sur les voitures de Elon Musk sur les voitures de 
sa marque, Tesla. La P7+ fait sa marque, Tesla. La P7+ fait 
uniquement appel à des caméras, uniquement appel à des caméras, 
ainsi qu’à deux puces NVDIA ainsi qu’à deux puces NVDIA 
Orin-X chips, qui offrent une Orin-X chips, qui offrent une 
puissance de calcul atteignant puissance de calcul atteignant 
les 508 TOPS.les 508 TOPS.
Bref, un rapport qualité/prix Bref, un rapport qualité/prix 
qui s’annonce alléchant. Ces qui s’annonce alléchant. Ces 
versions seront-elles reprises versions seront-elles reprises 
lors de l’arrivée de cette Xpeng lors de l’arrivée de cette Xpeng 
P7+ en Europe et à quel prix ? P7+ en Europe et à quel prix ? 
Réponse, probablement, dans Réponse, probablement, dans 
quelques mois.quelques mois.

SAMSUNG : 
Le Galaxy A36 aperçu avec une version d’Android inattendue

Samsung a commencé à amsung a commencé à 
plancher sur le successeur plancher sur le successeur 
du Galaxy A35. Aperçu du Galaxy A35. Aperçu 

sur Geekbench, l’appareil serait sur Geekbench, l’appareil serait 
animé dès le départ par Android animé dès le départ par Android 
15… la toute nouvelle version 15… la toute nouvelle version 
de l’OS lancée en version finale de l’OS lancée en version finale 
il y a quelques jours.il y a quelques jours.
Bonne nouvelle pour les Bonne nouvelle pour les 
utilisateurs du futur Galaxy utilisateurs du futur Galaxy 
A36. Pour l’instant à l’état de A36. Pour l’instant à l’état de 
prototype, l’appareil devrait en prototype, l’appareil devrait en 
effet être animé dès ses débuts sur effet être animé dès ses débuts sur 
le marché par la toute dernière le marché par la toute dernière 
mouture d’Android : Android mouture d’Android : Android 
15, lancée en version finale il y 15, lancée en version finale il y 
a quelques jours seulement. Le a quelques jours seulement. Le 
successeur de l’actuel Galaxy successeur de l’actuel Galaxy 
A35 (lancé en mars dernier) a été A35 (lancé en mars dernier) a été 
aperçu sur Geekbench 6, avec à aperçu sur Geekbench 6, avec à 
la clé quelques informations le la clé quelques informations le 
concernant… dont la version de concernant… dont la version de 
son OS.son OS.
Pour rappel, Android 15 a été Pour rappel, Android 15 a été 
lancé en début de semaine. Il lancé en début de semaine. Il 
est pour l’instant disponible est pour l’instant disponible 
uniquement sur les dernières uniquement sur les dernières 
générations de smartphones générations de smartphones 

Google Pixel… et Samsung Google Pixel… et Samsung 
ne devrait pas commencer à le ne devrait pas commencer à le 
déployer sur ses appareils avant déployer sur ses appareils avant 
le début d’année 2025. Les le début d’année 2025. Les 
premiers smartphones Samsung premiers smartphones Samsung 
animés par Android 15 seront animés par Android 15 seront 
les futurs Galaxy S25, pressentis les futurs Galaxy S25, pressentis 
pour janvier.pour janvier.

Selon toute logique, le Galaxy Selon toute logique, le Galaxy 
A36 sera donc commercialisé A36 sera donc commercialisé 
par la suite, potentiellement en par la suite, potentiellement en 
mars, du moins si Samsung s’en mars, du moins si Samsung s’en 
tient au même calendrier qu’en tient au même calendrier qu’en 
2024.2024.

Android 15 s’installerait Android 15 s’installerait 
rapidement sur le milieu de rapidement sur le milieu de 

gamme de Samsunggamme de Samsung
Outre la présence, désormais Outre la présence, désormais 
probable, d’Android 15 sur le probable, d’Android 15 sur le 
Galaxy A36 dès son entrée sur Galaxy A36 dès son entrée sur 
le marché, l’appareil pourrait le marché, l’appareil pourrait 
également nous réserver une également nous réserver une 
autre bonne surprise sur le autre bonne surprise sur le 
plan logiciel. Et pour cause, on plan logiciel. Et pour cause, on 

sait désormais que le Galaxy sait désormais que le Galaxy 
A16 5G (plus accessible) aura A16 5G (plus accessible) aura 
normalement droit à 6 mises à normalement droit à 6 mises à 
jour majeures d’Android.jour majeures d’Android.
Dans ce contexte, il est Dans ce contexte, il est 
raisonnable d’espérer la même raisonnable d’espérer la même 
chose sur le Galaxy A36. Pour chose sur le Galaxy A36. Pour 
l’expliquer différemment, le l’expliquer différemment, le 
nouveau modèle milieu de nouveau modèle milieu de 
gamme de Samsung pourrait gamme de Samsung pourrait 
accueillir jusqu’à Android 21 à accueillir jusqu’à Android 21 à 
l’avenir.l’avenir.
Le Samsung Galaxy A36 serait Le Samsung Galaxy A36 serait 
pour le reste motorisé soit par pour le reste motorisé soit par 
un Snapdragon 6 Gen 3, soit un Snapdragon 6 Gen 3, soit 
par un Snapdragon 7S Gen par un Snapdragon 7S Gen 
2. C’est du moins ce que l’on 2. C’est du moins ce que l’on 
peut déduire des informations peut déduire des informations 
affichées par Geekbench 6. affichées par Geekbench 6. 
Selon ces données, le mobile Selon ces données, le mobile 
embarquerait également 6 Go de embarquerait également 6 Go de 
RAM au moins.RAM au moins.
Si ces informations s’avèrent Si ces informations s’avèrent 
exactes, on notera alors que exactes, on notera alors que 
Samsung change de crèmerie Samsung change de crèmerie 
pour ce futur produit, délaissant pour ce futur produit, délaissant 
ses propres puces Exynos 1380 ses propres puces Exynos 1380 
pour les solutions de Qualcomm.pour les solutions de Qualcomm.
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En Bref...Pourquoi vous devez éteindre et redémarrer 
votre smartphone dès que possible

Pourquoi cet avion futuriste attire déjà tous 
les regards dans le monde de l’aviation

Skoda Motorsport présente un 
concept unique avec l’Enyaq RS 
Race, une version électrique de 
l’Enyaq Coupé RS, démontrant 
son engagement envers la 
performance et la durabilité.
Cette déclinaison compétition 
du Skoda Enyaq RS est allégée 
de 316 kilos grâce à l’utilisation 
de matériaux bio-composites. 
Cette voiture de course 100 
% électrique intègre une 
aérodynamique optimisée et une 
amélioration technique inspirée 
de la Fabia RS Rally2.
Des matériaux durables pour 
réduire le poids du SUV Skoda 
Motorsport
L›un des aspects les plus 
novateurs de l›Enyaq RS Race 
réside dans l›utilisation de 
matériaux à base de fibres de 
lin, offrant des performances 
similaires à la fibre de carbone, 
mais avec une empreinte 
carbone nettement réduite. Ce 
choix de matériaux contribue 
à la réduction du poids tout en 
préservant la rigidité nécessaire 
à une voiture de course. Les 
16 éléments bio-composites 
de la Skoda incluent les ailes, 
les pare-chocs et même des 
éléments intérieurs comme le 
tableau de bord et les panneaux 
de porte.
Côté performance, ce concept 
est équipé d’une double 
motorisation électrique avec une 
puissance combinée de 250 kW, 
soit près de 400 chevaux. Cette 
configuration lui permet de 
passer de 0 à 100 km/h en moins 
de cinq secondes. Avec des 
éléments spécifiques comme un 
arceau de sécurité renforcé, des 
sièges de course et des freins 
en carbone-céramique, l’Enyaq 
RS Race se veut un véhicule 
performant aussi bien sur la 
route que sur piste.
Skoda Motorsport a retravaillé 
non seulement le poids et 
la puissance, mais aussi 
l’aérodynamisme avec un grand 
aileron arrière, des entrées d’air 
optimisées et des suspensions 
adaptées pour une maniabilité 
optimale. Grâce à ce concept, 
le constructeur tchèque explore 
l’avenir des voitures de courses 
électriques tout en intégrant 
des innovations qui pourraient 
un jour se retrouver sur des 
modèles de série.

Quand un appareil 
fonctionne mal, 
le premier réflexe 

consiste à le redémarrer. Avec 
un smartphone, cela permet 
également de renforcer la 
sécurité. C’est en tout cas ce que 
conseille la NSA. Explications.
Il y a quelques années, la célèbre 
NSA américaine publiait un 
guide des meilleures pratiques 
pour les smartphones, qu’il 
s’agisse d’iPhone ou de 
plateformes Android. L’agence 
de renseignement recommandait 
d’éteindre régulièrement son 
smartphone et de le rallumer. 
Mais pour quelles raisons ? 
On imagine bien que c’est 
pour des questions de sécurité, 
puisque c’est la raison même de 
l’existence de cette agence. De 
fait, les téléphones sont devenus 
la cible la plus privilégiée pour 
les acteurs malveillants, qu’ils 
soient étatiques ou bien issus du 
milieu cybercriminel.
Mais alors, en quoi redémarrer 
un smartphone peut permettre 
de lutter contre les malwares ? 
Tout simplement parce qu›en 
réalité, aujourd›hui, de très 
nombreux malwares ne peuvent 
pas survire à un redémarrage du 
mobile. Lorsqu›ils débarquent 
sur le smartphone, il se chargent 

uniquement en mémoire vive 
et s›y agrippent. Plutôt que 
d›implanter directement le 
malware sur la mémoire de 
stockage, ce procédé permet 
d›éviter de laisser des traces en 
cas d›analyse du mobile. C›est 
justement, a priori, le cas de 
Pegasus.
Très discrets, ces malwares sont 
souvent issus d›une famille 
baptisée « zero-click ». Cela 
signifie que la victime n›a 
pas besoin d›interagir avec 
la charge malicieuse pour 
l›activer. Autrement dit, il n›est 
pas nécessaire que l›utilisateur 
touche un lien ou réalise une 
action qui active le nuisible. Dans 
tous les cas, ce genre de menace 

se met en marche toute seule en 
tirant parti de la vulnérabilité 
de certaines applications ou de 
failles du système.
Redémarrer ne peut pas faire 

de mal
Avec ce genre d’attaque, 
même un expert en sécurité 
informatique ne détectera rien. 
Un simple redémarrage permet 
donc de réduire la vulnérabilité de 
l’appareil, voire de la supprimer. 
Mais est-ce qu’il faut réaliser 
cette opération tous les jours ? Pas 
forcément. Tout va évidemment 
dépendre de la situation de 
l’utilisateur. Si la personne 
est connue ou qu’elle dispose 
d’informations confidentielles, 
elle est plus susceptible d’être 

ciblée. Mais il est également 
possible de voir le smartphone 
de monsieur et madame Tout-
le-Monde contaminé par un de 
ces malwares non persistants en 
mémoire.
Sans tomber pour autant dans la 
paranoïa, un simple redémarrage 
fera de toute façon du bien à votre 
mobile. Cela permet notamment 
d’optimiser l’autonomie de 
la batterie ou de booster un 
smartphone très sollicité et dont 
la mémoire vive ne s’est pas 
correctement déchargée. Pour ce 
qui est de la sécurité, les risques 
sont très faibles si le mobile et 
ses applications sont mis à jour 
régulièrement. Les malwares 
zero-click sont en effet identifiés 
assez rapidement et les correctifs 
déployés dans un temps record 
par Google et Apple.
Renforcement de la sécurité 
ou pas, comme cela ne coûte 
vraiment rien, autant redémarrer 
une fois par semaine son 
smartphone, puisque cela a 
également d›autres bénéfices. 
Au final, ce que l›on peut retenir, 
c›est surtout que la célèbre 
agence américaine NSA, connue 
pour ses activités d›espionnage, 
peut s›avérer de bon conseil pour 
éviter d›être espionné.

Un Horizon pour voler vers des 
horizons décarbonés, c’est ce 
que souhaite commercialiser 
l’avionneur Natilus avec son 
concept d’avion de ligne à aile 
mixte. Il imagine déjà que cet 
appareil économe en énergie 
rejoindra les flottes commerciales 
dès la prochaine décennie.
Pour décarboner l’aviation 
commerciale, l’avionneur 
californien Natilus vient de 
dévoiler son concept d’avion de 
ligne Horizon. Cette aile mixte 
géante sera capable d’accueillir 
jusqu’à 200 passagers avec une 
cabine de surcroît modulaire. 
L’aile mixte, ou voilure mixte, 
n’est pas une nouveauté, mais elle 
n’a pourtant jamais été employée 
pour les avions de ligne.
Il faut dire que depuis les débuts 
de l›aviation commerciale, 
l›architecture des avions a en 
réalité peu évolué. Il s›agit 
essentiellement d›un tube sur 
lequel des ailes sont posées. 

Or, ce profil n›est pas ce qu›il 
y a de plus aérodynamique, ni 
d›économe en énergie malgré 
de gros progrès. La faute, entre 
autres, aux hublots le long de la 
carlingue qui obligent à renforcer 
la structure, mais surtout au 
fuselage allongé. Ce dernier 
n›assure que seulement 10 % de 
la portance. C›est l›aile qui fait 
tout le reste du travail.
L›architecture à aile mixte est 
en revanche ce qui se fait de 
mieux en matière d›efficacité. 
L›architecture de l›appareil qui 
vient mêler les ailes avec le 
fuselage assure une surface alaire 
importante, ainsi qu›une portance 
optimisée. Selon Natilus, 50 % 
de celle-ci proviendra de l›aile 
et le reste du fuselage. De même, 
la traînée est considérablement 
réduite. Au final, il faut beaucoup 
moins d›énergie pour faire voler 
l›engin et donc de plus petits 
moteurs.
La même catégorie qu’un A320

Avec son fuselage offrant 40 
% d›espace supplémentaire 
par rapport à celui d›un avion 
classique, l›Horizon est conçu 
pour pouvoir emmener ses 200 
passagers et du fret à destination 
de vols intercontinentaux, 
comme un Paris-New York, par 
exemple. Natilus estime que les 
performances aérodynamiques 
de l›appareil lui permettront de 
consommer 30 % de carburant 
de moins qu›un avion de 
ligne actuel. L›autre atout de 

l›aéronef, c›est qu›il est conçu 
pour rester compatible avec les 
infrastructures aéroportuaires 
actuelles. Ainsi, Natilus affirme 
qu›il peut accepter les passerelles 
d›embarquement. L›avion 
appartiendra à la même classe 
que les Boeing 737 et Airbus 
A320, mais sera doté d›un rayon 
d›action plus important et les 
passagers bénéficieront d›un 
confort amélioré.
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En matière d’allergies, tout 
le monde n’est pas logé à 
la même enseigne. Certains 

sont atteints de rhumes des foins 
quatre mois de l’année ou gonflent 
comme des ballons de baudruche à 
la moindre piqure d’insecte quand 
d’autres ne connaîtront jamais ces 
désagréments. Mais pourquoi donc 
? Dans une nouvelle étude, dont les 
résultats sont parus le 4 septembre 
dans la revue Nature, des 
chercheurs ont identifié la voie par 
laquelle les cellules immunitaires 
et nerveuses interagissent et 
provoquent ces différences. A 
terme, leurs découvertes pourraient 
ouvrir la voie à une nouvelle 
approche thérapeutique pour 
prendre en charge les allergies.
Dans le passé, l’auteure principale 
de cet article, le Dr Caroline Sokol, 
et son équipe, avaient déjà montré 
que le système nerveux sensoriel 
de la peau, surtout les neurones 
en cause dans les démangeaisons, 
détectaient directement les 
allergènes. Et ce grâce à une 
activité protéase. Il s’agit d’un 
processus enzymatique partagé 
par de nombreux allergènes.
A partir de là, les chercheurs ont 
émis l’hypothèse que les cellules 
immunitaires innées pourraient 
établir un « seuil » dans les neurones 
sensoriels pour la réactivité aux 
allergènes et que l’activité des 
cellules pourraient aider à identifier 
quelles personnes sont les plus à 
risque de développer des allergies.

Une voie de signalisation stimulant 
la production de certaines molécules
Ici, les scientifiques ont réalisé 
différents séquençages génétiques 
et analyses cellulaires pour 
identifier les mécanismes en jeu. 
Ils ont ainsi pu découvrir qu’un 
type de cellules immunitaires 
spécifiques, les cellules GD3, 
produisait une molécule 
appelée IL-3 en réponse à des 
déclencheurs environnementaux 
incluant les microbes qui vivent 
normalement sur la peau.
Dans le détail, IL-3 agit 
directement sur un sous-ensemble 
de neurones sensoriels qui entraîne 
des démangeaisons pour amorcer 
leur réactivité à des niveaux mêmes 
faibles d’allergènes protéases. 
Ces derniers viennent de sources 
communes comme les acariens, les 

moisissures ou encore les insectes. 
L’IL-3 rend les nerfs sensoriels 
plus réactifs aux allergènes en 
les amorçant sans provoquer 
directement de démangeaisons.
Ce processus implique une voie 
de signalisation stimulant la 
production de certaines molécules 
et conduisant au début d’une 
réaction allergique, ont découvert 
les chercheurs. Ces derniers ont 
ensuite effectué des expériences 
supplémentaires sur des souris. 
Ils ont alors pu observer que 
l’élimination des cellules IL-3 
ou GD3 ainsi que le blocage de 
leurs voies de signalisation en 
amont rendaient les animaux 
résistants aux démangeaisons 
et à la capacité d’activation 
immunitaire des allergènes.
Mieux comprendre la sensibilisation 

allergique et mieux la prévenir
Le type de cellules immunitaires 
des souris étant semblable à 
celui des humains, ces résultats 
pourraient expliquer le procédé en 
place dans les allergies humaines, 
avancent les chercheurs. « Nos 
données suggèrent que cette voie est 
également présente chez l’homme, 
ce qui soulève la possibilité qu’en 
ciblant la voie de signalisation 
médiée par l’IL-3, nous puissions 
générer de nouveaux traitements 
pour prévenir une allergie, se 
félicite donc Sokol. Plus important 
encore, si nous pouvons déterminer 
les facteurs spécifiques qui activent 
les cellules GD3 et créent ce circuit 
médié par l’IL-3, nous pourrions 
être en mesure d’intervenir sur 
ces facteurs et non seulement 
comprendre la sensibilisation 
allergique, mais aussi la prévenir. »
Comment prendre en 
charge une allergie ?
A l’heure actuelle, les 
manifestations des allergies 
respiratoires sont traitées 
par antihistaminiques ou par 
corticoïdes. La suppression de 
l’exposition à l’allergène en cause 
est nécessaire pour éviter la récidive 
des manifestations allergique. 
A long terme, les individus 
allergiques sont invités à consulter 
un allergologue afin de procéder à 
une désensibilisation progressive.
Concernant les piqûres d’insecte, 
on parle de manifestation allergique 
quand le bouton grossit au-delà 

de 50 mm et qu’il s’accompagne 
d’un important érythème. 
La gêne peut durer plusieurs 
jours à plusieurs semaines.
Si l’allergie est légère (gonflement 
localisé de la zone piquée, 
démangeaisons), comme pour 
les allergies respiratoires, les 
antihistaminiques en vente libre ou 
les crèmes à base de corticostéroïdes 
peuvent soulager. Demandez 
conseil à votre pharmacien pour 
choisir le bon produit et savoir 
comment l’appliquer. Comme pour 
toute piqûre, lavez délicatement 
la zone à l’eau et au savon pour 
prévenir d’une potentielle infection 
et appliquez ensuite la lotion.
Les cas d’allergies sévères de 
type Skeeter Syndrome, choc 
anaphylactique accompagné ou 
non d’un œdème de Quincke 
sont heureusement extrêmement 
rares. Restez cependant vigilant 
après avoir été piqué. Nausées, 
vomissements, maux de tête ou 
chute de tension sont autant de 
symptômes qui doivent vous 
encourager à vous rendre aux plus 
vite aux urgences. Qui plus est, si 
la zone piquée devient très rouge, 
chaude au toucher et douloureuse, 
cela peut vouloir dire que vous 
êtes infecté. De même si des 
cloques apparaissent autour de la 
piqure et/ou que vous avez de la 
fièvre. Enfin, si vous développez 
les symptômes d’une maladie 
vectorielle, comme Zika ou la 
dengue, consultez au plus vite.

Pourquoi certains sont allergiques à tout et d’autres à rien ?

La farine de riz est 
devenue une alternative 
populaire à la farine de 

blé, surtout parmi les personnes 
recherchant des options sans 
gluten. Sa polyvalence et ses 
qualités nutritionnelles en 
font un ingrédient précieux 
pour de nombreuses recettes.
La farine de riz est devenue une 
alternative populaire à la farine de 
blé, surtout parmi les personnes 
recherchant des options sans 
gluten. Sa polyvalence et ses 
qualités nutritionnelles en font 
un ingrédient précieux pour de 
nombreuses recettes, des pains 
aux gâteaux, en passant par les 
crêpes et même les biscuits. Cet 
article se penche sur la définition, 
les bienfaits, les contre-
indications, et les différentes 
façons d’utiliser la farine de riz.
Définition et origine 
de la farine de riz
La farine de riz est obtenue à 
partir du broyage fin du riz, un 
grain largement cultivé dans le 

monde, principalement en Asie. Il 
existe plusieurs types de farine de 
riz selon la variété de riz utilisée :
• Farine de riz blanc 
: Fabriquée à partir de grains 
de riz blanc, cette farine est la 
plus courante et est souvent 
utilisée dans des recettes 
occidentales pour sa texture 
légère et son goût neutre.
• Farine de riz complet 
: Issue du riz brun non raffiné, 
elle contient davantage de 
fibres alimentaires et de 
nutriments, avec un goût 
légèrement plus prononcé.
• Farine de riz gluant 
: Ne contient pas de gluten 
comme son nom pourrait le 
suggérer, mais elle est obtenue 
à partir d’un type de riz collant. 
Elle est souvent utilisée dans 
les desserts asiatiques pour 
sa texture unique et collante.
La farine de riz est très populaire 
dans les cuisines asiatiques, 
notamment pour la préparation 
de nouilles, de gâteaux de riz 

et de desserts, mais elle est 
aussi de plus en plus utilisée 
dans les cuisines occidentales 
pour remplacer la farine de blé.
Valeurs nutritionnelles, calories 
et composition de la farine de riz
La farine de riz est relativement 
légère en calories et riche 
en glucides. Les valeurs 
nutritionnelles varient 
légèrement entre la farine de riz 
blanc et celle de riz complet, 
cette dernière étant plus riche 
en fibres et en nutriments.
• Farine de riz 
blanc (pour 100g) :
o Calories : Environ 360 
kcal -Protéines : 6 g -Glucides : 
80 g -Lipides : 1 g - Fibres : 1 g
• Farine de riz 
complet (pour 100g) :
o Calories : Environ 370 
kcal-Protéines : 7 g-Glucides : 
77 g-Lipides : 3 g-Fibres : 4 g
Bienfaits de la farine de riz
1. La farine de riz est sans gluten
L’un des principaux avantages 
de la farine de riz est qu’elle 

ne contient pas de gluten, ce 
qui en fait une option idéale 
pour les personnes souffrant de 
la maladie cœliaque ou d’une 
intolérance au gluten. De plus, la 
farine de riz gluant, malgré son 
nom, est également sans gluten.
2. La farine de riz est riche en énergie
Grâce à sa haute teneur en 
glucides, la farine de riz est une 
bonne source d’énergie rapide. 
Elle est particulièrement utile 
pour les sportifs ou ceux ayant 
des besoins énergétiques accrus.
3. La farine est une bonne 
source de fibres (riz complet)
La farine de riz complet (aussi 
appelé riz brun ou riz cargo) 
contient une quantité notable de 
fibres alimentaires, ce qui favorise 
une digestion saine et aide à 
prévenir la constipation. Elle 
contient également des minéraux 
essentiels comme le magnésium 
et le potassium, importants pour 
le bon fonctionnement du corps.
4. La farine de riz 
est hypoallergénique

La farine de riz est souvent 
bien tolérée par les personnes 
souffrant d’allergies 
alimentaires, car elle est moins 
susceptible de provoquer 
des réactions allergiques 
comparée à d’autres farines.
Conclusion
La farine de riz est un ingrédient 
très polyvalent, qui offre 
de nombreux avantages, en 
particulier pour ceux qui suivent 
un régime sans gluten. Que 
vous souhaitiez l’utiliser pour 
faire des gâteaux à la farine 
de riz, des crêpes, ou encore 
des pains et des cookies, cette 
farine légère et facile à digérer 
trouve sa place dans toutes 
sortes de recettes. En tenant 
compte de ses caractéristiques 
spécifiques (absence de gluten, 
texture friable), vous pourrez 
l’intégrer facilement dans 
votre alimentation quotidienne.

Farine de riz : tout sur cette farine sans gluten
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Sara Boueche

À l’ère du féminisme de 
quatrième vague et des 
avancées significatives 

en matière d’égalité des genres, 
un mouvement contradictoire 
émerge sur les réseaux sociaux: 
le phénomène «tradwife» 
(contraction de «traditional 
wife»). Ce mouvement, qui prône 
un retour aux rôles traditionnels 
genrés des années 1950, soulève 
des questions fondamentales 
sur l’évolution des dynamiques 
sociales contemporaines.
Un Mouvement ancré dans la 

nostalgie
Le mouvement tradwife se 
caractérise par une valorisation 
explicite du modèle familial 
traditionnel : la femme au foyer 
dédiée à son mari et à ses enfants, 
gardienne du foyer et des valeurs 
domestiques. Les adeptes de ce 
mode de vie revendiquent une 

forme de féminité «authentique», 
qu’elles opposent au modèle 
féministe contemporain.
La Paradoxale modernité du 

mouvement
L’ironie du phénomène réside 
dans son mode de diffusion: ces 
femmes prônant un retour à la 
tradition utilisent massivement 
les réseaux sociaux pour 
promouvoir leur lifestyle. 

Instagram, TikTok et YouTube 
deviennent les vitrines d’un idéal 
domestique minutieusement 
mis en scène, créant ainsi une 
forme inédite d’entreprenariat 
digital basé sur la valorisation de 
valeurs antimodernes.

Les Enjeux sociopolitiques
Plusieurs analystes voient dans 
ce mouvement une réaction aux 
incertitudes socioéconomiques 

contemporaines. Dans un 
contexte de précarisation de 
l’emploi et de questionnement 
des rôles de genre, le modèle 
tradwife peut apparaître comme 
un refuge rassurant, offrant des 
repères clairs dans un monde 
complexe.

Critiques et controverses
Le mouvement suscite de 
vives critiques de la part des 
mouvements féministes qui y 
voient :
- Une régression des droits des 
femmes
- Une idéalisation dangereuse 
d›une période historique marquée 
par l›oppression féminine
- Une possible porte d›entrée 
vers des idéologies d›extrême 
droite

 Analyse sociologique
Ce phénomène révèle les 
tensions inhérentes à notre 
société post-moderne :

-La quête d’authenticité face à 
la complexification des rôles 
sociaux
-Le désir de simplicité dans un 
monde hyperconnecté
-La recherche de repères 
traditionnels dans un contexte 
de transformation rapide des 
normes sociales
En somme, le mouvement 
tradwife illustre parfaitement 
les contradictions de notre 
époque : utilisant les outils de la 
modernité pour promouvoir un 
retour à la tradition, il témoigne 
des questionnements profonds 
qui traversent nos sociétés sur 
la place des femmes, le rôle 
de la famille et l›évolution des 
normes sociales. Loin d›être 
anecdotique, ce phénomène 
mérite d’être analysé comme 
un symptôme des mutations 
sociales contemporaines.

Sara Boueche
Dans un monde en perpétuelle 
évolution, où la performance 
et la réussite sont souvent 
érigées en valeurs suprêmes, il 
est crucial de s’interroger sur 
les facteurs qui entravent notre 
progression quotidienne. Qu’est-
ce qui nous empêche d’avancer 
au quotidien ? Cette question, 
bien que simple en apparence, 
recèle une complexité qui mérite 
une exploration approfondie.

La procrastination : Un 
ennemi silencieux

La procrastination est 
souvent citée comme l’un 
des principaux obstacles à 
l’avancement personnel. Ce 
phénomène, qui consiste à 
reporter systématiquement des 
tâches importantes, est souvent 
le fruit d’une combinaison 
de facteurs psychologiques 
et environnementaux. Les 
recherches en psychologie 

cognitive montrent que la 
procrastination est souvent liée 
à une perception négative des 
tâches à accomplir, à un manque 
de motivation intrinsèque, ou 
encore à une gestion inefficace 
du temps.
Le perfectionnisme : Un piège 

insidieux
Le perfectionnisme, bien que 
souvent perçu comme une qualité, 
peut également constituer un 
frein majeur à l’avancement. Les 
perfectionnistes ont tendance à 
se fixer des standards irréalistes, 
ce qui peut les paralyser et les 
empêcher de commencer ou de 
terminer des projets. Cette quête 
incessante de la perfection peut 
engendrer un stress constant et 
une insatisfaction chronique, 
nuisant ainsi à la productivité et 
au bien-être général.

La peur de l’échec : Un 
inhibiteur puissant

La peur de l’échec est un autre 

obstacle significatif. Cette peur 
peut être paralysante, empêchant 
les individus de prendre 
des risques et de saisir des 
opportunités. Elle est souvent 
alimentée par des expériences 
passées négatives, des attentes 
sociales élevées, ou encore par un 
manque de confiance en soi. La 
peur de l’échec peut également 
être exacerbée par une culture de 
la performance qui valorise les 
résultats immédiats au détriment 
du processus d’apprentissage.
Les distractions numériques : 

Un environnement hostile
L’omniprésence des technologies 
numériques constitue un 
autre facteur majeur. Les 
notifications constantes, les 
réseaux sociaux, et les flux 
d’informations ininterrompus 
créent un environnement propice 
à la distraction. Ces distractions 
numériques fragmentent notre 
attention et réduisent notre 
capacité à nous concentrer sur 

des tâches importantes. Des 
études récentes montrent que 
ces interruptions fréquentes 
peuvent avoir un impact négatif 
sur la productivité et la qualité du 
travail.
Les stratégies pour surmonter 

ces obstacles
Pour surmonter ces obstacles, 
plusieurs stratégies peuvent être 
mises en place. La gestion du 
temps, par exemple, peut être 
améliorée par l’utilisation de 
techniques comme la méthode 

Pomodoro, qui consiste à 
travailler par intervalles de 
25 minutes suivis de courtes 
pauses. La pratique de la pleine 
conscience et de la méditation 
peut également aider à réduire 
le stress et à améliorer la 
concentration. Enfin, le 
développement d’une mentalité 
de croissance, qui valorise 
l’apprentissage et l’effort plutôt 
que les résultats immédiats, 
peut être un levier puissant pour 
surmonter la peur de l’échec.

Vous avez les paupières tombantes 
et vous ne savez pas vraiment 
comment vous maquiller les yeux 
? Plutôt paillettes, couleur claire 
ou foncée... Une maquilleuse 
professionnelle nous explique.

Quelle couleur faut-il éviter 
d’utiliser quand on a les 
paupières tombantes ?

Bien que très en vogue l’année 

passée, aussi bien dans les 
vêtements que dans le maquillage, 
le rouge serait à proscrire pour 
toutes les personnes ayant des 
paupières tombantes. En effet, 
«les ombres à paupières rouges 
- l’écarlate, le cramoisi - peuvent 
ajouter des années à votre visage 
simplement en donnant à vos 
yeux un aspect fatigué, irrité 

et en donnant généralement 
l’impression d’être malade», 
amorce la maquilleuse à succès. 
Par ailleurs, comme nous 
l’expliquait la maquilleuse de 
renom Val Garland, la couleur de 
vos yeux aussi est à prendre en 
compte, pour ouvrir le regard.
Même si les mascaras, fards à 
paupières et eye-liners rouges ont 

connu un franc succès auprès de 
la beautysphère, Jackson précise 
qu’elle évite généralement le fard 
à paupières rouge parce que c’est 
une teinte très difficile à appliquer 
sur les yeux.
Aussi, lorsque nous pleurons, 
notre peau et nos yeux deviennent 
rouges, ajoute-t-elle. «C›est 
pourquoi, l›utilisation d›un fard 

à paupières rouge peut donner 
l›impression que vous avez 
pleuré, ou que vous avez des 
allergies». Alors, elle conclut en 
précisant que ce n›est pas un look 
très attrayant ou flatteur. Dans ce 
cas-là, n›hésitez pas à favoriser 
des fards à paupières neutres 
et mattes pour des paupières 
lumineuses et mises en valeur.

Qu’est-ce qui vous empêche d’avancer au quotidien ?

Astuce beauté

Le Paradoxe Tradwife
 Entre retour aux valeurs traditionnelles et activisme 

numérique



L’Akazehe est une tradition 
burundaise de salutation chantée, 
réservée exclusivement aux 
femmes. Cette coutume unique, 
marquée par l’échange de vœux 
et de bénédictions, renforce 
les liens affectifs et sociaux. 
Cependant, l’Akazehe est 
menacé par la modernisation et le 
désintérêt des jeunes générations.

Sylvie Mbonimpa s’est rendue 
chez sa fille Mélanie pour la 
première fois depuis plusieurs 
mois, et leurs retrouvailles ont 
pris une tournure particulière 
grâce à la tradition burundaise de 
l’Akazehe. Cette salutation, qui 
se déroule sous forme de chant, 
permet d’échanger des vœux 
et des bénédictions poétiques. 
Sylvie a exprimé ses sentiments 
et ses préoccupations en chantant 
: « Tout va bien ici à la maison ? 
», « Que Dieu bénisse ton passé et 
ton avenir » et « Que ton mari se 
porte bien ». Mélanie a répondu 
simplement par des « oui », 
symbolisant un lien réciproque 
d’affection et de respect.

L’Akazehe est une tradition 
culturelle riche, réservée aux 
femmes, qui renforce les liens 
affectifs et sociaux. Avec des 
gestes d’amour et d’hospitalité, 
cette pratique crée un espace où 

les femmes se sentent valorisées 
et reconnues. Cependant, 
avec les défis posés par la 
modernisation et les nouvelles 
normes sociales, cette tradition se 
perd progressivement. Des aînés, 
tels que Sylvie, s’efforcent de la 
maintenir vivante en l’enseignant 
aux jeunes générations, pour 
que celle-ci continue de faire 
partie intégrante de la culture 
burundaise.

La disparition de l’Akazehe 
inquiète les experts culturels, car 
elle pourrait affaiblir la cohésion 
sociale en privant la communauté 
d’un moyen d’expression et 
de connexion authentique. Les 
jeunes générations montrent 
souvent peu d’intérêt pour 
l’Akazehe, compromettant ainsi 
la préservation de l’amour pur 
et du respect que cette tradition 
incarne.

Malgré son déclin, certaines 
femmes comme Sylvie, 
âgée de 76 ans, persistent à 
enseigner l’Akazehe, espérant 
le transmettre aux générations 
futures comme un héritage 
vital. Cette pratique est 
particulièrement précieuse dans 
un pays comme le Burundi, qui a 
traversé des périodes d’instabilité 
politique et de guerre civile. 

L’Akazehe a été reconnu par 

l’UNESCO pour son rôle dans 

la promotion de la paix et des 

valeurs culturelles, soulignant 

son importance non seulement 

pour préserver des traditions, 

mais aussi pour soutenir le bien-

être psychologique et social des 

femmes confrontées à des défis 

contemporains.

Ainsi, même si sa pratique 

diminue, l’Akazehe reste une 

source essentielle de réconfort 

et d’harmonie pour les femmes 

burundaises, servant de pilier 

culturel et émotionnel dans des 

temps difficiles. Les efforts 

continus pour sa préservation 

reflètent une résistance contre 

l’homogénéisation culturelle et 

un désir de maintenir vivantes les 

expressions uniques de l’identité 

communautaire.

La Semaine culturelle de 
la République populaire 
de Chine à Alger s’est 

ouverte, jeudi soir à l’Opéra 
d’Alger Boualem-Bessaïh, 
avec un programme prolifique, 
célébrant 65 ans d’amitié sino-
algérienne, qui a mis en valeur la 
créativité culturelle et la tradition 
ancestrale de ce grand pays de 
l’Asie de l’Est.

S’étalant sur deux jours, les 24 
et 25 octobre 2024 à l’Opéra 
d’Alger Boualem-Bessaîh, cet 
événement d’exception, placé 
sous le haut patronage de la 
ministre de la Culture et des 
Arts, Soraya Mouloudji déploie 
un programme prolifique dédié 
à la découverte de l’art et de la 
diversité culturelle chinoise.

En présence de plusieurs 
membres de la mission 
diplomatique de la République 
populaire de Chine accréditée à 
Alger et de hauts fonctionnaires 
de l’Etat algérien, dont le 
directeur de l’Organisation et 
de Distribution des Produits 
culturels et artistiques auprès 

du ministère de la Culture et 
des Arts, Smaïl Inezarene, 
représentant Soraya Mouloudji, 
le public a pu découvrir et 
apprécier différentes facettes de 
la culture et la tradition chinoises.

Déjà présentées sur quelques-
unes des places publiques de 
la capitale, les performances 
artistiques -époustouflantes 
de maîtrise technique et de 
précision- au programme de 
cette semaine culturelle chinoise 
à Alger, ont été inscrites dans 
le cadre du renforcement de 
l’amitié et des liens culturels 
entre la Chine et l’Algérie.

Une exposition-vente d’objets 
d’art et de savoirs faire 
traditionnels chinois accueille le 
public au niveau du hall de l’Opéra 
d’Alger, lui donnant un avant-
goût sur les prestations qui ont 
consisté en des performances de 
danse traditionnelle chinoise, des 
chorégraphies contemporaines 
innovantes, des musiques et 
des chants populaires chinois et 
des interprétations modernes de 
chansons.

Cette randonnée onirique 
soutenue par des projections 
vidéo sur grand écran, au fond 
de la scène de l’Opéra d’Alger, 
a été entamée avec le «Festival 
des fleurs», une danse riche 
en couleurs, sur une cadence 
rythmique assez vive, simulant 
des fleurs en éclosion.

«l’Erhu (violon chinois) et le 
Ney (flûte)», deux instruments 
mélodiques, brillamment 
manipulés par deux musiciennes 
virtuoses qui ont rendu un thème 
traditionnel chinois, puis «Ya 
Rayeh» du regretté, Dahmane El 
Harrachi largement suivi par le 
public.

L’assistance a également 
apprécié, «Coutures chinoises», 
une danse interprétée par huit 
ballerines, tambours à broder 
à la main, puis «Kung Fu 
Wushu», rendu par un couple 
de danseurs chinois et le jeune 
algérien, Haïthem Kabes, 
avant d’accueillir «Danse 
des marionnettes en manches 
longues».

S’en suivront de belles 

chorégraphies et tours de 
chant, aux intitulés évocateurs, 
«Marche au printemps», «Kong 
Shu», spectacle d’équilibre, 
«Chants populaires chinois», 
«visages changeants»(attraction 
du spectacle),  et de clore la soirée 
avec une belle chorégraphie 
porteuse d’espoir, au  titre de, 
«Danse de la vie et du bonheur».

Das le même élan, la Semaine 
culturelle de la République 
populaire de Chine à Alger se 
poursuit vendredi à l’Opéra 
d’Alger, donnant une autre 
opportunité au public d’apprécier 
l’exposition-vente au niveau du 
hall de l’opéra, ainsi que d’autres 
performances artistiques conçues 
autour de la tradition ancestrale 
et du patrimoine culturel chinois.

 La Semaine culturelle de la République populaire
 de Chine s’ouvre à Alger

Burundi 
L’akazehe, la salutation chantée menacée de disparition
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Hergé avait dédicacé l’album 
à l’abbé Charles Helsen, 
aumônier des scouts de 

l’Institut Saint-Boniface, à 
Bruxelles, où l’auteur de BD 
avait été scolarisé pendant 

cinq ans.

Un Tintin en Amérique, 
avec une longue et très 
personnelle dédicace 

d’Hergé, a été vendu aux 
enchères mercredi 23 octobre 
2024, à Paris, pour 191 145 
euros frais compris, a annoncé, 
jeudi, la maison Tajan. Cet 
album de 1932, aux éditions du 
Petit vingtième, est a priori le 
seul connu de son tirage, avec la 
mention «10e mille».
Le 5 décembre 1933, Hergé 
y signe une dédicace très 
personnelle à l’un de ses amis 
et mentors, Charles Helsen, 
l’aumônier des scouts de 
l’Institut Saint-Boniface, à 
Bruxelles, établissement où il 

passa cinq ans de sa scolarité. 
«À Monsieur l’abbé Helsen, 
en souvenir des bonnes années 
passées sous sa direction, à la 
découverte de l’Aventure, dans 
la forêt de Soignes... les Alpes et 
les Pyrénées... D’ailleurs Tintin 
n’est qu’un autre moi-même qui 
aurait continué dans cette voie, à 
fond...», écrit l’auteur.
Cette rareté appartenait à Felipe 
Ortiz-Patiño, collectionneur 
discret issu d’une dynastie née de 
son arrière-grand-père bolivien 
Simon Iturri Patiño, qui fit 
fortune en découvrant en 1900 
un immense gisement d’étain. Il 
s’est séparé de cette collection, 
démarrée il y a une trentaine 
d’années, pour se consacrer à 
d’autres centres d’intérêt comme 
les voitures.

Prisé des collectionneurs
Sur les 75 lots, 48 ont été adjugés, 
pour un total de plus de 934 000 
euros, a indiqué Tajan dans un 

communiqué. Un exemplaire en 
parfait état de l’édition originale 
de Tintin au Congo de 1931, 
parmi les quelques milliers 
imprimés à l’époque, est parti 
pour 101 944 euros. Il est signé 
«Tintin» par Hergé et «Milou» 
par sa fiancée Germaine.
L’un des 500 albums du «tirage 
de tête» de Tintin au pays des 
Soviets en 1930 a été vendu pour 
63 715 euros. Grâce à leur état de 
fraîcheur exceptionnel pour des 
éditions originales, Le Crabe aux 
pinces d’or» (1942) et L’Oreille 
cassée (1937) ont été adjugés 
respectivement pour 45 875 
euros et 44 601 euros.
Tintin est le héros de bande 
dessinée qui affole le plus 
les compteurs des maisons 
d›enchères, grâce à sa notoriété 
mondiale. Le record est le 
dessin d›un projet de couverture 
du Lotus bleu en 1936, jamais 
utilisé, et vendu en 2021 pour 

3,175 millions d›euros. Tajan 
mettra en vente, le 6 novembre, 
une planche originale de L›Étoile 

mystérieuse en noir et blanc, 
datant de 1941. L’estimation est 
de 400 000 à 500 000 euros.

L’intelligence artificielle 
révolutionne l’art et l’histoire. 
Une étude récente utilise l’IA 
pour analyser un chef-d’œuvre de 
Raphaël. La technologie moderne 
dévoile des secrets cachés depuis 
des siècles. Que nous réserve 
l’avenir de l’authentification des 
œuvres d’art ?
En décembre 2023, une équipe 
de chercheurs britanniques et 
américains a utilisé l’intelligence 
artificielle pour examiner un 
tableau célèbre de Raphaël, 
la Madonna della Rosa. Cette 
analyse a révélé un détail 
surprenant : le visage de saint 
Joseph, situé dans le coin 
supérieur gauche de l’œuvre, 
n’aurait pas été peint par le 
maître italien lui-même. Cette 
découverte relance le débat sur 
l’authenticité de certaines parties 
du tableau, un sujet qui passionne 
les experts depuis plus d’un 
siècle et demi.
L’IA au service de l’analyse 
artistique
L›équipe de recherche a 
développé un algorithme 
d›analyse personnalisé basé 
sur les œuvres authentifiées 
de Raphaël. Cette approche 
innovante combine deux 
techniques d›intelligence 
artificielle : une architecture 
pré-entraînée appelée ResNet50, 
conçue par Microsoft ;
une méthode d›apprentissage 
automatique traditionnelle 
nommée Machine à Vecteurs de 
Support (SVM).
Le Dr Hassan Ugail, 

mathématicien et informaticien 
de l›Université de Bradford, 
explique : « Grâce à l›analyse 
approfondie des caractéristiques, 
nous avons entraîné l›ordinateur 
à reconnaître le style de Raphaël 
de manière très détaillée, des 
coups de pinceau à la palette 
de couleurs, en passant par 
l’ombrage et tous les aspects de 
l’œuvre ».
Cette méthode d›analyse par 
IA a déjà prouvé son efficacité, 
avec un taux de précision de 
98 % dans l›identification des 
tableaux de Raphaël. Pour cette 
étude spécifique, dont les travaux 
ont été publiés dans Heritage 
Science, les chercheurs ont 
affiné l›approche en examinant 
non seulement l›œuvre dans son 
ensemble, mais aussi les visages 
individuellement.
Un visage qui intrigue
L›analyse de la Madonna della 
Rosa a produit des résultats 

intrigants. Alors que les visages 
de la Vierge Marie, de l›Enfant 
Jésus et de saint Jean-Baptiste 
ont été confirmés comme étant 
de la main de Raphaël, celui de 
saint Joseph s›est démarqué. Le 
Dr Ugail précise : « Lorsque 
nous avons testé la «della Rosa» 
dans son ensemble, les résultats 
n›étaient pas concluants. Nous 
avons donc testé les parties 
individuellement, et tandis que 
le reste du tableau était confirmé 
comme étant de Raphaël, le 
visage de Joseph s›est révélé très 
probablement ne pas être de lui ».
Cette découverte corrobore les 
soupçons de longue date des 
historiens de l›art. En effet, 
depuis le milieu du XIXe siècle, 
des critiques ont émis des doutes 
sur l›authenticité de certaines 
parties de l›œuvre. Le visage de 
saint Joseph, en particulier, a été 
considéré comme moins bien 
exécuté que les autres figures du 

tableau.
Une collaboration entre 
l’Homme et la machine
Bien que l’IA ait joué un rôle 
crucial dans cette découverte, 
les chercheurs soulignent 
l’importance de l’expertise 
humaine dans le processus 
d’authentification des œuvres 
d’art. Le Dr Ugail insiste : « Il 
ne s’agit pas d’un cas où l’IA 
remplace les emplois des gens. 
Le processus d’authentification 
d’une œuvre d’art implique 
l’examen de nombreux aspects, 
de sa provenance aux pigments 
utilisés, en passant par l’état de 
l’œuvre, etc ».
L’IA est donc considérée comme 
un outil complémentaire dans 
l’arsenal des experts en art. Elle 
permet de détecter des détails 
microscopiques invisibles à l’œil 
nu, offrant ainsi de nouvelles 
perspectives sur des œuvres 
étudiées depuis des siècles.

Cette approche novatrice ouvre 

la voie à de nouvelles méthodes 

d’analyse dans le domaine de 

l’histoire de l’art. Elle pourrait 

permettre de résoudre d’autres 

mystères liés à l’authenticité ou 

à l’attribution d’œuvres célèbres, 

enrichissant notre compréhension 

du patrimoine artistique mondial.

L’alliance entre l’intelligence 

artificielle et l’expertise humaine 

promet de révolutionner notre 

approche de l’art et de l’histoire, 

dévoilant des secrets enfouis 

depuis des siècles et offrant un 

nouveau regard sur les chefs-

d’œuvre qui ont façonné notre 

culture.

Un «Tintin en Amérique» dédicacé vendu 191 000 euros

Une intelligence artificielle révèle un détail mystérieux caché 
dans un tableau de Raphaël
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Les touristes qui dorment au 
moins une nuit dans la cité 

des Doges restent exemptés de 
cette taxe.

La municipalité de Venise 
a annoncé, vendredi 25 
octobre 2024, étendre 

l’entrée payante pour visiter la 
ville italienne à la journée à par-
tir de 2025, une taxe controver-
sée présentée comme une expé-
rimentation pour lutter contre le 
surtourisme. Depuis le 25 avril, 
les touristes à la journée doivent 
présenter un ticket d’entrée de 5 
euros pour accéder à la cité des 
Doges, une première mondiale 
qui ne concernait jusqu’ici que 
29 jours de grande affluence, 
entre avril et juillet.

En 2025, cette période sera éten-
due à 54 jours à partir du 18 avril, 
a annoncé sur X le maire de Ve-
nise, Luigi Brugnaro(Nouvelle 

fenêtre). «Le montant sera de 
5 euros pour les visiteurs quo-
tidiens réservant quatre jours 
avant (...) et s’élèvera à 10 euros 
pour les autres», a-t-il précisé. 
Les habitants et les touristes dor-
mant au moins une nuit sur place 
resteront toutefois exemptés de 

cette taxe.

Pic de fréquentation

Pour Luigi Brugnaro, qui a 
qualifié ce projet de «premier 
pas» dans la gestion des flux 
touristiques, l’initiative entend 
convaincre les touristes de choi-

sir des périodes de moindre fré-
quentation pour visiter Venise. 
Le sésame, qui se présente sous 
forme d’un QR code acquis en 
ligne, doit être présenté aux 
principaux points d’entrée de 
la Sérénissime. Mais pour ses 
détracteurs, cette taxe est insuf-

fisante pour lutter contre le sur-
tourisme et permet au mieux de 
renflouer les finances de la ville.

Avec ses célèbres monuments, 
ses gondoles et ses canaux pit-
toresques, Venise est l’une des 
villes les plus visitées au monde. 
En pic de fréquentation, 100 
000 touristes y dorment, en plus 
de dizaines de milliers de visi-
teurs journaliers. Des chiffres à 
comparer aux quelque 50 000 
habitants du centre-ville, qui ne 
cesse de se dépeupler.

Devant les dégâts provoqués par 
le surtourisme et faute de me-
sures adaptées pour le juguler, 
l›Organisation des Nations unies 
pour l›éducation, la science et la 
culture (Unesco) avait menacé 
de placer la ville sur la liste du 
«patrimonial mondial en péril».

Ce titre date de la première col-
laboration de France Gall avec 
Michel Berger.

Six ans après la mort de France 
Gall en 2018, un inédit de la 
chanteuse, La Prisonnière, est 
à découvrir vendredi 25 oc-
tobre 2024 sur les plateformes 
d’écoute, cinquante ans après 
son enregistrement.

«Le bonheur est là qui vient et 

qui s›en va, il faut marcher vers 
lui et marcher tout droit. Il faut 
faire ce qu›il faut faire, ce que 
tu dois. Mais si on te montre 
du doigt, si tu ne fais pas le bon 
choix, ce n›est plus la peine 
de revenir chez moi», chante 
France Gall.

Gravé en 1974, le titre La Pri-
sonnière, écrit et composé par 
Michel Berger – qui fait éga-
lement les chœurs – date de 

l›époque où la chanteuse, âgée 
de 27 ans, venait d›entamer une 
relation amoureuse avec lui, 
puis une collaboration artistique 
parmi les plus prolifiques de 
l›histoire de la chanson fran-
çaise, à l›origine de chansons 
éternelles comme La Déclara-
tion d›amour (1974), Résiste 
(1981) ou Évidement (1988).

L’acteur Ron Ely est mort à 
l’âge de 86 ans, a annoncé mer-
credi 23 octobre 2024 sa fille 
Kristen Ely à l’agence améri-
caine Associated Press et sur 
les réseaux. Il est décédé le 29 
septembre dans sa maison de 
Los Alamos, en Californie.

L’acteur est indissociable de 
son rôle de Tarzan dans la série 
hollywoodienne diffusée dans 
les années 1960. «Mon père 
était quelqu’un que les gens 
appelaient un héros. Il y avait 
quelque chose de vraiment ma-
gique en lui. C’est ainsi que le 
monde le connaissait», a écrit 
Kristen Ely sur Instagram.

Tarzan à la télévision de 1966 
à 1968

Si, commme le souligne Asso-
ciated Press, Ron Ely n’était pas 
aussi connu que Johnny Weiss-
muller, le nageur olympique qui 
a joué Tarzan dans les films des 
années 1930 et 1940, son rôle 
était une version actualisée du 
héros, plus raffiné et urbain, 

qui choisit de retourner dans la 
jungle où il a été élevé.

De 1966 à 1968, à la télévision, 
il a cimenté l’image moderne 
du personnage dans l’esprit du 
public, avec un Ely musclé, 
portant un pagne et accompa-
gné de son acolyte chimpanzé. 
Le comédien au physique im-
posant aurait réalisé lui-même 
ses cascades, lui occasionnant 
des blessures pendant le tour-
nage, notamment une morsure 
de lion.

Le rôle de Tarzan est resté son 
plus grand titre de gloire – à 
tel point que le comédien l’a 
un jour qualifié de «piège». 
Après la fin des deux saisons 
de Tarzan, Ron Ely a continué 
à jouer à la télévision pendant 
les années 1980 et 1990 (de La 
Croisière s’amuse à La Légende 
d’Hawkeye en 1994 en passant 
par Hôtel et Superboy en 1991).

Au cinéma, il a tenu le rôle 
principal dans Doc Savage 
arrive (en anglais Doc Savage: 

The Man of Bronze) de Michael 
Anderson en 1975. Ron Ely, qui 
est également l’auteur de deux 
romans policiers, a cessé son 
métier d’acteur en 2001 pour se 
consacrer à sa famille.

Épreuves familiales

Ces dernières années, il a dû 
faire face à de très douloureuses 
épreuves, perdant son fils et son 
épouse au même moment. En 
2019, la police a abattu son fils 
Cameron, lors d›une interven-
tion après que celui-ci a poi-
gnardé sa mère Valerie Lundeen 
Ely. La police a déclaré que 
Cameron, accusé de l›agression 
au couteau, avait représenté une 
menace. Le comédien avait in-
tenté un procès, mais le juge a 
estimé que la police avait agi en 
légitime défense.

Surtourisme à Venise 
la ville étend la période payante pour les visites à la journée

Découvrez «la Prisonnière», un titre inédit de France Gall, 
cinquante ans après son enregistrement

l’acteur américain Ron Ely est mort à 86 ans



La direction des affaires 
religieuses et des wakfs 
d’Annaba a lancé un 

appel aux candidats désireux 
participer aux sélections en vue de 
l’organisation du prix d’Algérie 
de mémorisation, de récitation et 
d’interprétation du Saint Coran, 
annoncé par le ministère de tutelle. 
Les inscriptions et participations 
sont désormais ouvertes au niveau 
de son siège.
Dans un communiqué publié 
sur sa page officielle Facebook, 
la direction a précisé que ces 
sélections locales sont organisées 
dans le cadre des préparatifs du prix 

d’Algérie, et qu’elles concerneront 
trois catégories. La première est 
celle du concours international 
de mémorisation et de récitation 
du Coran, la deuxième catégorie 
sera dédiée au concours national 
de mémorisation, de récitation 
et d’interprétation, et enfin, la 
troisième catégorie est celle du 
concours destiné à encourager les 
jeunes mémorisateurs.
Le communiqué précise également 
les conditions d’éligibilité pour 
chaque catégorie. Pour le concours 
international, les candidats doivent 
avoir mémorisé tout le Saint 
Coran, selon la lecture de Warsh 
‘aan Nafiaa’, maîtriser les règles 
du Tajwid, et être âgés de 15 à 

25 ans le jour de la compétition. 
Pour le concours national, les 
participants doivent avoir au 
moins 25 ans, et pour le concours 
des jeunes mémorisateurs, ils 
doivent être âgés de moins de 
15 ans le jour du concours. En 
outre, certaines restrictions 
s’appliqueront aux candidats 
ayant déjà remporté l’une des trois 
premières places des concours 
nationaux ou internationaux et ne 
peuvent y participer. De même, 
les lecteurs réputés sur le plan 
national ou international ne sont 
pas éligibles.
Le dossier de candidature doit 
comprendre un acte de naissance, 
deux photos d’identité, et un 

formulaire de candidature dûment 
signé par la direction des affaires 
religieuses et des wakfs de la 
wilaya de résidence du candidat. 
Ce concours est une opportunité 

précieuse pour les jeunes et 
les adultes de démontrer leur 
maîtrise du Saint Coran et de se 
distinguer sur la scène nationale et 
internationale.
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Lancement des inscriptions pour le prix d’Algérie de 
mémorisation et d’interprétation du Saint Coran
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Les villages qui abritent la 
Kabylie sont connus pour 
leur beauté naturelle et la 

richesse de leur patrimoine. Les 
habitant de cette région font preuve 
d’engagement envers la protection 
de l’environnement à travers 
l’organisation du concours annuel 
du « village le plus propre » à Tizi-
Ouzou.
Portant le nom de Rabah Aissat, une 
figure emblématique de la région 
et ancien président de l’APW. 
Le concours du village le plus 
propre est à sa 11ᵉ édition. Il s’agit 
d’un événement environnemental 
grandissant. Qui mobilise la 
propreté, l’écologie et le respect de 
la nature de la région montagneuse 
de la Kabylie.
La cérémonie de remise des prix 
pour les villages lauréats de cette 

édition a eu lieu aujourd’hui, jeudi 
24 octobre 2024, au niveau de 
la maison de la culture Mouloud 
Mammeri, à Tizi-Ouzou.
Village le plus propre 2024 : 
Ihesnaouene remporte le premier 
prix
La 11ᵉ édition du village le plus 
propre a mis en compétition un 
total de 83 villages, dont 53 dans le 
concours normal et 30 dans le super 
concours.
Le palmarès de cette année met à 
l’honneur 7 villages, qui se sont 
démarqués par leurs initiatives 
écologiques, leur créativité, et 
surtout, leurs efforts exceptionnels 
en matière de propreté. Ils sont 
classés comme suit :
1. Ihesnaouene– commune de 
Mechtras est désigné comme le 
village le plus propre de cette 

édition ;
2. Ath Aziz – commune d’Illoula 
Oumalou a décroché la deuxième 
place ;
3. Lemsella – commune d’Illoula 
Oumalou désigné troisième par le 
jury ;
4. Bouhamdoune – commune de 
Maatkas, en quatrième position ;
5. Ath Maamar – commune d’Ain 
Zaouia, cloture le Top 5 ;
6. Tirourda – commune 
d’Iferhounene est classée sixième ;
7. Iguer Amrane – commune d’Ath 
Zikki complète ce palmarès ;
Une édition marquée par des critères 
novateurs
En effet, la 11ᵉ édition du village le 
plus propre a introduit de nouveaux 
critères d’évaluation. Outre le 
critère habituel, qui consiste à 
garder les villages propres et bien 

entretenus. Les nouveaux facteurs 
incluent d’autres éléments, à savoir:
• Les initiatives énergétiques comme 
l’installation de panneaux solaires ;
• La lutte contre les décharges 
sauvages et l’aménagement 
paysager ;
Par ailleurs, ce concours se 
présente comme une initiative 

collective permettant de protéger 
l’environnement et d’inspirer 
les autres régions à adopter des 
pratiques écologiques.
En somme, depuis son lancement 
en 2006, le concours du village 
le plus propre a crée une véritable 
émulation qui a dépassé les 
frontières de la Kabylie.

CONCOURS « VILLAGE LE PLUS PROPRE » – TIZI-OUZOU :

Voici le gagnant de l’édition 2024

L’émigration clandestine 
en Méditerranée continue 
de faire de nombreuses 

victimes. Lorsque l’on évoque ces 
migrants, on imagine souvent des 
jeunes prenant tous les risques 
pour traverser la mer sur des 
embarcations de fortune, dans 
l’espoir d’atteindre l’Europe.
Ces voyages, organisés pour 
quelques milliers d’euros, sont 
souvent synonymes de drames, 
avec des dizaines de personnes 
qui perdent la vie chaque année 
en tentant de rejoindre l’Espagne 
depuis l’Algérie.
Des traversées plus chères, mais 

mieux organisées
Certains candidats à l’émigration 
préfèrent s’adresser à des réseaux 
de passeurs, espérant ainsi une 
traversée mieux organisée et plus 

sûre.
Toutefois, cette option reste 
coûteuse. Les prix varient en 
fonction des bateaux et des services 
offerts, pouvant atteindre plusieurs 
dizaines de milliers d’euros pour 
des traversées « personnalisées ».
Ces offres permettent une traversée 
plus rapide et relativement plus 
confortable, surtout lorsque la mer 
est calme.
Ces réseaux utilisent souvent des 
embarcations mieux équipées que 
les bateaux de fortune, ce qui peut 
encourager certains migrants à 
prendre ce chemin. Cependant, les 
risques restent omniprésents.
Un réseau de passeurs démantelé 

en Espagne
Le jeudi 24 octobre, la police 
espagnole a annoncé avoir 
démantelé un réseau de passeurs qui 

opérait entre l’Algérie et l’Espagne.
Ce réseau est accusé d’avoir 
transporté clandestinement au 
moins 70 migrants, majoritairement 
algériens et syriens, à bord de petits 
bateaux.
Lors de cette opération, les autorités 
ont arrêté trois membres, et ils ont 
placé le chef présumé en détention 
provisoire.
Selon la police espagnole, ces 
traversées ont payé jusqu’à 10 000 
euros par migrant.

Une somme colossale pour des 
voyages qui ne respectaient aucune 
mesure de sécurité.
Les bateaux utilisés ne contenaient 
aucuns équipements de base tels 
que l’eau et la nourriture, ce qui 
constituait un grave danger pour la 
vie des migrants.
De plus, les passeurs emploient 
souvent la violence pour forcer 
les migrants à payer les montants 
exigés dans les délais impartis.

Des conditions de vie 
désastreuses pour les migrants

Après avoir traversé la mer, 
l’accueil des migrants était dans des 
conditions déplorables, notamment 
dans les régions de Madrid et de 
Tolède.
Ils y séjournaient temporairement 
avant de poursuivre leur route 
vers d’autres pays européens, en 

particulier l’Allemagne.
La police a mis en lumière les 
conditions « désastreuses » dans 
lesquelles ces personnes étaient 
maintenues, rendant leur périple 
encore plus éprouvant.
Cette affaire illustre une nouvelle 
fois les dangers et les sou0ffrances 
que subissent les migrants 
clandestins.
Malgré les efforts des autorités 
espagnoles et des autres pays 
européens pour démanteler les 
réseaux de passeurs, ces traversées 
risquées continuent d’attirer des 
centaines de personnes chaque 
année, dans l’espoir d’une vie 
meilleure.
Cependant, le prix à payer reste 
extrêmement élevé, tant sur le plan 
financier que sur le plan humain.

COUP DE FILET EN ESPAGNE :

Les autorités démantèlent un important réseau de passeurs


